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DORIS ELENA GOMEZ AGUIRRE, identificada al pie de mi firma y 
conocida de autos, en mi condición de apoderada de la demandante  
IRMA DEL CARMEN PERNET JIMENEZ, por el presente escrito y 
estando en término para ello,  respetuosamente me permito 
SUSTENTAR en su conjunto los reparos concretos que presenté en mi 
RECURSO DE APELACIÓN contra la SENTENCIA  proferida por el juez 
de conocimiento  el proceso de la referencia, lo cual paso a hacer hacer 
de la siguiente manera: 
 

I) En la sentencia de primera instancia el juez de 
conocimiento solo se  pronunció  sobre la demostración 
del carácter COMERCIAL de  la SOCIEDAD DE HECHO 
entre concubinos, siendo que tanto en el hecho NOVENO de 
la demanda, como en la subsanación de la misma y en los 
testimonios rendidos se plasmarono con suficiencia además 
de los aportes económicos y el TRATO AFECTIVO, los 
APORTES EN TRABAJO para el manejo del negocio de 
transporte y de préstamo de dinero, asi como también los 
aportes realizados por la señora IRMA PERNETT en 
TRABAJO DOMESTICO. 
 
EL aporte en TRABAJO DOMESTICO y TRATO AFECTIVO 
realizados por la demandante, fue informado en el HECHO 
NOVENO de la demanda, así: (negrillas y subraya fuera de 
texto) 

 
“Mi poderdante, además del trabajo doméstico en las 
labores del hogar y la colaboración patrimonial en beneficio 
reciproco, le prodigó a su marido SALOMON MENESES 
RUEDA un apoyo integral en el desarrollo de sus 
actividades comerciales y en la atención de sus 
necesidades personales”. 



 
Por ello, se debio  dar aplicación a los  Reiterados 
pronunciamientos de la Corte Suprema de Justicia Sala de 
Casación civil respecto al deber del juez de realizar la 
DETERMINACIÓN DEL PROBLEMA JURIDICO EN LITIGIO 
PONDERANDO LAS PRETENSIONES EN CONJUNCION 
CON LA CAUSA ADUCIDA EN SU RESPALDO “constituida 
por los hechos invocados y por los efectos jurídicos 
que  en  relación  con  ellos haya esgrimido el propio actor”, 
Entre otros: 
 

- Sentencia  SC775-2021 (Radicación No. 13001 31 
03  001 2004 00160 01 (aprobada en sesión virtual del 
veintiséis de noviembre de 2020), en la que se reseñó: 
“En este punto, memóres que el juez tiene el deber de 
resolver de fondo la controversia puesta a su consideración, 
teniendo en cuenta el principio fundamental de que sólo está 
limitado a no variar la causa pretendí (hechos), pero no así 
a determinar el derecho aplicable al juicio o a revisar que los 
presupuestos de cada una de las acciones se cumplen o 
no,  dado que en virtud del principio “iura novit curia” las 
partes no tienen la carga de probar el derecho salvo 
contadas excepciones como cuando se trata de derecho 
extranjero o concetudinario ( CSD STC 14160-2019 de 16 
de octubre de 2019 exp. 11001-02-03-000-2019-03256-00). 

   
  - Sentencia SC-12743-2017 (20001310300320070008601),  
    Ago. 24/17(M.P. Álvaro García Restrepo) que señaló: 

“Por lo tanto, no pueden los sentenciadores de instancia 
separar las pretensiones y hechos de la demanda, solo 
considerando los primeros y obviando los segundos, ya que 
determinar el alcance de la acción intentada bajo esa 
modalidad conduce a su desfiguración”. 
 

II) En la sentencia de segunda instancia que declaró la UNION 
MARITAL DE HECHO entre los señores IRMA PERNETT 
JIMENEZ y SALOMONMENESES RUEDA, desde enero del 
año 1982 hasta la fecha de su fallecimiento ocurrida el 1 de 
octubre de 2018, la cual  curso en el Juzgado Tercero de 
Familia de Barranquilla rad. 2019-00465, la cual fue aportada 
por los testigos Zuleima Lancheros / Climaco Muñoz y 
decretada como prueba de segunda instancia en este 
procesoel  Honorable Tribunal precisó que :   

“… jurídicamente no pueden coexistir una sociedad conyugal y 
una sociedad patrimonial de hecho, pero conviene que la Sala 
aclare que con esta última sociedad se está refiriendo a la 
universalidad de bienes regulada en los cuerpos normativos 
referidos en párrafo anterior, que no las contingentes 
sociedades de hecho de tipo civil o comercial que pudieran 
desprenderse de las familias naturales y cuya eventual 
existencia no ha sido descartada por la jurisprudencia en los 
casos de concomitancia.” (páginas 32 y 33) 
 



“… emerge diáfano que la unión marital entre el señor Salomón 
Meneses Rueda y la señora Irma Pernett no configuró la sociedad 
patrimonial de hecho regulada en la Ley 54 de 1990, y deba 
confirmarse la negativa de tal pretensión, sin perjuicio del 
eventual derecho de reclamar sociedad de bienes de 
otra naturaleza.” (página 35 y 35 de la sentencia) 

 
Cabe mencionar que dicha  decisión quedado ejecutoriada en 
octubre de 2021, pero fue proferida en agosto de 2021, justo  
antes de la sentencia  SC4027- del 14 de septiembre de 2021 que 
determinó  que la sociedad conyugal también se se disuelve 
por la separación definitava de los conyuges.   

 

Con base en dicho criterio se presentó esta demanda para que le 
fueran reconocida la SOCIEDAD DE HECHO entre concubinos, 
en la que a pesar haberse allegado prueba de los aportes en 
trabajo domestico, trabajo en el giro de los negocios, y trato 
afectivo, se negó le negó el derecho por ausencia de una 
valoración integral de todos los hechos planteados y las pruebas 
decretadas y recaudadas”. 
 

 
 

III) En la reciente y novedosa  sentencia SC4027-2021  la Corte 
recordó que la constitución protege a todos los tipos de familia 
por igual por o cual no se puede privilegiar a una frente a las 
otras, señalando que  hay desigualdad en las  normas que 
regulan el patrimonio social del matrimonio y de la unión marital 
de hecho, pues las uniones libres no pueden conformar un 
patrimonio si uno de sus integrantes aun esta casado, sobre lo 
cual precisó que:. 

 
“… esa diferencia de trato no se justifica, pues si bien  busca 
evitar la concurrencia de sociedades conyugales y 
patrimoniales de hecho es desproporcionada y 
discriminatoria.  Así las cosas señalo que su una unión de 
hecho cumple los requisitos, se debe evaluar de forma 
razonable si en estos casos existe una sociedad patrimonial 
aun cuando uno de sus integrantes no se haya divorciado, 
con el fin de proteger el patrimonio conjunto de los 
compañeros permanente y hacer prevalecer el criterio 
material de la convivencia y no el formalista, relacionado con 
un matrimonio vigente pero que en realidad ya no existe.” 
 
De lo contrario, advierte “esto daría lugar a que si un 
compañero permanente por incuria o por dolo no se ha 
divorciado ni disuelto su sociedad conyugal preexistente, 
esta absorba todos los bienes producto del trabajo, ayuda y 
socorro de los compañeros permanentes lo que conllevaría 
una disciminacion y una injusticia del vinculo solemne sobre 
el consensual y se propicia una enriquecimiento sin causa.” 

 



“Todas las prerrogativas y las obligaciones patrimoniales 
que el código civil establece a favor de los contrayentes 
unidos en matrimonio son aplicables en pie de igualdad a las 
que conviven sin necesidad de pregonar una presunción de 
derecho inexpugnable por la existencia del vinculo 
contractual solemne.” 

 
ESTO SI ES JUSTICIA !!!, que lastimosamente no alcanzó a ser   
reconocida  a favor de mi representada, no obstante haberse 
declarado la UNION MARITAL de HECHO que sostuvo por 37 
años y hasta la muerte de su compañero y socio de vida, a quien 
prodigo las atenciones y el apoyo afectivo, moral, económico y de 
trabajo para desarrollar el proyecto común del cual derivaron 
conjuntamente sus beneficios. 

 
IV) El juez de primera instancia no dio aplicación a lo que se a 

establecido y discurrido alrededor del concubinato y el  el 
trabajo domestico y trato afectivo que debe ser considerado 
como aporte a la sociedad de hecho, pronunciamientos los 
cuales  me referí en mis  ALEGATOS DE CONCLUSION, 
indicando  que: 

“en sentencias de la Corte Suprema de Justicia, Sala de  
Casación Civil (del: 27-06-2005 MP. P Numar; 24-02-2011 
MP. William Namen, 22-06-2016 MP. Luis Toloza;  29-08-
2016 MP. Fernando Giraldo) se cambió la postura anterior 
para dar solución a los conflictos emergentes en las 
relaciones concubinaria, reconociéndose a partir del año 
2005 que las labores del hogar,  domésticas y afectivas 
son constitutivas de relaciones de cooperación o 
colaboración conjunta de la pareja para la obtención de 
un patrimonio común, según lo cual el trabajo 
doméstico y afectivo de uno de los compañeros, su 
dedicación a las labores del hogar, cooperación y ayuda 
a las actividades del otro, constituyen un aporte 
susceptible de valoración y demuestra inequívocamente 
el ANIMUS SOCIETATIS y la comunidad singular de 
bienes como aportes a la sociedad, a raíz de lo cual 
establecio que la affectio societatis no es requisito 
indispensable para decretar la sociedad de hecho entre 
concubinos y que es intrascendente si esta es de 
naturaleza civil o comercial o proviene del trabajo 
doméstico y afectivo. 
 

a)  Con referencia a la sentencia  del 24 de febrero de 2011  
expediente C-25899-3103-002-2002-00084-01    se ha reiterado  
que: 

 
“En la sociedad marital de hecho, el trabajo doméstico y afectivo 
de uno de los compañeros permanentes es un aporte susceptible 
de valoración, que demuestra el ánimo de asociarse y de 
conformar una comunidad singular de bienes” 



“La Sala destacó la particular connotación de las labores 
domésticas y afectivas, en las que confluyen relaciones de 
cooperación o colaboración entre la pareja para la obtención de 
un patrimonio común. Esa relación personal o sentimental, 
explicó, es un factor clave en la formación, cohesión y 
consolidación del núcleo familiar. 
Según la sentencia, la comunidad de vida singular, estable o 
duradera entre los compañeros evidencia el propósito de 
conformar también una comunidad singular de bienes mediante 
esfuerzos recíprocos y de obtener un patrimonio o provecho 
común, bien sea mediante aportes en dinero o mediante trabajo 
doméstico y afectivo. 

 
La Sala advirtió que, hoy, los elementos estructurales del “contrato 
societario de hecho entre concubinos”, es decir, la calidad de 
asociado, los aportes y la participación o distribución de riesgos, 
pérdidas y utilidades, no deben valorarse al margen de la relación 
personal y familiar. 
 
Con estas consideraciones, declaró la existencia de una sociedad 
de hecho concubinaria, integrada por los aportes y bienes 
obtenidos con la colaboración y los esfuerzos de la pareja” 

 
En razón de ello se ha concluido  que “La comunidad de vida 
singular, estable o duradera entre los compañeros evidencia el 
propósito de conformar también una comunidad singular de 
bienes mediante esfuerzos recíprocos y de obtener un patrimonio 
o provecho común, bien sea mediante aportes en dinero o 
mediante trabajo doméstico y afectivo “.   

 
b)  En sentencia SC8225-2016  del 22 de junio de 2016, Corte 

Suprema de Justicia, Sala Casación Civil,  M. P.: LUIS ARMANDO 
TOLOSA VILLABONA, Rad. n.° 68755-31-03-002-2008-00129-
01., se hicieron las siguientes consideraciones: (negrilla y subraya fuera 
de texto) 

 
“4.2. Las relaciones de familia, el matrimonio y la unión marital de 
hecho, o las surgidas de los hechos, como el concubinato, no 
nacen para satisfacer sólo necesidades de tipo personal, sino 
también repercuten en los campos social y patrimonial. Este 
último, resultante del trabajo, ayuda y socorro mutuos, adquiere 
capital importancia, puesto que se erige en el medio para facilitar 
la supervivencia y cumplir las obligaciones de la convivencia en 
los ámbitos personal y social. De modo tal, las uniones 
concubinarias igualmente son fuente de un vínculo 
económico, sujeto a los requisitos de una verdadera sociedad 
de hecho. 
 
El plan económico, por tanto, en principio, resulta común y 
consustancial a esas relaciones de pareja, pues posibilita a sus 
integrantes responder al cúmulo de exigencias dentro de los 
distintos roles. La diferencia estriba en la prueba de su existencia, 
porque mientras las normativizadas, esto es, las derivadas del 
matrimonio y de la unión marital de hecho, no necesitan 



demostrarse, pues la ley las presume; las desprovistas de 
positivización deben acreditarse, bajo la égida de una sociedad 
irregular civil o comercial, cual lo ha reconocido la Corte a partir 
de la memorable sentencia de 30 de noviembre de 19351, cual 
ocurre en el sub lite.” 

 
“cuando la pareja, en las actividades que desarrollan, según tiene 
explicado la Corte “(…) combinen sus esfuerzos personales 
buscando tambiénfacilitar la satisfacción de las obligaciones 
familiares comunes o tengan como precisa finalidad crear una 
fuente de ingresos predestinados al pago de la erogación que su 
vida en común demanda, o para la que exija la crianza, educación 
y establecimiento de los hijos comunes, pues en tales fines va 
implícito el propósito de repartirse los remanentes si los hubiere o 
el de enjugar entre ambos las pérdidas que resulten de la 
explotación” 

 
“Como se observa, en el camino hacia la igualdad económica de 
los concubinos, los elementos de la sociedad de hecho cuando 
son el producto más de las circunstancias y no de una conducta 
razonada o voluntaria, se empezaron a avizorar en la misma 
dimensión personal y familiar de la relación. Por esto, debe 
aceptarse, la convivencia marital más conjunción de intereses y 
trabajo común, llevan consigo efectos patrimoniales, sin que para 
reconocerlos pueda exigirse, cual lo tiene sentado la Sala:  

 
“(…) aportes comunes, participación en las pérdidas y 

ganancias y la affectio societatis (…), pues, por el contrario en 
uniones concubinarias con las particularidades de la aquí 
examinada no puede escindirse tajantemente la relación familiar y 
la societaria, habida cuenta que sus propósitos económicos 
pueden estar inmersos en esa comunidad de vida (…)”2. 
 

En coherencia, en reciente oportunidad igualmente se consideró 
que “(…) [p]ara ser más exactos, a juicio de la Corte, el trabajo 
doméstico y afectivo de uno de los compañeros libres, su 
dedicación a las labores del hogar, cooperación y ayuda a las 
actividades del otro, constituyen per sé un valioso e importante 
aporte susceptible de valoración, [en] la demostración inequívoca 
del animus societatis  y de la comunidad singular de bienes, salvo 
prueba en contrario”3. 
“Frente a una demostrada relación concubinaria, por lo tanto, los 
elementos de la sociedad de hecho no pueden ser apreciados al 
margen de esa convivencia, sino con vista en ella, pues fuera de 
no obstaculizarla ni desnaturalizarla, las labores del hogar, 
domésticas y afectivas, usualmente conllevan actividades de 
colaboración y cooperación de los socios o concubinos, tendientes 
a forjar un patrimonio común, precisamente soporte para el 
desenvolvimiento en otros campos, como el personal y el social.” 
 

                                                           
1 CSJ. Civil. Gaceta Judicial No. 1987, página 476. 
2 CSJ. Civil. Sentencia de 135 de 27 de junio de 2005, expediente 7188. 
3 CSJ. Civil. Sentencia de 24 de febrero de 2011, expediente 00084. 



“El trabajo, verdad de perogrullo, es aporte social válido, porque 
dentro de las autorizaciones del artículo 98 del Código de 
Comercio, y de la doctrina más consolidada resulta relevante y 
plausible para edificar la contribución que a la sociedad hagan los 
consocios”.  
 
“Tratándose del trabajo doméstico, éste ha revestido un particular 
interés para la jurisprudencia de esta Corte, a la hora de demostrar 
la existencia de una sociedad de hecho cuando se ejecuta en el 
ámbito de la familia natural. En efecto, hace más de ochenta años 
en la memorada y estelar sentencia del 30 de noviembre de 1935,  
con maestría se le encontró idóneo para forjar la sociedad de 
hecho, siguiendo la doctrina del derecho comparado vigente a la 
sazón4. En esta decisión se definió y clasificó las sociedades 
creadas por los hechos, incluyendo y prohijando dentro de tales, 
la que emerge del concubinato, reivindicando la actividad 
doméstica que cumple a diario la mujer. ” 
 

IV) En el fallo de primera instancia no se aplicaron   las 
REGLAS DE LA SANA CRITICA, como lo impone nuestro 
estatuto procesal, que  establece: 

Artículo 176. Apreciación de las pruebas. “Las pruebas 
deberán ser apreciadas en conjunto, de acuerdo con las 
reglas de la sana crítica, sin perjuicio de las solemnidades 
prescritas en la ley sustancial para la existencia o validez 
de ciertos actos. 

El juez expondrá siempre razonadamente el mérito que le 
asigne a cada prueba*. 

 
1) No se valoraron en forma integra y adecuada las pruebas 

documenales y testimoniales que daban cuanta de: 
 
a) EL aporte  en TRABAJO DOMESTICO realizado por la señora 

IRMA PERNETT JIMENEZ a la sociedad de hecho.   
 
b) El APORTE EN TRABAJO para la ADMINISTRACIÓN DE LOS 

BUSES que hizo la señora IRMA PERNETT. 
 
c) Los negocios de préstamo de dinero que hicieron de manera 

conjunta los señores IRMA PERNETT JIMENEZ y SALOMON 
MENESES RUEDA a personal relacionado con SOBUSA. 

 
d) La IMPOSIBILIDAD de que el señor Salomon Meneses hubiera 

podido por sus propios medios aumentar sus activos y 
disminuir sus pasivos declarados en los años  1981 a 1983 
 (demostrada con prueba testimonial de la señora ZULEIMA 
LANCHEROS quien para corroborar su dicho aportó las 
declaraciones de renta y un cuadro comparativo de las mismas 

                                                           
4 Aix, 18, dic. 1933. Dalloz, 1935, 2, 41; y los comentarios del profesor Marcel Nast en los 
análisis de la jurisprudencia de los tribunales franceses.  



que reflejan los activos, pasivos e ingresos y el saldo 
insuficiente para incrementar el balance a favor) 

 
 

2) Si se hubieran apreciado correctamente las pruebas se hubiera 
arribado  idefectiblemente a la conclusión de que  SE 
ENCUENTRA DEMOSTRADA LA EXISTENCIA DE UNA 
SOCIEDAD DE HECHO ENTRE CONCUBINOS, toda vez que: 

 
 

a) Dentro de las excepciones de mérito se aportó como prueba 
adicional de la demandante  un AUDIO grabado a viva voz en el 
cual en declarante, previniendo que por motivos de salud no 
pudiera rendir su declaración prsencialmente, va a ser manifiesta:  

 
“Yo,  señor HERNANDO  PORRAS RUEDA, CON CEDULA  
13.820.518 de Bucaramanga,  nacido el 5 de junio de 1952 en 
Bucaramanga y con residencia actualmente en la carrera 
NOVENA 16-32 del barrio gaitan de esta ciudad, deseo que sea 
acpetada esta declaración que hago en el proceso que se esta 
llevando a cabo en la ciudad de Barranquilla con relación a la 
partida de este mundo de un primo mio llamado SALOMON 
MENESES RUEDA, quien partio el dia 21 de octubre deL 2018 
en la ciudad de barranquilla, y se que en estos momento se 
esta llevando a cabo lo que se dice  como  sucesión de bienes 
y en el cual he sabido que hay cierta discrepancia enter los hijos 
de mi primo SALOMON MENESES  y la señora IRMA 
PERNETT JIMENEZ,  con la cual yo puedo dar testimonio de 
una relación, que ellos, mi primo SALOMON MENESES 
RUEDA y la señora IRMA PERNETT JIMENEZ llevaron a 
cabo.” 
 
(…)  
“se había ganado una lotería, fue una suerte de  haber 
encontrato esa señora que tanto tanto impulso le dio para 
que fuera una persona de avance hacia delante  que mirara 
y  que  tuviera sus propiedades. Porque no quiero,  si es que  
el señor me va a llevar, que  queden estas cosas que yo se 
guardadas en suspenso.  Espero que me sean bastante 
aceptadas y si salgo del quirofono, porque se, estoy seguro que 
con la ayuda de Dios saldré, cualquier cosa la puedo ampliar 
dentro de unos días o unos meses. Nuevamente reitero, no 
quiero que esto quede en el anonimato  ni que nadie..no yo 
como primo de SALOMON MENESES RUEDA doy fe de lo que 
estoy diciendo y la veracidad de esta declaración.” 

 
b) En la Diligencia de VERSION LIBRE de Salomon Meneses Rueda 

(27/5/2016)  documento aportado por los demandados en su 
contestación,  como prueba adicional de la demandante en el 
traslado de las excepciones dem erito, y por la testigo ZULEIMA 
LANCHEROS PERNETT para corroborar su dicho,  este informó: 

 



- “Desde el año de 1982 convivo con IRMA PERNET, con 
ella 
   no tengo hijos, crie los de ella, los criamos” 
- “Ella se dedica al hogar” 
- “En donde vivo actualmente , esa casa es compañera   
   permanente IRMA PERNET” 

 
Estas afirmaciones, realizadas directamente por el señor 
SALOMON MENESES RUEDA, ante la FISCALIA DE LA 
NACION, demuestran : 
 

- El esfuerzo conjunto de los compañeros en pos de la 
crianza y sostenimiento de los hijos. 

- El trabajo domestico realizado por la señora IRMA 
PERNETT JIMENEZ que se debe reconocer como aporte 
a la SOCIEDAD DE HECHO que se pide declarar. 

- El reparto de utiliades que además de cubrir los gastos de 
sostenimiento se materializó en la adquisición de un 
apartamento comprado a nombre de la señora IRMA 
PERNETT JIMENEZ, en el cual vivieron  durante los 
últimos años de vida  señor SALOMON MENESES RUEDA 
hasta su lamentable fallecimiento, de lo cual dio cuenta la 
fisioterapeuta MARGARITA BOCANEGRA cuando informo 
que los atendia en el CAC ( edificio ubicado en la Calle 66 
No. 50-50 en el cual vivian en el apto 804 de la torre B)  

 
c) La    señora FLOR DELA VEGA SALGAR, quien se hizo parte en 

el proceso aduciendo su condición de esposa del señor Salomon 
Meneses Rueda,  confesó  en su declaración que la primer casa 
a la que este y la señora IRMA PERNETT JIMENEZ se mudaron 
a vivir en el Barrio Boston había sido comprada por “ellos” ( al 
margen de a nombre de quien la hayan hecho figurar).  Lo cual 
fuereseñado  en la parte motiva del fallo de segunda instancia que 
encontró demostrada la UNION MARITAL DE HECHO que se 
pidió declarar. 

 
d) Dentro del Proceso de SOCIEDAD DE HECHO entre concubinos, 

los aportes en TRABAJO DOMESTICO, APOYO Y TRATO 
AFECTIVO,  se encuentra demostrados por las manifestaciones 
espontaneas de  los  testigos, que  manifestaron el conocimiento 
que tuvieron sobre las atenciones y cuidados en el hogar que le 
prodigó la demandante a su compañero permanente y el apoyo 
que le brindo para su desarrollo integral que les permitio mejorar 
sus condiciones de vida, asi:  

 

 GLORIA DIAZ MENESES  (Sobrina de Salomon Meneses 
Rueda) 

Juez: ¿CUÁNDO USTED HABLA DE LA RELACIÓN CON LA 
SEÑORA IRMA, COMO LA CALIFICARÍA USTED? ¿DEQUÉ 
TIPO? 
 



Respondio: (1:13) DE UN TIPO DE VERDAD DE UNA ESPOSA 
QUE SI LO ATENDÍA, UNA ESPOSA QUE ESTABA 
PENDIENTE DE EL, AÚN EN SUS ENFERMEDADES QUE EL 
PADECIO, ELLA ESTUVO PENDIENTE SIEMPRE ESTABA AHÍ 
ELLA NUNCA LO DESCUIDÓ ELLA SIEMPRE SE PREOCUPÓ 
PORQUE TUVIERA UNA BUENA VIDA, SUS BUENAS 
ATENCIÓN, SU BUENA SALUD (1:13) 
 
Juez: ¿ESTABAN JUNTOS, SE AYUDABAN, SOCORRO 
MUTUO, ¿ES ASI?  

 
Respondio (1:13:23) EXACTO, SI SEÑOR ELLOS SE 
AYUDABAN MUTUAMENTE Y TENÍAN SU CASA EN 
BARRANQUILLA, ALLÁ ERA DONDE NOSOTRAS 
LLEGABAMOS CON MI MAMA NOS DABA HOSPEDAJE  
 

 
 

 LEONOR PORRAS RUEDA (Prima Salomon Meneses Rueda) 
 

0:57:00…YO TODA LA VIDA CONOCÍ A DOÑA IRMA PORQUE 
NOSOTROS ÍBAMOS A BARRANQUILLA CUANDO SALOMON 
ESTABA ALLÁ Y CUANDO SALÍA DE VACACIONES IBA 
DONDE ELLOS Y DONDE UN TÍO. SALOMON VIVÍA DONDE 
UN TÍO MÁS O MENOS EN EL 78, MAS O MENOS ÍBAMOS 
ALLÁ A PASAR VACACIONES Y  NOS HICIMOS AMIGOS DE 
ELLA. 
 ELLA TENÍA UNA TIENDA DONDE ÉL ESTABA YA 
EMPEZANDO A TENER AMORES CON ELLA, FLOR SE VINO 
PARA BUCARAMANGA ELLA LO DEJO Y ELLOS EMPEZARON 
A TENER AMORES.  LA SEÑORA IRMA TODA La VIDA FUE 
MUY ESPECIAL CON ÉL Y LO ATENDÍA Y ESTABAN MUY 
BIEN.  
 

 
 HERNANDO PORRAS RUEDA (Primo  Salomón Meneses R.) 

 

0:19:03 …  IRMA PERNETT JIMÉNEZ, VIVÍA COMO A 40- 50 
METROS DONDE VIVÍA EL TÍO RUBÉN, ELLA TENÍA UNA 
TIENDA DE VIVERES Y VENDÍA ALIMENTACIÓN CREO YO 
TAMBIÉN, YO VEIA . 

0:19:25 ERA UNA SRA QUE LE GUSTABA MUCHO EL BILLETE, 
ENTONCE YO LE DIJE UN DIA A SALOMÓN OYE SALOMÓN Y 
LA SRA QUE TAL EN ASUNTO DEL TRATO CON USTED, ME 
DIJO NO DIVINAMENTE, ES MÁS ELLA ME COLABORA 
MUCHO A MI EN SENTIDO DE LA ROPA, EL CUIDO Y TODO, 
YA CHEVERE, ME VOY A ORGANIZAR… 
 
0:19:52 EN EL AÑO 81 -82 POR AHI ESO NO ESTOY SEGURO 
SI FUE 81- 82 LO TRATO DE RECORDAR PORQ MI HIJO 
NACIÓ FUE EN ESE AÑOS EN EL 82 EL HIJO MIO, ENTONCE 



YO TRATO DE RECORDAR DE QUE SALOMÓN Y LA SRA 
IRMA SALIERON A VIVIR LOS DOS  A UN APTO, UNA CASA 
POR AHÍ EN EL BARRIO ABAJO, YA MI TÍO RAFAEL, LO TENÍA 
TODAVÍA  COMO CHOFER, MÁS ADELANTE FUE QUE SUPE, 
QUE EL TÍO RAFAEL LE HABÍA DADO EN VENTA UN BUS DE 
LO QUE EL MANEJABA Y LE DIJO PAGUEMELO COMO 
PUEDA, Y 
 
0:20:31 LA SRA ESA LE DIO MUCHO ÁNIMO PORQUE MI 
PRIMO EN SÍ HABLANDO LEGALMENTE, ERA UN POCO 
TÍMIDO   COMO MIEDOSO CLARO COMO PA ECHARLE 
CULEBRA, YO RECUERDO SI PORQUE YO ESTABA ESE DIA 
AHI, Y EN PRESENCIA DE ÉL, DE TODO ESTABA AHI, QUE 
ELLA LE DECÍA ANIMO, ANIMO CACHACO NO SE QUE MAS. 

0:20:55 ELLA DICIÉNDOLE QUE LE HICIERA, ÉL LE HABÍA 
DICHO QUE NO SE IBA A METER EN ESE COMPROMISO QUE 
EL TÍO RAFAEL LE ESTABA DANDO LA OPORTUNIDAD, 
ENTONCE LE CEDIÓ UN BUS DE LOS QUE ÉL MANEJABA Y 
EMPEZÓ POCO A POCO, NO SE CUANDO OBTUVO OTRO 
BUS QUE FUE MÁS ADELANTE, PERO LA SRA LE 
COLABORABA MUCHO ESA SEÑORA. 
 
0:39:37 PERO SE PRESUME POR LÓGICA, PORQUE UN TIPO 
QUE NO TIENE PARA DONDE, COMO DICE IMPULSARSE Y 
LLEGA UNA SRA Y LE DA HASTA EL MÁS BOBO SI NO 
APROVECHABA LA OPORTUNIDAD,  

0:39:52 POR ESO YO LO PRESUMO DE QUE SI HUBO ALGO 
ECONÓMICAMENTE DE AYUDA O RESPALDO ESO SÍ, LA SRA 
SE LE VEIA EL EMPUJE QUE TENÍA PARA COMERCIALIZAR, 
ELLA CREO QUE HASTA VENDÍA ZAPATO  O ASUNTO DE 
PERFUME ALGO ASÍ , ELLA ERA MUY ACTIVA ESO SI LO 
RECONOZCO YO,QUE ELLA   ERA O ES UNA SRA MUY 
ACTIVA 
 
Dr. OKENDO: …USTED HIZO REFERENCIA TAMBIEN  QUE  
CUANDO EL SR SALOMON IBA A SALIR CON LA SRA IRMA, 
ELLA TENIA 2 HIJOS Y QUE LOS TRATABA COMO SI FUERA 
PAPA, QUIEN MANTENIA LOS HIJOS DE LA SRA IRMA? 

 

HERNANDO: LA SRA IRMA TENIA 2 HIJOS VUELVO Y 
REITERO, PEQUEÑITOS, QUE YO LOS VEIA HAY EN LA 
TIENDA QUE ERA  EN LA ESQUINA DE LA 51 CON 41 ALGO 
ASI,… 

Dr. OKENDO: USTED SABE QUIEN LOS MANTENIA A ELLOS? 
SABE SI EL SR SALOMON LOS MANTENIA A ELLOS?  
 
HERNANDO: POR LOGICA, PORQUE SI,  EL COLABORA, AL 
ORGANIZARSE LA VIDA, ORGANIZAR LA VIDA CON UNA 
SEÑORA,  A UNO NO LE VAN A DECIR:  A MIS HIJOS NO LE 



VAN A DAR NADA,  ELLOS NO NECESITAN. NUNCA,  ESO SI 
ESTAMOS FUERA DE LO QUE ES. 

 

 MARICELA DIAZ QUINTERO  (Vecina y Amiga) 
 

APODERADA DEMANDANTE: 2:11:04 USTED VIO EL CAMBIO 
DE LAS CONDICIONES ECONOMICA, UNA MEJORIA EN LAS 
CONDICIONES ECONOMICAS, SOCIALES, FISICA DE 
EPRESENTACION DEL SR SALOMON MENESES DESPUES 
QUE SE FUE A VIVIR CON LA SRA IRMA?  

 
2:11:18 SI DRA, SI SE VIO 

 
APODERADA DEMANDANTE EXPLIQUENOS COMO FUE ESE 
CAMBIO 

 
MARICELA: ESE CAMBIO FUE, QUE SE VEIAS O SEA YA EL 
ESTABA MAS ENTREGADO, YA YO VEIA… EN EL NIVEL,  YA 
EL ESTABA MAS ENTREGADO EN HACER MAS  

 
2:11:38 MEJORO SU CONDICION ECONOMICA, CLARO  

 
APODERADA DEMANDANTE LE AYUDO LA SRA IRMA A ESA 
MEJORAMIENTO  

 
2:11:44 SI, LE AYUDÓ. 

 
APODERADA DEMANDANTE DE QUE MANERA LE AYUDÓ? 

 
2:11:47 LO QUE EL A VECES NO TENIA,  ELLA LO FACILITABA. 

 
APODERADA DEMANDANTE CUANDO SE FUE A VIVIR EL SR 
SALOMON CON LA SEÑORA  IRMA, EL ERA UNA PERSONA 
PUDIENTE?  ADEMAS DE ESE PRIMER BUS QUE DIJO USTED 
QUE ERA VIEJO, TENIA DINERO?  TENIA OTRA FUENTE DE 
INGRESO? 

 
2:12:07 NO, ERA UNA PERSONA MUY SENCILLA, MUY 
SENCILLA ERA SALOMON UNA PERSONA MUY SENCILLA  

 
APODERADA DEMANDANTE A QUE SE REFIERE USTED 
CON SENCILLA 

 
2:12:17 SENCILLA, LA LLAMO YO A UNA PERSONA, QUE 
CUANDO EL LLEGABA, DE TARDE YO, YO ME DECIA, YO LE 
DECIA ANDALE CACHA YA ESTAS MEJORANDOTE, YA 
ESTAS MEJORANDOTE Y YA EL CUANDO SE FUE A VIVIR 
CON IRMA FUE OTRA PERSONAS MAS MAS , EN TODO, EN 
TODO  ASPECTO. 

 
APODERADA DEMANDANTE SABE USTED CAUNTO DINERO 
RECIBIO LA SRA IRMA, CUANTO SE GANO EN LA LOTERIA? 



 
 
MARICELA:… EN ESOS DOS QUINTOS, MILLON Y PICO SE 
LOS GANÓ. 

 
 
APODERADA DEMANDANTE COMO SE ENTERÓ USTED DE 
QUE ELLA SE HABIA GANADO ESA LOTERIA? 

 
MARICELA: COMO YA LE DIGO DR, NOSOTRO VIVIMOS EN 
LA MISMA PARED, EN LA MISMA PARE.  CUANDO ELLA VIO 
EL NUMERO ELLA ME GRITO, ELLA ME GRITO:  GORDA 
GORDA.  YO LE DECIA QUE TE PASO PIPA? ME LA GANE,  
FUE CUANDO ELLA ME LA MOSTRO, ME LA GANE. 

 
APODERADA DEMANDANTE SABE USTED QUIEN RECLAMO 
ESE PREMIO DE LA LOTERIA 

 
MARICELA:  EL PAPA  

 
APODERADA DEMANDANTE SABE USTED PORQUE LO 
RECLAMÓ EL PAPA? 

 
MARICELA: PORQ ELLA ERA UNA PERSONA,  Y EL HOMBRE 
MAS CORRIDO, Y ELLA ERA MAS JOVEN Y TENIA A LOS DOS 
CHAMACOS PEQUEÑOS.  EL FUE QUIEN RECLAMO ESA 
PLATA. 

 
APODERADA DEMANDANTE SABE USTED CUANDO MURIO 
EL ESPOSA DE LA SR IRMA LE QUEDO A ELLA ALGUNOS 
BIENES 

 
MARICELA: CLARO  

 
 
APODERADA DEMANDANTE QUE LE QUEDÓ? 

 
MARICELA: LE QUEDO UN CAMION, Y EL TAMBIEN LE DABA 
A ELLA.  , TODAS  LAS TARDES EL LLEGABA,  LE DABA 
PORQUE  TAMBIEN ERA PUDIENTE. 

 
 

e) Los aportes ECONOMICOS, EN ESPECIE Y TRABAJO que 
hizo la señora IRMA PERNETT al señor SALOMON MENESES 
RUEDA, en razón de la SOCIEDAD DE HECHO para la cual 
acordaron esfuerzos conjuntos y reparto de utilidades, se 
encuentran demostrados en la versión rendida por los 
testigos de la demandante, varios de ellos familiares del 
señor SALOMON MENESES RUEDA , entre otros los 
siguientes respecto de los cuales me permito trasliterar lo 
siguientes apartes: 

 
 



 GLORIA DIAZ MENESES (Sobrina de Salomón Meneses Rueda) 
 
1.07.21 ELLOS TENÍAN PROYECTOS QUE ERA TENER UNA MEJOR CALIDAD DE 
VIDA, EN LA QUE ELLOS  TENÍAN UNOS BUSES EN LOS CUALES MI TÍO 
SALOMON ADQUIRIÓ JUNTO CON LA SEÑORA IRMA QUE SE HICIERON A LOS 
BUSES PORQUE ELLA APORTABA TAMBIEN ECONÓMICAMENTE .… ELLA SE 
INVOLUCRABA EN EL MANEJO DE ELLOS.  ELLA ESTABA PENDIENTE DE QUE 
LOS BUSES ESTUVIERAN BIEN …QUE LO QUE ELLA APORTÓ 
ECONÓMICAMENTE CON MI TIO…PUES CUANDO LLEGO A BARRANQUILLA 
SINCERAMENTE EL NO TENÍA NADA. 

1:08:50 LUEGO ASI MISMO YA SE UNIÓ CON LA SEÑORA IRMA Y ELLOS 
ADQUIRIERON UNA UN CAPITAL…  FUERON ADQUIRIENDO OTROS BUSES NO 
NUEVOS LÓGICAMENTE, SINO YA DE SEGUNDA PARA QUE ELLOS PODER 
SEGUIR TRABAJANDO Y TENIENDO UN BENDECIDO Y UNA OPORTUNIDAD 
PARA SALIR ADELANTE.   

1:09:18 DE ESE DINERO QUE ELLOS RECIBÍAN .. DE  LA GANANCIA DE LOS 
BUSES, MI TÍO Y LA SEÑORA IRMA SOSTENÍAN LAS DOS, LOS DOS HOGARES. EL 
HOGAR DE FLOR DE MARÍA VEGA JUNTO CON EL DE LA SEÑORA IRMA..   

1:10:07 LA SEÑORA IRMA ESTABA PENDIENTE DEL MANEJO. DEL TRATO DE 
LOS BUSES, DE QUE LAS COSAS FUNCIONARAN DEL MANEJO  

1:10:18 ELLA TENÍAN CUADERNOS DONDE ELLOS ESCRIBIAN ESO. ¿COMO LO 
SABIA YO? PUES CUANDO  SABIA QUE  MI TÍO TENÍAN TODO ESO 
RELACIONADO, Y MANTENIAN QUE LOS   MANTENIMIENTOS, QUE LOS 
SALARIO, QUE TODO  ESO, ESO  LO MANEJABA ELLOS  JUNTOS CON LA SEÑORA 
IRMA  

1:13:11 Y ELLA SE ENCARGABA DEL MANEJO DE LOS TRANSPORTE PARA QUE 
MI TÍO PUDIERA ESTAR EN MEJORES CONDICIONES.  

1:15:00  ELLA TENÍA UNA TIENDA, DONDE ELLA TENIA SUS PROPIOS 
BENEFICIOS PORQUE ELLA TENÍA UNA TIENDA EN LA QUE ELLA TRABAJABA 
ELLA MISMA LA ADMINISTRABA Y DE AHÍ PUES SACARON PARTE DE SU 
CAPITAL PARA LO QUE ELLOS REQUIERAN,  O SEA,  SE AYUDARON 
MUTUAMENTE Y CON LO QUE FUE ADQUIRIENDO MI TÍO SALOMON DE LOS 
BUSES   MÁS LO QUE LA SEÑORA IRMA LE APORTABA ECONOMICAMENTE DE 
LO QUE ELLA TRABAJABA EN SU TIENDA Y DE LO SUS AHORROS QUE ELLA 
TENIA 
 
APODERADA DEMANDANTE: QUIERE DECIR ESO ENTONCES QUE ADEMAS DE 
ESA REALACION COMO ESPOSA QUE USTED EVIDENCIO TAMBIEN LE CONSTA 
QUE HABIA UNA RELACION COMERCIAL? 
 
1:19:32 SI SEÑORA, AMBAS RELACIONES ERAN MUTUAS. PORQUE TANTO 
FUERON ESPOSOS SINCERAMENTE AQUÍ EN SU CABALIDAD, PORQUE ELLA SE 
PROCUPABA, ….  POR SU SALUD, POR SUS COSAS POR ATENDERLO COMO 
ESPOSA     
 



1:19:54  Y TAMBIÉN ECONÓMICAMENTE SE AYUDARON TODO EL TIEMPO EN 
QUE  ELLOS ESTUVIERON CONVIVIENDO (…)  SE TRATARON SIEMPRE COMO 
ESPOSOS, SE TRATARON SIEMPRE COMO  UNA PERSONA CÓNYUGE QUE TENÍA 
A SU LADO TANTO COMO EL UNO CON EL OTRO,  Y SUS  EQUIVALENTES  
ECONÓMICOS TAMBIEN  FUERON DE MUTUO ACUERDO Y SE COLABORABAN, 
DE ELLOS MISMOs,  DE DON SALOMON MI TÍO Y LA SRA IRMA, ERA DE DONDE 
SACABAN LA PROVICION O ÉL SUSTENTOS PARA FLOR DE MARÍA Y SUS HIJOS  
 
APODERADA DEMANDANTE:   USTED ESCUCHO DIRECTAMENTE DEL SEÑOR 
SALOMON, HABER MENCIONADO  RECIBIDO ESA AYUDA ECONÓMICA DE LA 
SEÑORA IRMA? 
 
1:21:45 SI SEÑORA, ÉL DECÍA QUE DOÑA IRMA FUE UNA MUJER QUE  LE 
COLABORABA MUCHO,  QUE ERA UNA MUJER QUE LE APORTABA PARA EL 
MISMO,  LAS COSAS  EN LA CUESTIÓN DE LOS BUSES, EN MANEJO, EN 
MANTENIMIENTOS DE  BUSES Y TODO ESO, SI SEÑORA  EL LO DECIA.  
 
1:22:43  ELLOS SE SENTABAN AL COMEDOR Y HACÍAN REFERENCIA DE LO QUE 
ELLOS ESTABAN MANEJANDO, DEL CAPITAL, QUE DE LOS BUSES, DEL 
MANTENIMIENTO, AUN DEL PERSONAL , DE TODO ESO.  
 
1:23:36 MIENTRAS QUE EL HACIA SU SIESTA LA SEÑORA QUEDABA HACIENDO 
LO QUE TENIA QUE TERMINAR DE HACER,  Y GUARDAR SUS COSAS DE LOS 
BUSES  
 
1:25:00 DOÑA IRMA ELLA ESTABA PENDIENTE CUANDO MI TÍO LLEGABA A LA 
HORA DEL ALMUERZO, PORQUE EL SALÍA SUPER TEMPRANO, PERO A LA HORA 
DEL ALMUERZO ALMORZABA HACÍA SU SIESTA   Y LA SEÑORA IRMA SE 
QUEDABA HACIENDO EL RESTO, QUE ERA EL DE LLEVAR EL INFORME DE LOS 
BUSES, DEL MANTENIMIENTO DE TODO LO RELACIONADO PARA QUE ESA 
PARTE SE MANEJARA BIEN, SI. YO LO RESUMO DE ESA MANERA, PARA QUE 
LOS BUSES NO TUVIERAN CONTRATIEMPO, QUE SI HABÍA  HACERLES 
MANTENIMIENTO, QUE SI HABIA QUE HACERLE ESTO Y ELLOS ESTABAN 
PENDIENTE ESO LO LLEVABAN Y LO TRATABAN ELLOS JUNTO AHÍ, CUANDO 
LLEGABA A LA CASA, MI TÍO LLEGABA A LA CASA.  
  
1:26:14 LAS CUENTAS LAS LLEVABA SOBRE TODO LA SEÑORA IRMA, MI TÍO SE 
LLEGABAN Y SE HACÍAN COMENTARIOS ACERCA DE LO QUE PASABA. QUE LOS 
BUSES MOLESTABAN, QUE AQUELLO, QUE LO OTRO Y LA SEÑORA IRMA LO 
LLEVABA EN UNA LIBRETA ESCRITO TODO LO RELACIONADO CON ESO, ÉL 
MANTENIMIENTO DE LOS BUSES, EL MANEJO DEL CAPITAL TAMBIEN PARA 
QUE  DE CÓMO HABÍA QUE DISTRIBUIRLO Y ENTRE ESAS, LA EL ENVÍO DEL 
DINERO A LA SEÑORA FLOR  
 
1:37:45 SIEMPRE EN LA BOCA DE EL ESTABA LA SEÑORA IRMA, QUE ELLA LE 
APORTABA QUE ELLA LE AYUDABA.  
 
1:42:33 ELLA LE AYUDABA Y LE APORTABA A MI TÍO SALOMON TANTO 
ECONÓMICAMENTE COMO EN, O SEA, ESTAR PENDIENTE DEL MANEJO DE 
ELLOS MANTENIMIENTOS Y TODO, SI SR YO LO DIJE 



Dr. OQUENDO: ES DECIR, USTED DICE EL TEMA DE  LOS SALARIOS QUIEN 
PAGABA LOS SALARIOS? 
 
1:43:51 LA SEÑORA IRMA Y MI TÍO SALOMON. ELLOS DISTRIBUÍAN EL DINERO 
Y MI TÍO CUANDO LO LLEVABA  LE HACÍA EL PAGO A CADA UNO DE ELLOS  
 
Dr. OQUENDO: AJA, USTED HIZO REFERENCIA O HABLABA SOBRE UNA TIENDA, 
USTED RECUERDA DE HABER HABLADO DE UNA TIENDA DE LA SRA IRMA? 
 
1:44:51 SI SEÑOR, YO HABLE DE UNA TIENDA, QUE YO LOS ESCUCHABA A 
ELLOS MENCIONAR DE LA TIENDA DE DONDE TAMBIEN SALIA 
ECONOMICAMNETE PARA LA AYUDA, DE LOS BUSES, DE LOS OTROS 2 BUSES 
QUE ELLOS ADQUIRIERON. 
 
 

 LEONOR PORRAS RUEDA (Prima de  Salomón Meneses R) 

0:57:57 … SALOMON TENÍA,  MI TÍO LE HABÍA DADO UN BUS, PERO ESOS 
VIEJOS ,,, PARA EMPEZAR…,ENTONCES, ESTOO LLEGÓ Y LA SEÑORA IRMA LO 
AYUDA. , SE UNIERON EN UNIÓN MARITAL, SE UNIERON.  ENTONCES EL, DOÑA 
IRMA LO AYUDABA Y TODO Y ENTONCES…VIVERON AHÍ FORMARON UN 
HOGAR. Y   HASTA EL MOMNETO, HASTA EL ULTIMO CUANDO MURIÓ EL Y 
TODA LA VIDA VIVIERON LOS DOS Y NOSOTROS NOS DÁBAMOS CUENTA DE 
QUE ÉL LE AYUDABA MUCHO A ELLA. PORQUE ELLA LE AYUDABA A ÉL PORQUE 
CON LO QUE LE GANABA Y TODO ELLA LO AYUDABA A ÉL 
 
 0:58:56 NOS DÁBAMOS CUENTA QUE ELLA SI, QUE ELLA LE AYUDABA  
PORQUE POR EJEMPLO NOSOTROS VENÍAMOS  AHÍ A VISITARLO Y TODO  Y SE 
UNÍAN A  HACER LAS CUENTAS Y TODAS LAS  COSAS QUE ELLA LE AYUDABA Y 
NOS DÁBAMOS CUENTA . 
 
1:00:16 EL POR EJEMPLO EMPEZÓ CON EL BUS ESE VIEJO, UN BUS QUE MI TÍO 
LE DIO, Y EL LO ESTABA PAGANDO, Y YO LO QUE SI SE, ES QUE CUANDO LE 
PREGUNTABAMOS A EL QUE COMO IBA PARA HACER, PARA AYUDARSE PARA 
SALIR 
 
1:00:31 ENTONCES ME DECIA NO QUE IRMA   ERA ENTRE LOS DOS, ELLA LO 
FUE AYUDANDO PARA COMPRAR OTROS BUS Y DESPUES COMPRO OTRO BUS, 
PERO DE ESOS VIEJOS Y MAS TARDE AHORA ESTOS AÑOS FUE CUANDO YA 
VERDADERAMENTE EL PROGRESÓ CON LA AYUDA DE ELLA. ES QUE ELLA TODA 
LA VIDA FUE UNA SRA MUY TRABAJADORA QUE YO SE ERA QUE ELLA 
TRABAJABA BASTRANTE EN SUS COSAS, EN COSAS DE ELLA POE EJEMPLO EN 
SUS NEGOCIOS QUE ELLA TENÍA, LA TIENDA Y SE AYUDABAN MUCHÍSIMO . 
 
1:01:06 O SEA QUE ERAN UNA SOCIEDAD DE VERDAD MUY UNIDA  
 
1:01:48 AHÍ SI, ELLA, YO LO QUE SE, ES QUE SI EL APORTE QUE AYUDABA ERA 
COMO CUANDO UNA SOCIEDAD, CUANDO TRABAJABAN, LOS DOS APORTAN, 
LOS DOS DABAN  EL DINERO. ESO SI SABÍA YO QUE ENTRE LOS DOS 
APORTABAN EL DINERO PARA COMPRAR POR EJEMPLO EL OTRO BUS.  YO 
SUPE QUE COMPRARON OTRO BUS CON SU LA AYUDA DE ELLA. 



JUEZ: Y  COMO DE ALGÚN MODO LOGRA ENTERARSE DE ESA CIRCUNSTANCIA 
DE ESE MANEJO QUE ENTRE ELLOS SE DIO? 
 
1:02:26 ES QUE NOSOTRO, VENGA LE CUENTO DOCTOR, QUE NOSOTROS, YO 
POR EJEMPLO TRABAJABA,  IBA.. SIEMPRE IBA A VACACIONES A 
BARRANQUILLA, Y SIEMPRE LLEGABA DONDE ELLOS CUANDO YA SE UNIERON 
DEL TODO.  PRIMERO LLEGÁBAMOS DONDE MI TÍO RAFAEL Y DESPUÉS QUE 
MURIO EL TÍO RAFAEL , NOSOTROS ENTONCES LLEGÁBAMOS DONDE ELLOS, Y 
SALOMON FUE UNA PERSONA QUE ME TENÍA MUCHA CONFIANZA SOBRE 
TODO AMI. MEJOR DICHO, EL ME LLAMABA DE SEGUIDO… SEGUIDO… QUE 
HUBO LEONOR, ¿QUE COMO VA?, QUE  PARA SALUDARME Y ME CONTABA, LE 
LE DECIA YO, SALO COMO VA, COMO VA USTED CON LAS COSAS? DECIA:  NO, 
YO PUES ESTOY MUY BIEN CON DOÑA IRMA NOS LLEVAMOS MUY BIEN Y AHI  
VAMOS SALIENDO ADELANTE. 
 
APODERADA DEMANDANTE: SEÑORA LEONOR USTED ACABA DE 
CONTESTARLE AL SEÑOR JUEZ QUE EL SR SALOMON MENESES Y LA SRA IRMA 
TUVIERON UNA RELACIÓN SENTIMENTAL, POR FAVOR SÍRVASE PRECISAR SI 
ADEMAS DE ESA RELACIÓN SENTIMENTAL QUE USTED DICE SE PRESENTABAN 
COMO PAREJA, COMO ESPOSOS, SI ADEMAS DE ESO USTED EVIDENCIÓ QUE 
TENÍAN UNA RELACIÓN COMERCIAL,  TAMBIÉN ECONÓMICA Y COMERCIAL 
 
1:06:18 ..PUES YO EN REALIDAD LO QUE SI SE  TAMBIEN ERA QUE ELLA… COMO 
LE DECIA PRIMERO AL DOCTOR, QUE EN REALIDAD EL TRABAJO DE DOÑA IRMA 
Y COMO LE DIGO DOÑA IRMA, EL TRABAJO DE ELLA ERA AYUDARLO A ÉL 
ECONÓMICAMENTE, PORQUE ÉL NO TENÍA NADA CUANDO ÉL SE FUE PARA 
ALLÁ. ÉL FUE SALIENDO ADELANTE CON LA AYUDA DE ELLA DEL TRABAJO DE 
ELLA, EL FUE SALIENDO ADELANTE CON EL TRABAJO DE ELLA, PORQUE ELLA 
EN REALIDAD SI TREABAJABA Y HA SIDO UNA PERSONA MUY TRABAJADORA. 
 
Dr. OQUENDO ¿USTED FUE TESTIGO QUE LA SEÑOR SIRMA HICIERA LOS 
APORTES? 
 
1:09:54 SI, PUES ELLA SI HACÍA, ELLA DECIA MUCHAS VECES LE HACÍA LOS 
APORTES PARA AYUDA O SEA ELLOS SE SENTABAN HABLAR Y   UNO PUES 
ESTABA DE VISITA ………Y HACÍAN LAS CUENTAS …… SIEMPRE QUE IB, A Y 
SALOMON LE CONTABA A UNO QUE GRACIAS A LA AYUDA  DE  IRMA YO ESTOY 
SALIENDO  ADELANTE, Y  EL VARIAS VECES NOS  CONTABA, LE CONTABA  A Mi 
MAMÁ PORQUE NOS TENIA CONFIANZA. 
 
Dra. FONG: ¿QUE CONOCIÓ USTED DE LA SEÑORA IRMA FRENTE AL TEMA DEL 
TRANSPORTE, ELLA ESTABA INVOLUCRADA EN ALGUNA DE ESAS COSAS? 
¿USTED LA VIO INVOLUCRADA EN ALGUNA COSA DE TRANSPORTE?  
 
1:14:42 BUENO LO QUE SUPE, QUE ELLA LE AYUDABA EN LAS COSAS DE LAS 
COMPRA DE LOS BUSES. SI LO AYUDO PORQUE ELLA LE AYUDO PORQUE PARA 
CAMBIAR DE BUSES DE UN MODELO A OTRO SI LE AYUDO … 
ECONOMICAMNETE LE AYUDABA EN ESO A COMPRA, LE DABA LA PLATA PARA 
COMPRAR ENTRE LOS DOS, IBAN HACIENDO LAS CUENTA, HACIAN LA CUENTA 
ENTRE LOS DOS  



Dra. FONG: …  USTED AL RESPONDER UNA PREGUNTA FORMULADA POR LA 
APODERADA DORIS, FRENTE QUE TRABAJO HACÍA LA SEÑORA IRMA, USTED 
DECIA QUE LA SEÑORA HACIA APORTES. ESOS APORTES QUE LE CONTARON 
QUE HICIERON, CÓMO SE FUERON Y CON QUE SE HICIERON? 
 
1:19:49 CON EL TRABAJO QUE ELLA HACÍA… POR ESO LE DIGO QUE ELLA ERA 
UNA PERSONA MUY TRABAJADORA.  NOSOTRO LA CONOCIMOS,  ERA UNA 
PERSONA TRABAJADORA,  TENÍA SUS NEGOCIOS, TENÍA SU TIENDA, TENIA SU 
TRABAJO . ELLA EN REALIDAD NO PUEDO DECIR YO QUE  ESPERABA NADA DE 
DE NADIE, SINO QUE ELLA TRABAJABA DURO Y ELLA LO AYUDABA PORQUE LE 
INSISTO NUEVAMENTE, SALOMON NO TENÍA NADA CUANDO SE FUE PARA 
BARRANQUILLA … 
 
 

 HERNANDO PORRAS RUEDA (Primo de  Salomón Menees Rueda) 
 

0:26:58 … LA SRA ESA IRMA, QUE YA ESTABAN CUÁNTO ESO VIVIENDO, LE 
DABA EL ÁNIMO PARA QUE EL DESPEGARA FUE CUANDO ÉL EMPEZÓ POCO A 
POCO SE HIZO A UN BUS, DESPUÉS DOS, DESPUÉS TRES, DESPUÉS YO NO SÉ, Y 
NO ,Y QUE  LA SRA EN EL INTERMEDIO DE SU COMERCIO TAL VEZ  CREO, CREO  
YO QUE ELLA CON EL ÁNIMO QUE LE DABA TAMBIÉN TENÍA QUE DARLE ALGÚN 
EMPUJE DE PRÉSTAMO, ALGUNA  PLATA PARA QUE  EL SE SE  ANIMARÁ MÁS, 
PASO YO A CREER. TUVO QUE HABER SIDO ASI, PORQUE SINO SALOMON NO 
HUBIESE ARRANCADO.  SALOMÓN PARA MI ERA LA PERSONA MAS TIMIDA,  
TIMIDA  EN ASUNTO DE NEGOCIOS, YA DESPUÉS SE FUE DESPERTANDO 
GRACIAS EL ALTO QUE VIVIÓ O EL ROCE QUE TUVO HALLA EN SOBUSA,  

 0:27:48   Y EL EMPUJE QUE ESA SRA LE PRESTÓ DIGO YO NO. 

 0:28:11 DIGO YO, QUE ESA SRA, TAL VEZ LO TENÍA,  BIEN COMO DICEN BIEN  
ORGANIZADO EN SU PARTE ECONÓMICA, COLABORANDO, DIGO YO NO, 
PORQUE EL JUICIO SE VEÍA, QUE ELLA ERA COMERCIANTE TAMBIEN VENDIA 
ALMUERZO, TENÍA SU TIENDA, TENÍA  ENTONCES…   
JUEZ: PRECISAMENTE ESO ERA, SON LOS PUNTO QUE ME GUSTARÍA 
PROFUNDIZAR,  SI TIENE USTED CONOCIMIENTO DE, EN QUE FORMA LA SRA 
IRMA  PARTICIPÓ DENTRO DE LA ACTIVIDAD PROPIA DEL SR SALOMÓN,  SI YA 
USTED HABLA DE SUPOSICIONES NO?  QUERÍA CONFIRMAR SIMPLEMENTE SI 
LE CONSTA ALGO EN PARTICULAR QUE SEA RELEVANTE PARA EFECTO DE 
DETERMINAR ESE IMPULSO QUE SE HABLÓ,  QUE USTED HA ESTADO 
HABLANDO SOBRE EL MANEJO DE PATRIMO, LA FORMACIÓN DEL 
PATRIMONIO DEL SR MENESES, SI ALGO LE CONSTA DIRECTAMENTE. 
 
0:29:14 PUES EN LOS DIÁLOGOS QUE TENÍAMOS CUANDO YO IBA A LA CASA  
DE EL, ALLA EN EL BARRIO BOSTON,  PORQUE ELLOS VIVIERON EN EL BARRIO 
ABAJO, DESPUÉS COMPRARON UNA CASITA EN EL BARRIO BOSTON, CREO QUE 
POR LA CALLE 67 COMO  CON CINCUENTA, BUENO POR ALLÁ EN EL BARRIO 
BOSTON, YO NO RECUERDO L LA LA DIRECCIÓN DEL BARRIO BOSTON, 
ENTONCES ME DABA ALEGRÍA CUANDO ME  ESTABA CON ÉL AHÍ,  EN 



BARRANQUILLA LO ACOSTUMBRAN   EN EL ANDÉN  EN UNA MECEDORA Y ÉL 
ME DECÍA, …. 
  
 0:29:48  ESTA MUJER QUE EL SEÑOR, ESTA SEÑORA  QUE EL SEÑOR DIOS ME 
REGALO. 0 VOY BIEN,  VOY BIEN PRIMO, VOY BIEN,,MUY BIEN ME DECÍA.  SE 
SENTÍA COMO ANIMADO DE ESTAR AHÍ AL  LADO DE ESA SEÑORA, QUE DECÍA 
QUE GRACIAS A LA COLABORACIÓN  Y AL EMPUJE QUE ELLA LE DABA EL YA 
HABÍA DESPEGADO. DECIA SE SENTÍA QUE ESTABA DESPEGANDO,  YA TENÍA 
DOS BUSES EN ESE TIEMPO QUE YO IBA, DESPUÉS ME DIJERON 3, 4.   PUES YA 
LA GENTE CUANDO EMPIEZA A ACUMULAR  CIERTAS COSAS, CIERTO CAPITAL, 
NO VAN A CONTAR TODO LO QUE TIENEN. DICEN LA MINUCIA Y RESULTAN 
CON MÁS PLATA QUE UN COMO DICE. ENTONCE ÉL ME DECÍA TENGO DOS 
BUSES, DESPUÉS ME DIJERON 3, YA DESPUES  NO SE CUANTO ALCANZO A 
TENER, PERO ÉL VIVÍA ERA  A  TODO HORA DICIÉNDOME,  EN ESE SENTIDO. 
0:30:35 ME DECÍA  UY A DIOS GRACIA ESA MUJER ME SALIO BIEN GUAPA, BIEN 
BERRACA PARA EL TRABAJO  PARA  EL CAMELLO Y ME DA UNOS IMPULSOS 
BIEN GRANDES. ME HA COLABORADO… 
 
APODERADA DEMANDANTE: USTED DIJO QUE HABÍA AYUDADO LA SRA IRMA 
PERNETT, QUE A USTED LE CONSTABA QUE LE HABÍA DADO UNA AYUDA, QUE 
LO HABÍA IMPULSADO.  SABE USTED SI ELLA TENIA DINERO COMO PARA 
HACERLE UN APORTE DE CAPITAL AL SR SALOMÓN?  ERA ELLA UNA PERSONA 
PUDIENTE? 
 
0:38:46 …SE ESCUCHA QUE LE DA ÁNIMO Y UNO PRESUME QUE UNA PERSONA 
QUE VENDE ALMUERZO, TIENE UNA TIENDA Y LE GUSTA SER COMERCIANTE, 
COMO VA SER QUE  NO MANEJE UNOS   CRÉDITOS, COSA QUE NO TENÍA MI 
PRIMO SALOMÓN .POR LOS NERVIOS, QUE EL NUNCA HABÍA MANEJADO 
PLATA. 
 
0:39:06 ENTONCE PASO A CREER QUE ELLA FUE LA QUE MAS LO IMPULSÓ, TAL 
VEZ, Y ES MAS  LO PIENSO TAMBIÉN DE QUE EL  COMERCIO QUE LA SRA IRMA  
MANEJABA, QUE ERA LA TIENDA Y TODO. TENÍA QUE TENER QUIEN 
RESPONDIERA POR ELLA, SI ERA LA CASA DONDE VIVIAN… 
 
0:39:37 PERO SE PRESUME POR LÓGICA, PORQUE UN TIPO QUE NO TIENE 
PARA DONDE, COMO QUIEN DICE IMPULSARSE, Y LLEGA UNA SEÑORA Y LE DA,  
HASTA ÉL MÁS BOBO SI NO APROVECHABA LA OPORTUNIDAD,  
 
0:39:52 POR ESO YO LO PRESUMO, DE QUE SI HUBO ALGO ECONÓMICAMENTE 
DE AYUDA O RESPALDO.  ESO SÍ, A LA SEÑORA SE LE VEIA EL EMPUJE QUE 
TENÍA PARA COMERCIALIZAR. ELLA CREO QUE HASTA VENDÍA ZAPATOS  O 
ASUNTO DE PERFUMES, ALGO ASÍ.  ELLA ERA MUY ACTIVA, ESO SI LO 
RECONOZCO YO.. 
 
Dr. OKENDO: SOLAMENTE UNA ULTIMA PREGUNTA SOLAMENTE PARA 
CONFIRMAR LO QUE HA DICHO EN FORMA REITERADA, SOLAMENTE PARA 
CONFIRMAR, USTED HA HECHO REFERENCIA QUE USTED OBVIAMENTE NO 



SABIA SI LA SEÑLORA IRMA HIZO INVERSION O ENTREGA DE DINERO AL SR 
SALOMON, USTED SE CONFIRMA O CONFIRMA DE ESA AFIRMACION QUE HIZO 
EN ESTA AUDIENCIA?  
 
0:48:40 … ESTOY DICIENDO, QUE UNA PERSONA QUE ES COMERCIANTE QUE 
LE DE ANIMO A OTRA PERSONA PARA QUE DESPEGUE, TIENE POR LOGICA, 
TIENE MUCHA FUERZA………. DE QUE SI ESA PERSONA ESTA DICIENDO 
ARRANQUE QUE YO LE COLABORO, SERA PORQUE LE VA A COLABORAR EN 
ALGO.  HOY NADIE DE ANIMO A OTRO SI NO TIENE UNA PALANCA PARA 
EMPUJAR. 
Q UIERO HACER UNA REITERADA ACLARACION:  NADIE PUEDE EMPUJAR A 
OTRO SI NO TIENE UNA BUENA PALANCA, EN ESTE MUNDO Y EN CUALQUIERA, 
TENEMOS QUE MIRARLO POR LOGICA, PARA YO IMPULSARLO A USTED TENGO 
QUE TENER ALIENTO PARA EMPUJARLO, O SINO NO LO PUEDO EMPUJAR DR 
OKENDO 
 
0:50:15 SI SABIA YO DE ESOS ANIMOS,  QUE ELLA LE DECIA: SALO ÁNIMO,  
HAGALE Y ERA CUANDO ESTABAN EMPEZANDO CON LOS BUSES… 
0:50:50 POR QUE ELLA, CREO QUE FUE LA QUE MAS LE LE INSISTIO Y NOE LO 
0:50:50 POR QUE ELLA CREO QUE FUE LA QUE MAS LE LE INSISTIO,  Y NOE LO 
PUEDE DECIR TAL VEZ NOE, QUE COMO HERMANO ESTABA  EN 
BARRANQUILLA…, QU 
 
APODERADA DEMANDANTE: SR HERANDO, CUANDO USTED SE REFIRIO A 
QUE PARA IMPULSAR A UNA PERSONA HAY QUE TENER UNA PALANCA, POR 
FAVOR ACLARENOS SI ESA PALANCA A LA QUE HACE REFERENCIA TIENE QUE 
VER CON UN FACTOR ECONOMICO 
 

0:52:47 POR LOGICA, LOGICA, LOGICA. 

0:52:51 NO HAY QUE DEDUCIR OTRAS COSAS, SI NO DE QUE PARA QUE YO LE 
DE ANIMO A   USTED MONTAR UN RESTAURANTE, LE DIGO VEA AQUÍ LE 
PRESTO UN MILLON, DOS MILLONES DE PESOS, CINCO MILLONES Y ANIMO 
DOÑA, DRA DORIS, USTED PUEDE ARRANCAR.  PERO YO LE VOY A DAR ANIMO, 
PARA QUE.   PERO ASI DE BOQUILLA USTED DICE, PERO CON QUE ARRANCO SI 
NO TENGO DE DONDE.  ENTONCES CUANDO YO LE PEGO EL EMPUJON A USTED 
5-10 O 3 MILLONES, ENTONCES USTED DICE, AHORA SI ARRANCO PORQUE 
ESTABA PELADA… VOY A EMPEZAR. 

 
 

 MARICELA QUINTERO (Vecina y amiga) 
 

1:41:40 CUANDO LLEGABA EL SR SALOMON CON EL TIEMPO PORQUE ELLOS 
SE MUDARON DE HAY EN EL 81 YA CUANDO ELLOS SE MUDARON YA ELLOS SE 
COMPRENDIAN EL LE CAMBIABAN Y EL EMPEZO TAMBIEN A PRESTARLE 
 



01:42:00 CUANDO EL SR RAFA LE VENDIO, COMO DECIAMOS NOSOTOROS, 
DECIA YO ERA EL CARTON, QUE FUE  EL BUS DE CALDA RECREO, IRMA SI LE 
PRTESTO O LE REGALO, NO SE, PERO SI LO AYUDO, ELLA AYUDO BASTANTE. 
AHÍ, EN EL MISMO TRAYECTO, FUE CUANDO EMPEZARON 
 
 
JUEZ:  1:46:22 …FRENTE A NEGOCIOS DE BUSES,  USTED SUPO SI LA SRA IRMA 
EN ALGUN MOMENTO ENTRO APOYARLE EN ALGUN FORMA AL SR, YA 
ESTANDO EN RELACION SENTIMENTAL 
 
MARICELA:  SI 
 
JUEZ: Y EN QUE SENTIDO CUENTEME 
 
1:46:53 PUES QUE ERAN ENTRE LOS DOS, O SEA  VEA CON DECIRLE QUE LE 
VOY DECIR UNA COSA NO SE SI SE VA SALIR DE ESTO ELLA Y EL, CUANDO YO 
ME LA ENCONTRABA PORQ NOS ENCONTRABAMOS CUANDO YA ELLA VIVIA 
ACA EN EL ESPENDIO YO LE DECIA, AHORA PARA DONDE VAS, ME DECIA VOY 
A CONSIGNARLE LA PLATA A LOS NIÑOS DE SALOMON, VAS A CONSIGNAR LA 
PLATA DEL CACHACO, SI PARA LOS NIÑOs… 
 
JUEZ:  USTED SABE O PUEDE MAS O MENOS CONTARNOS LA HISTRORIA DE DE 
DE COMO FUE EE QUE FUERON ADQUIRIERON LOS BIENES LOS SEÑORES EL SR 
SALOMON SOBRETO Y LA SRA IRMA 
 
MARICELA: … EL EMPEZO FUE CUANDO ELLA SE GANA LA LOTERIA, CUANDO 
ELLA SE GANA SU LOTERIA,  ELLA MANDO A SU PAPA PORQUE COMO  ELLA 
ESTABA ESCLAVIZADA EN LA TIENDA, ELLA MANDO A SU PAPA 
 
1:48:24 ENTONCES ELLA CON ESA PLATA LE PRESTA A EL Y PRESTABA 
TAMBIEN… AHI EMPEZARON LOS DOS. AHÍ  SI LE PUEDO DECIR LOS DOS.   YO 
LLEGABA A VECES  DONDE ELLOS VIVIAN Y EL LLEGABA TIPO 3 DE LA TARDE, A 
VECES YO IBA A LA 5 DE TARDE Y ESE CACHACO  ESTABA AHÍ .  NIÑO YA ESTABA 
ACUERTELADO!, EL DECIA: YA VIENE A MOLESTAR! 
 
1:48:54 ELLOS SIEMPRE ESTABAN CONTANDO, SIEMPRE ESTABAN 
MOLESTANDO.  YO LES DECIA OIGAN USTEDES CUANDO VENGAN A VER SE 
VAN A HACER MILLONARIOS, PERO SIEMPRE FUERON ELLOS DOS, ELLOS DOS. 
Y AHI CRECIERON SUS HIJOS CON SALOMON.  
 
JUEZ: 1:50:55 BIEN ENTONCES EE SRA MARICEL,A BIEN USTED DICE: DESDE ESE 
MOMENTO HAY DESDE QUE SE GANA LA LOTERIA COMIENZA A HABER UN 
UNA FUSION 
 
MARICELA: SI.   
  
JUEZ : 1:51:10 PARA PODER CRECER JUNTO, AHÍ ES LO QUE LE VOY 
ENTENDIENDO, 
 
MARICELA: EXACTAMENTE  



JUEZ:  OK. Y  CON POSTERIORIDA Y HASYA LA EPOCA QUE YA FALLECE EL SR 
SALOMON,  HUBO ALGUN CAMBIO EN EL MANEJO DE LA RELACION QUE 
USTED HA PLANTEADO?  
 
MARICELA: NO,  ES LO MISMO, SIGUE LO MISMO. 
 
APODERADA DEMANDANATE:  1:52:58 SRA MARICELA,  DIJO USTED QUE LA 
SRA IRMA PRESTABA DINERO.  SIRVASE PRECISAR SI ANTES DE IRSE A VIVI CON 
EL SR SALOMON A USTED LE CONSTA  SI ELLA LE FACILITO A EL,ALGUN DINERO 
 
MARICELA: SI 
 
APODERADA DEMANDANTE: PORQUE LO SABE? 
 
MARICELA: PORQUE ERAMOS MUY, YA LE DIGO DRA, ERAMOS MUY AMIGAS, 
LA VERDA QUE ELLA A LA UNICA PERSONA QUE TENIA SIEMPRE HAY ERA MI 
PERSONA, PORQUE SUS NIÑOS ESTABAN PEQUEÑOS  
 
 
APODERADA DEMANDANTE: DIJO USTED QUE LA SRA IRMA HACIA 
PRESATMO DE DINERO, SABE Y CONTESTÓ QUE LE HABIA HECHO PRESTAMO 
DE DINERO AL SEÑOR SALOMON DESDE ANTES 
 
MARCELA: AL PRINCIPIO 
 
APODERADA DEMANDANTE: 1:54:33 EE SABE USTED SI DESPUES DE QUE SE 
FUERON A VIVIR JUNTO O SIMULTANEAMNETE O PARA LA EPOCA QUE USTED 
DIJO QUE SE FUERON A VIVIR JUNTOS…. SI DESPUES DE ESO HICIERON, 
ADEMAS DE LA RELACION DE PAREJA, SI HICIERON NEGOCIOS JUNTOS 
 
MARICELA: SI 
 
APODERADA DEMANDANTE : QUE NEGOCIERON HICIERON JUNTOS? 
 
1:54:58 EL QUERIA IBA HACER LA COMPRA DE OTRO BUS,  ENTONCES AHI 
ELLOS CONCORDARON Y ELLA LE PRESTÓ  O LE DIO, PORQUE USTED SABE QUE 
ENTRE PAREJA NO VAN A DECIR TODO, ENTONCE NO SE SI SE LO REGALO O SE 
LO PRESTO, PERO SI LE COLABORÓ.  PERO SI COLABORABA ELLA CON EL. 
 
 
APODERADA DEMANDANTE: COMO ERAN ESOS PRIMEROS BUSES QUE TENIA 
EL SR SALOMON MENESE, ERAN NUEVOS O  ERAN VIEJOS?  
 
1:55:40… VIEJOS YO LE DECIAN EL CARTON  
 
APODERADA DEMANDANTE: POR QUE LES DECIA EL CARTON? 
 
MARICELA: PORQUE ERA DE LOS BUSES DE CALDAS RECREO,  VIEJITO.  Y ESE 
ERA DEL SR RAFAEL, EL SR RAFA SE LO VENDIO A EL.  
 



APODERADA DEMANDANTE: Y LOS BUSES QUE EL ADQUIRIO DESPUES DE 
VIVIR CON LA SRA IRMA, QUE TIPO DE BUSES ERAN ¿ 
 
1:55:58 YA ERAN BUSES NUEVOS.  YA EMPEZO A CRECER. YA EL EMPEZÓ 
TAMBIEN A CRECER. HACIAN PRESATAMOS GRANDES.  YA USTED SABE, 
VUELVO Y LE DIGO DRA, YA ESO A UNO SE LE VA DE  DONDE ADQUIERE EL LA 
PLATA.  ENTRE LOS DOS….   FUE CUANDO ELLA TAMBIEN TENIA SUS 
CENTAVOS Y LE FACILITABA, FUE CUANDO EL EMPEZÓ A COMPRAR SUS 
BUSES NUEVOS. 
 
APODERADA DEMANDANTE 1:56:25 SABE USTED SI LA SEÑORA  IRMA,  
ADEMAS DE FACILITARLE DINERO,  LE COLABORABA EN RECIBIR LAS CUENTAS 
DE LOS BUSES,  EN ACTIIVDADES QUE TUVIERAN QUE VER CON EL MANEJO DE 
LOS BUSES, QUE YA ERAN VARIOS? 
 
1:56:36 SI   
 
APODERADA DEMANDANTE: LO VIO USTED?  O SE LO CONTARON 
 
1:56:41 YO VEIA PORQ YO ESTABA SIEMPRE DONDE IRMA, CUANDO A VECES 
PORQUE EL LLEGABA A LAS 3 Y MEDIA O 4 DE TARDE YA EL VENIA TOCABA TA, 
TOCABA A MITAD DE CUADRA YA SE SABIA QUE VENIA SALOMON Y AHÍ 
EMPEZABAN ELLOS A DECIR LO QUE ELLOS TENIAN A VECES CUANDO YO 
LLEGABA ELLOS SE ENCERRABAN EN UN CUARTO DONDE ELLOS TENIAN 
MANEJABAN SU PLATA Y ESO YA UNO YA, PERO SI. 
 
APODERADA DEMANDANTE: SABE USTED SI LA SRA IRMA LLEVABA CUENTA 
O LLEVABA LIBRO A CERCA DE LOS DINEROS? ENTRADA DE DINERO  O SALIDA 
DE DINERO? 
 
1:57:17 YO LA VEIA QUE ELLA.  SI TENIA SU LIBRETA.  YO SI VEIA QUE TENIA SU 
LIBRETA, PORQUE USTED SABE, OJOS SE VEN CORAZON NO, VERDA? PERO 
ELLA SI.  
 
APODERADA DEMANDANTE:  ADEMAS DE PRÉSTAMO DE DINERO, DE BUSES 
Y DE LA TIENDA, COMERCIABA CON OTROS PRODUCTOS. 
 
MARICELA: VENDIA 
 
APODERADA DEMANDANTE: VENDIA COMIDA? 
 
MARICELA;  CON COMIDA, SI.  CON CATALINA QUE EN PAZ DESCANSE.  ELLA 
VENDIA ALMUERZOS Y ELLA COBRABA . TENIA MUCHO NEGOCIO CON EL 
PERIDICO DIARIO DEL CARIBE.  TODO ESO SI LO HE PRESENCIADO YO.  
 
APODERADA DEMANDANTE : SABE USTED SI EL SR SALOMON COLABORO EN 
ESE NEGOCIO DE PRESTAMO DE DINERO E APORTANDO CLIENTES? 
 
1:58:30 SI 
 



APODERADA DEMANDANTE: QUE COLABORACION PRESTABA EL SR 
SALOMOON PARA EL PRESATMO DE LOS DINEROS?  QUE APORTE HACIA EL 
PARA EL PRESTAMO DE LOS DINEROS? 
 
1:58:45 … EL VEIA QUE LOS PRESTAMOS. LE DECIA SE PUEDE PRESTAR, TU 
PRESTA O YO TE COLABORO Y ENTRE LOS DOS LLEVABAN ESO.  
 
APODERADA DEMANDANTE: LA PREGUNTA MIA ES, SI USTED,  ESAS 
RELACIONES COMERCIALES QUE DIJO QUE ELLOS MANTENIAN, SI A USTED LE 
CONSTAN PORQUE USTED LAS ESCUCHO, LAS VIO, O PORQUE  ALGUIEN SE LO 
COMENTO, O PORQUE USTED LO SOPUSO  
 
2:03:43 NO, LOS VÍ. 
 
APODERADA DEMANDANTE QUE VIO USTED? 
 
2:03.46 CUANDO ELLOS DOS TENIAN EL NEGOCIO QUE IBAN HACER, POR 
EJEMPLO… YO PRESENCIE QUE EL ME DIJO VAMOS ACOMPRAR UN BUS, 
CUANDO EMPEZO EL BUS NUEVO,  Y ME ESTA YENDO BIEN,  VAMOS A 
COMPRAR EL BUS.   Y ELLA LE DECIA:  SI ESO ESTA EN SU MENTE Y USTED 
QUIERE RENDIR Y QUIERE HACERSE AL  BUS CÓMPRELO.ESO LO PRESENCIE YO. 
 
APODERADA DEMANDANTE : Y PARA ESA COMPRA DE ESE BUS QUIEN 
APORTO EL DINERO DE ESE PROYECTO QUE DICE USTED QUE ESCUCHO QUE 
LE PROPUSO EL SR SALOMON   A LA SRA IRMA 
 
2:04:32 CUANDO ESE PROYECTO EL TENIA Y ELLA TENIA ENTONCE ELLA DECIA 
.. SE COMPRA YO TE DOY O TE PRESTO Y SE COMPRA EL BUS  
 
APODERADA DEMANDANTE: SABE USTED SI ELLOS REPARTIAN UTILIDADES 
DEL PRODUCIDOS DE ESOS BUSES? 
 
MARICELA: SI 
 
APODERADA DEMANDANTE? COMO SABE USTED QUE ELLOS REPARTIAN 
UTILIDADES ENTRE ELLOS? 
 
2:05:46 Yo LE DECIA PIPA Y COMO VAS?  DECIA:  SI VAMOS HACER ESTE 
NEGOCIO… Y TE ESTA DANDO UTILIDAD,? Y TE DA?, CLARO QUE  ME DA… Y 
COMPARTIAN LA GANANCIA..  
 
JUEZ: MIRE YO QUIERO QUE USTED NOS PRECISE EL POR QUE AFIRMA QUE SE 
TRATA DE UTILIDADES, CUANDO AL MOMENTO QUE USTED HABLO SOBRE 
APORTE NO SUPO DECIRNOS A QUE TITULO LE ENTREGABA ESOS APORTES EN 
DINERO,  SI ERA POR PRESTAMO O SI ERAN POR TEMA DE LA CONVIVENCIA, 
DEL MANEJO SENTIMENTAL QUE TENIAN., ENTONCES QUIERO QUE 
BUSQUEMOS COHERENCIA SOBRE EL TEMA.   AL FINAL ESAS UTILIDADES QUE 
DICE LA ABOGADA, A VER  SI USTED ENTIENDE EL CONCEPTO, Y SI SE ESTA  
EXACTAMENTE REFIRIENDO AL TEMA DE UTILIDADES O  A OTRA SITUACION, O 
AL TEMA SENTIMNETAL. 



2:08:21 BUENO YO LO QUE LE PUEDO DECIR ES QUE SI ELLOS HABLABAN DE 
LA UTILIDAD DE  ELLOS, QUE HABIA  ENTRE LOS DOS.  SI ELLA LE FACILITABA 
A EL, SI ERA EN SON DE PRESTAMO O SI SE LO DABA,  YA ESO SI ERA DE PARTE 
DE ELLOS DOS, PORQUE ELLA DE PRONTO TAMBIEN QUERIA RENDIR CON EL 
TIEMPO, PUES TENER MÁS, PORQUE ESO ERA SU PROYECTO DE EL TENER 
MAS Y DIOS SE LOS DIO, SI SEÑOR. 
 
 

 MARGARITA BOCANEGRA (Fisioterapeuta de Salomon 
Meneses Rueda y de Irma Pernett Jiménez) 
 

0:05:40  SE  CREO UNA AMISTAD Y  EL ME CONTABA PUES COMO INICIO EL SU 
NEGOCIO DE LOS BUSES  CON LA AYUDA GRANDE DE ELLA  (…)  EL ME 
COMENTABA QUE ELLA LE HABIA HECHO UN PRESTAMO CON ESO 
ADDQUIRIERON EL PRIMER BUS LUEGO ELLA SE GANO UNA LOTERIA Y ENTRO 
COMO SOCIA ENLOS SIGUIENTES BUSES Y ELLA TAMBIEN TENIA EL NEGOCIO,  
PUES ME CONTABA, DE PRESTAR DINEERO CON ESO GANABA PUES MUCHO 
MAS . 
 
0:06:22 MUCHAS VECES QUE YO LLEGABA LA ENCONTRABA A ELLLA CON 
UNOS LIBROS HACIENDO CUENTAS.  MUCHAS VECES EL LE DECIA DE LOS 
PAGOS DE FACTURAS,  DE LO QUE HABIA QUE PAGAR AVECES EN TALLER, Y LA 
VEIA INVOLUCRADA EN EL NEGOCIO TRABAJABAN CON ESO  
 
0:06:54 LE PUEDO DECIR LA RELACION DE ELLOS ERA TAMBIEN COMERCIAL Y 
ESO PUES ME LO COMENTABA EL Y YO LO ESCUCHABA Y LO VEIA. EL EN … EN 
ESOS RATOS DE SUS SESIONES DE FIFSIO TERAPIA, PORQUE AVECES TAMBIEN 
ME QUEDABA CON ELLOS AHÍ CONVERSANDO COMPARTIAMOS 
 
0.13.24  …  ESAS HSITORIAS PUES EL ME LAS CONTABA.  INICIALMENTE DECIA 
QUE EL NO TENIA NADA. EL INICIO TRABAJANDO, ELLA LE APORTO,  EN LA 
PRIMERA INSTANCIAS ELLA LE APORÓ UN PRESTAMO PARA COMPRAR EL 
PRIMER BUS Y ASI COMENZO. LUEGO ESE BUS COMO QUE NO  DABA MUCHO.  
LUEGO ELLA SE GANA UNA LOTERIA,  EN EL EVENTO TAMPOCO PODRIA DECIR 
CON EXACTITUD CUANTO SE GANO,  Y ESO,  SE GANO UN DINERO Y LE INYECTA 
Y  LE AYUDA COMO SOCIA A CONTUNUAR A COMPRAR MAS BUSES,  Y ASI 
SIGUIERON CON EL NEGOCIO Y ENTRA ELLA COMO SOCIA EN ESA SEGUNDA 
INSTANCIA CON UNA GANANCIA POR LOTERIA. 
 
0:14:28 … ELLA TAMBIEN ME COMENTABA QUE PRESTABA DINERO AL INTERES 
Y ESO TAMBIEN LE: GENERABA UNA GANACIA EXTRA Y TRENIA UNA BUENA 
ENTRADA CON ESE TIPO DE NEGOCIOS DE PRESTAMOS POR INTERES.  POR 
QUE AVECES VEIA QUE LLEGABAN PERSONAS CON LETRAS O COMPROMISOS.   
EVENTUALMENTE ERA TESTIGO DE VER A PERSONAS CON ESTOS 
DOCUMENTOS Y ELLA DECIA QIE  ELLA PRESTABA DINERO AL INTERES. 
 
0:26:44 LO QUE, LE VUELVO COMENTAR, LE VUELVO CONFIRMAR DR, LO QUE 
YO LE ESTOY DICIENDO ES LO QUE ELLOS ME COMENTAn DE COMO 
INICIARON.  EL PRIMER BUS ME DECIA, ME DECIA EL Y ELLA, QUE INICIARON 



COMO…,ELLA LE INICIA UN PRESTAMO, LUEGO ELLA TIENE UNA GANANCIA 
OCASIONAL Y ENTRA COMO SOCIA COMPRANDO LOS SIGUIENTES BUSES. 
 
APODERADA DE LA DEMANANTE: SIRVASE MANIFESTAR O CLARIFICAR SI 
ADEMAS DE HABER SIDO TESTIGO DE OIDAS DE ESAS HISTORIAS QUE LE 
REPITIERON LOS SEÑORES SALOMON MENESES E IRMA PERNETT,  USTED 
PUDO EVIDENCIAR DIRECTAMENTE ALGUN APORTE HECHO EN TRABAJO O EN 
ESPECIE POR LA SRA IRMA PERNETT…  
 
0:37:59 SI SOY TESTIGO DE QUE ELLA PUES ESTABA INVOLUCRABA EN LA 
ACTIVIDAD PUESTO QUE LLEVABA CUENTAS, LE VEIA LIBROS, ANOTABA,   
SIEMPRE COMENTABA DE LOS TRABAJO DE LOS BUSES, DE LOS PAGOS DE 
FACTURAS DE REPUESTOS.   DE ESOS SOY TESTIGO PORQUE LO ESCUCHABA Y 
LA VEIA A ELLA TRABAJANDO EN UNOS LIBROS VIEJOS QUE TUVIERON Y QUE 
LUEGO,  POSTERIORMENTE HUBO UN ATRACO, UN ROBO, ALGO ASI, LUEGO 
ESO SE PERDIO;  PERO SI FUI TESTIGO QUE LA VI TRABAJANDO EN ESO CON EL. 
 
APODERADA DE LA DEMANANTE: RECUERDA USTED CUANDO FUE EL EVENTO 
ESE DEL ATRACO CUANDO DONDE SE PERDIERON   LOS LIBROS QUE ACABA DE 
MENCIONAR  
 
MARGARITA: BUENO EXACTAMENTE NO RECUERDO TAL VEZ 2015 NO SE NO 
ME ACUERDO EXACTAMENTE, PERO SI SE QUE FUE EN EL TIEMPO QUE YO LOS 
ATENDI A ELLOS  
 
 

 OSWALDO DAZA (ARRENDATARIO TIENDA DE IRMA PERNETT JIMENEZ) 
 
OSVALDO: EL SR SALOMÓN LO CONOCÍ, ÉL VIVÍA EN LA CALLE 41 CON 50B, 
CON LA 50, A UNA CUADRA DE UNA TIENDA QUE TENÍA LA SRA IRMA, Y HAY 
YO LO CONOCÍ A ÉL.   ESTABA MANEJANDO UN BUS DE CALDA RECREO DE 
SOBUSA, DESPUÉS EN EL AÑO 1983 QUE HICIMOS  NEGOCIO, LA SRA IRMA ME 
ALQUILÓ LA TIENDA. 
 
1:02:20 Y EL SR SALOMÓN A VECES IBA A RECOGER EL PAGO DEL ARRIENDO, 
VERIFICAR SI LOS SERVICIOS ESTABAN BIEN PAGOS,  Y ASÍ CONOCÍ AL SR 
SALOMÓN 
 
JUEZ: USTED SUPO, O SABE, QUÉ MANEJO LE ESTABAN DANDO  LA SRA IRMA 
Y EL SR SALOMÓN A ALGÚN NEGOCIO EN PARTICULAR?  SI DEPRONTO 
INVIRTIERON EN ALGO? 
 
01:03:36 SI, TENGO ENTENDIDO QUE ELLOS, ELLOS, ÉL COBRABA EL ARRIENDO 
DE LA SRA. IRMA, ELLOS INVIRTIERON.. COMPRARON UN BUS …. 
 
1:05:23 YA SI NO SE DE  LO QUE FUERON ADQUIRIERON DESPUÉS, PERO SI SE 
QUE LA SRA IRMA TENÍA UNA PLATICA  AHÍ  CON EL 
 



JUEZ:  SUPO USTED SI SI EL ORIGEN DE ESE DINERO CORRESPONDÍA DE 
PRONTO A UNA SITUACIÓN, NO SE,  INTEMPESTIVA, O ERA UN MANEJO DE 
RECURSOS PROPIOS DE LA SRA IRMA, SI CONOCE EL ORIGEN DE ESOS DINEROS 
 
OSWALDO: SI, LA SRA IRMA SE GANÓ UNA LOTERÍA 
 
OSWALDO:  ELLA ME NEGOCIABA A MI, SE PORQUE ME NEGOCIABA LOS 
CHEQUEs,  LE  GIRABA UN CHEQUE A 15 O 20 DIAS A UN MES, ME COBRABA 
EL 1%. 
 
01:07:19 …  SE QUE SE FUERON, QUE CONVIVIAN Y  LA RELACION QUE YO 
TENÍA ERA PAGARLE EL ARRIENDO A ÉL, ÉL LLEGABA A RECOGER EL ARRIENDO 
Y VERIFICABA SI LOS RECIBOS, LOS SERVICIOS ESTABAN PAGOS… 
 
JUEZ: OKEY, ESE ARRIENDO QUE USTED DICE EE PAGABA ERA SOBRE QUE 
LOCAL EXACTAMENTE? 
 
OSWALDO: UNA TIENDA QUE ELLA TENIA, QUE ELLA ME LA ALQUILÓ DESPUES 
A MI CUANDOSE FUE A VIVIR CON EL SR 
 
JUEZ; 01:08:00 A YA OKEY,  O SEA QUE ELLA ANTES DE INICIAR DE CONVIVIR 
CON EL SR SALOMÓN TENÍA ESE NEGOCIO 
 
01:08:01 ESE NEGOCIO, TENIA UNA TIENDA Y YO HACIA NEGOCIO CON ELLA 
 
JUEZ: ENTIENDO. ENTRE EL SR SALOMÓN Y LA SRA IRMA USTED EN ALGÚN 
MOMENTO PUDO ADVERTIR QUE EXISTIERA RENCILLA FRENTE A UN MANEJO 
DE ALGÚN NEGOCIO EN PARTICULAR?  YA NO A UN NIVEL MARITAL COMO 
DICE, COMO SENTIMENTAL COMO USTED ALEGÓ , SINO A OTRO NIVEL YA  CON 
DE PRONTO COMO NEGOCIO COMO TAL, SI ES AFIRMATIVA SU RESPUESTA, 
ME EXPLICA POR FAVOR DE DE QUE SE TRATABA EVENTUALMENTE ESE 
NEGOCIO. 
 
1:09:22 …   EL ERA QUIEN LLEBABA LOS CLIENTES, PARA QUE LES PRESTARAN 
PLATAS,  DE LA EMPRESA DONDE EL TRABAJABA. 
 
JUEZ: RELACIONABA GENTE QUE TRABAJABA EN SOBUSA PARA QUE LA SRA 
IRMA LE PRESTARA DINERO? 
 
OSWALDO:  ELLA HASTA LES PRESTABA A UNA TRANSPORTADORA QUE 
QUEDABA FRENTE A LA TIENDA 
 
APODERADA DEMANDANTE: A QUÉ INTERÉS PRESENTABA LA SRA IRMA 
 
OSWALDO: ELLA ME NEGOCIABA A MI AL 1% 
 
APODERADA DEMANDANTE AL 1% DIARIO?  MENSUAL? 
 
OSWALDO: SI,  DIARIO, DEPENDE DEL  TIEMPO A QUE ME DABAN EL CHEQUE, 
O YO LE DECÍA PRESTAME A UN MES 2 MESES 



APODERADA DEMANDANTE: SABE USTED, ELLA A QUÉ PORCENTAJE 
PRESTABA A LA PERSONA DE LA TRANSPORTADORA CUANDO NO ERA CAMBIO 
DE CHEQUE SINO PRÉSTAMO DE DINERO? 
 
OSWALDO: … AL 1 AL 2% AL 3% EL TIEMPO QUE LE DEMORA 
 
APODERADA DEMANDANTE: 1:13:23 SABE USTED SI DESPUÉS QUE SE SE FUE 
A VIVIR CON EL SR SALOMÓN MENESES,  Y QUE USTED REFIRIÓ QUE EL LE 
REFERÍA, QUE LE TRAÍA CLIENTES DE SOBUSA…. SI AUMENTARON EL 
PORCENTAJE QUE COBRABAN POR LOS PRÉSTAMOS? 
 
01:13:34 BUENO AHI SI NO, YO  NO LE PUEDO DECIR QUE CANTIDAD PORQUE 
ESO ES ENTRE ELLOS ALLA. 
 
APODERADA DEMANDANTE: SUPO USTED QUE DESPUÉS DE ……… DESPUES  
DE ESE PRIMER BUS 
ADQUIRIÓ OTROS BUSES? 
OSWALDO:  SI 
 
APODERADA DEMANDANTE: SABE USTED DE DÓNDE OBTUVO LOS RECURSOS 
PARA COMPRAR ESOS BUSES?  
 
1:24:11 BUENO, YO CREO QUE FUE QUE LA SRA IRMA QUE LE LE LE APORTÓ 
ALGO AHI, PORQUE EL PAGÓ LA MITAD DEL BUS QUE LE DIO EL TIO 
 
APODERADA DEMANDANTE: ME REFIERO A LOS BUSES SIGUIENTES,  NO AL 
PRIMERO SINO A LOS BUSES SIGUIENTES QUE FUERON ADQUIRIERON, SABE 
USTED CUÁNTOS BUSES ADQUIRIERON ELLOS?  
 
OSWALDO: AH, SI. 
 
APODERADA DEMANDANTE: OBTUVIERON MAS BUSES?   PROGREASARON O 
SE QUEDARON… 
 
1:14:38 SI ELLOS ……… PROGRESARON 
 
APODERADA DEMANDANTE: 1:14:55 ENTONCE SABE USTED O LE CONSTA,  
QUE ADEMÁS DE ESA RELACIÓN MARITAL QUE TENIAN, TENIAN ACTIVIDAD DE 
NEGOCIOS… ESAS ACTIIVDADES INCLUIAN PRESTAMOS DE DINERO 
 
OSWALDO  1:15:14 EXACTO 
 
APODERADA DEMANDANTE: CUANDO USTED MENCIONÓ QUE LA SRA IRMA 
SE GANÓ UNA LOTERÍA, PORQUE SE ENTERO USTED QUE SE HABIA GANADO 
LA LOTERIA? 
 
1:15:50 PORQUE YO LLEGABA A LA TIENDA Y TOMABA HASTA CON EL PAPA DE 
IRMA,  Y AHÍ  C OMENTARON QUE SE HABIA GANADO LA EXTRAORDINARIA.  
ES MAS, EN ESA TIENDA ME GANÉ LA LIBERTADOR, LA LOTERIA LIBERTADOE,  
EN ESA EPOCA ME GANE CUATROCIENTOS  Y PICO MIL PESOS 



 
APODERADA DEMANDANTE CUATROCIENTOS Y PICO MIL DE PESOS… SABE 
USTED CUÁNTO SE GANÓ LA SEÑORA  IRMA? 
 
OSWALDO: … SEGÚN LA EXTRAORDINARIA COMO UN MILLÓN Y PICO 
 
DR. OQUENDO …USTED SABE,  CLARAMENTE,  SI LA SRA IRMA APORTÓ 
DINERO PARA LA COMPRA DE LOS BUSES? USTED VIO ESO? 
 
1:22:46 NO LO VI, PERO SÉ QUE ELLA LE APORTÓ ESO, PORQ ELLA TENÍA LA 
PLATA. 
 
DR. OQUENDO: USTED SABE SI ELLA DENTRO DEL TEMA DE LOS BUSES DE 
SOBUSA,  LOS CHOFERES LA TENÍAN A ELLA COMO JEFE? 
 
1:23:34  LO ÚNICO QUE SE ES QUE HABÍA ALGUNOS CHOFERES QUE LLEGABAN 
ALLÁ POR LOS PRÉSTAMOS QUE ELLA LES HACÍA,  O EL SR SALOMÓN LE 
RECOGÍA LA PLATA, NADA MAS, PERO NO SE SI TENÍA ACCIONES O ALGUNA 
COSA EN SOBUSA. 
 
 

f) El juez de  primera instancia no hizo una valoración integral de los 
documentos  aportados por los testigos ZULEIMA  LANCHEROS  
Y CLIMACO MUÑOZ, prolijos en detalles demostrativos de todas 
las circunstancias en razón de las cuales tuvo nacimiento la 
SOCIEDAD DE HECHO ENTRE CONCUBINOS, no obstante 
habeerlos incorporado al expediente, entre otros: 

- (Declaraciones de Renta presentadas ante la DIAN por el 
señor SALOMON MENESES a partir del año 1981 a 1983 
y cuadro comparativo de las mismas que muestra la 
variación de  los activos, pasivos e ingresos y el saldo 
insuficiente para haber aumentado el patrimonio sin 
mostrar endeudamiento) 

 
ESTAS DECLARACIONES DE RENTA DEMUESTRAN QUE LOS 
APORTES QUE HACIA LA SEÑORA IRMA PERNETT JIMENES 
NO FUERON EN CALIDAD DE PRESTAMO,  PUES NO 
FIGURAN GASTOS DE INTERESES PAGADOS  A ELLA, NI 
DEUDAS POR CONCEPTO DE PRESTAMOS A FAVOR DE MI 
PODERDANTE., LO QUE SE EXPLICA QUE DICHOS APORTES 
FUERON EN RAZON DE LA SOCIEDAD DE HECHO QUE SE 
CONSTITUYO sometimiento a  formalidades legales que le son 
ajenas. 

 
El hecho de no existir registros a nombre de los dos se explicó por 
los señores ZULEIMA LANCHEROS PERNETT  y CLIMACO 
MUÑOZ, dando cuenta de que  existia un hijo extramatrimonial del 
esposo de la señora irma, que  tenia unos derechos sobre el 
capital que correspondia a dicha sociedad disuelta por causa de 
muerte, por lo que no consideraron conveniente que figuraran 
bienes a su nombre por no haber realizado la liquidación de la 
misma. 



 
- CERTIFICACION de la señora  Roció Castro Barros 

identificada con CC 32791914 de Barranquilla, con residencia 
en la cra 7C N 44-06 de Barranquilla, E-MAIL 
rocio03@hotmail.com, teléfono celular 3004314275, quien 
laboro en la embresa SOBUSA entre los años 1999 y 2000 y a 
quien por ello les consta  que lo señores IRMA PERNET 
JIEMENEZ y SALOMON MENESES RUEDA manejaban 
conjuntamente el negocio de préstamo de dinero, para lo cual 
le solicitaban el préstamo a SALOMON MENESES y el los 
enviaba a su casa en el barrio Boston donde la señora Irma era 
quien les confirmaba si tenían disponibilidad,  les entregaba el 
dinero y recibia la letra de cambio y fotocopia de la cedula, 
llevaba el control de los abonos  y cando terminó de cancelarles 
fue ella quien le devolvió la letra de cambio que le había 
entregado en respaldo..  ES DEBER DE LLAMAR 
OFICIOSAMENTE A UN TESTIGO QUE HA SIDO 
MENCIONADO POR OTRO. 
 

ESTA CERTIFICACION DEMUESTRA LO TESTIMONIADO 
respecto a que la señora IRMA PERNETT era quien llevaba el 
control de los respaldo que el personal de SOBUSA entregaba por 
prestamos del negocio que conjuntamente  realizaban los señores 
SALOMON MENESES RUEDA e IRMA PERNETT JIMENEZ y la 
división de trabajo respecto al mismo. 

 
De todas las demás circusntancias relacionadas con la ayuda, socorro 
mutuo, comunidad de esfuerzo y aportes en el giro de los negocios y 
reparto de utilidades entre  los señores SALOMON MENESES RUEDA 
e IRMA PERNETT JIMENEZ direron cuenta y  explicación prolija en 
detalles   señores ZULEIMA LANCHEROS Y CLIMACO MUÑOZ a quien 
les consta de primera  por la cercanía familiar que han mantenido, en 
los testimonios de los cuales me permito anexar en dos archivos que 
adjunto a este escrito de sustentación, la trasliteracion apartes 
relevantes de las mifestaciones de estos dos testigos.  

 
PETICION 

En consideración a tolo lo extensamente sustentado, muy 
respetusoamente ruego al fallador de segunda instancia REVOCAR la 
decisión  de primera instancia y en su lugar DECLARAR  la existencia 
de una  SOCIEDAD DE HECHO entre los señores SALOMON 
MENESES RUEDAD e IRMA PERNET JIMENEZ, en todas las formas 
concebidas (comercial, civil, por aporte en Trabajo Domestico y afectivo) 
  
De los Honorables Magistrados, 
 
Atentamente, 

 

        
DORIS ELENA GOMEZ AGUIRRE 
CC 32.658.512 – TP 194787 del CSJ 



DECLARACION ZULEIMA LANCHEROS

0:11:29 ENVIAR LA SENTENCIA DEL TRIBUNAL QUE REVOCÓ LA DECISIÓN 
A PRIMERA INSTANCIA DONDE MI MAMÁ LA RECONOCE COMO SU 
COMPAÑERA Y AQUÍ TENGO EL DOCUMENTO DOCTOR 

JUEZ
0:11:47 MUY BIEN REMITA LO POR FAVOR AL CORREO ELECTRÓNICO

 0:22:03 ZULEIMA: BUENO DOCTOR LAS SENTENCIAS COMO DIJO USTED 
EL 17 QUE EL TRIBUNAL REVOCÓ A LA DECISIÓN DE PRIMERA INSTANCIA 
Y EN EL CUAL NO SOLAMENTE FUE CON MI DICHO SINO CON EL DICHO 
TAMBIÉN DE LOS TESTIGOS DE ESTA UNIÓN DE ESTA UNIÓN MARITAL, 
EN LA CUAL A MI MAMÁ LE DA LA LIBERTAD PARA RECLAMAR SUS 
DERECHOS.

0:22: 09JUEZ:  ENTIENDO OK Y EL DE LA INCORPORACIÓN DEL 
DOCUMENTO SE HA TRASLADADO A LAS PARTES

0:22:21 BUENO EN CUANTO A ESTA RELACIÓN DOCTOR CUANDO ELLOS 
SE CONOCIERON MI MAMÁ TENÍA UNA TIENDA Y LUEGO SE FUERON A 
VIVIR JUNTOS Y NO SOLAMENTE FUE ESA UNIÓN MARITAL, SINO QUE 
SIMULTÁNEAMENTE TAMBIÉN TENÍAN UNA PARTE ECONÓMICA, O SEA 
QUE ELLOS TUVIERON UNA PARTE EMOCIONAL Y UNA PARTE ECONÓMICA 
CUANDO ELLOS SE VAN A VIVIR JUNTOS.

0:23:01 ANTES DE ESO MI MAMÁ TENÍA LA TIENDA Y MI MAMÁ ERA UNA 
PERSONA MUY MUY ACTIVA, MUY DINÁMICA, TRABAJADORA, DE HECHO, 
NO SOLAMENTE TENÍA EL NEGOCIO DE LA TIENDA, SINO QUE TAMBIÉN EN 
ESE TIEMPO MI MAMÁ CON LA MUERTE DE MI PAPÁ A ELLA LE QUEDA UN 
CAMIÓN
EN LA CUAL ESTE CAMIÓN ELLA LO ARREGLA.  MI PAPÁ MUERE EN ABRIL DEL 
74 Y MI MAMÁ EN EL ARREGLO DEL CAMIÓN Y LO COMIENZA A TRABAJAR, 
PUES YA QUE ELLA TAMBIÉN TENÍA CONOCIMIENTO DE CUANDO ESTABA 
CON ÉL, DE LA CUESTIÓN DEL TRANSPORTE, DE LOS CLIENTES Y ESTO, Y 
LUEGO TENÍA LA ENTRADA DE ESO, TENÍA LA TIENDA… 

0:23:24 CUANDO MI PAPA MUERE MI MAMA TENÍA UN CAPITAL YA QUE ELLA 
LO PONÍA AL TRABAJAR EN CUESTIONES DE PRÉSTAMOS Y ERAN 200 MIL 
PESOS QUE ELLA TENÍA- DE ESTOS 200 MIL PESOS ELLA COMIENZA A 



PONERLOS A TRABAJAR PARA PRÉSTAMOS Y CON EL TIEMPO LE PERMITE A 
ELLA COMPRAR LA CASA,   O  SEA LA TIENDA,  DE ESTA VIVÍA EN EL AÑO 80. 

0:24:41 EN EL 81 EL SEÑOR SALOMÓN PUES LE PROPONE IRSE A VIVIR.  EL LE 
DICE QUE PARA SALIR DE LA TIENDA QUE POR QUÉ NO PENSABA EN OTRA, 
EN OTRO NEGOCIO, QUE PORQUE NO SE TRATABA DE INVERTIR A LO DE LOS 
BUSES Y  ÉL COMENZÓ A INSISTIRLE EN ESA PARTE.  CUANDO ELLOS SE VAN A 
VIVIR PUES ÉL INSISTE EN QUE SE ARRIENDE LA TIENDA PARA ELLOS 
ORGANIZARSE Y QUE YA NO TUVIERA QUE ESTAR EN LA TIENDA SINO A 
OTRO NEGOCIO.

0:25:26 EN EL 81 CUANDO YA SE VAN A VIVIR PUES MI MAMÁ LE ACEPTA LA 
PROPUESTA DE UNIRSE CON ÉL Y LE APORTA AL SEÑOR SALOMÓN UN 
DINERO PARA QUE INVIRTIERAN EN UN BUS 

 0:25:49 EN EL MES DE OCTUBRE, CUANDO SE VAN A VIVIR, MI MAMÁ LE 
APORTA A EL 500 MIL PESOS PARA UN BUS, Y AQUÍ TENGO UNA TABLITA 
DOCTOR QUE TAMBIÉN VOY A ENVIAR DÓNDE ESTÁN L O S  APORTES QUE 
MI MAMÁ LE HIZO AL SEÑOR SALOMÓN EN     EL AÑO QUE SE FUERON A VIVIR. 
EN ESE MISMO MES ELLA LE APORTA A EL 500 MIL PESOS, Y LUEGO EN EL 
AÑO SIGUIENTE LE APORTÓ LA SUMA DE 400 MIL PESOS PARA OTRO BUS.

0:26:40 VOY A ENVIAR EL DOCUMENTO ESTE, LA TABLITA DE LOS APORTEES 
QUE MI MAMÁ LE HIZO A ÉL CUANDO SE UNIO COMO SOCIA DE ÉL LA 
CUESTIONES DE LOS BUSES 

JUEZ:  ESTE DOCUMENTO ELABORADO POR QUIEN… 

0:27:05ZULEIMA: SI, ESTE DOCUMENTO LO REALICÉ YO EN BASE A UN 
DOCUMENTO QUE MI MAMÁ TENÍA…UN LIBRO DONDE ELLA IBA 
ANOTANDO.   YO TUVE LA OPORTUNIDAD DE TENER ESE LIBRO A MIS 
MANOS Y EN ESE LIBRO ES QUE ESTABA CUANDO ELLA INICIÓ O SEA 
NOSOTROS DIALOGANDO QUE INICIÓ SU NEGOCIO DE PRÉSTAMOS CUANDO 
EL CAPITAL QUE LE QUEDÓ CON MI PAPÁ BIOLÓGICO 

0:27:37 AHÍ TAMBIÉN ESTABA ANOTADO CUANDO LE DIO EL APORTE AL 
SEÑOR SALOMÓN EN ESTE LIBRO YO YO LO VI QUE ESTABA CON LETRAS 
DEL SEÑOR SALOMÓN DONDE ÉL DECÍA QUE RECIBÍA DE IRMA A LA 
SUMA DE CIN DE QUINIENTOS MIL PESOS EN LA FECHA TAL Y QUE 



LUEGO EN EL 82 VOLVIÓ A RECIBIR PARA OTRO BUS Y ERÁ FIRMADO POR 
ÉL Y POR MI MAMÁ …  Y TENÍAN AHÍ COMO IBAN A LOS GASTOS Y TODO 
ESO ENTONCES ESTO LO SACO A BASE A ESO 

0:28:24 TAMBIÉN DOCTOR DE ESTA SOCIEDAD QUE ELLOS TENÍAN ERA 
CONOCIDA ERA CONOCIDA DE HECHO.  AQUÍ VOY A ANEXAR TAMBIÉN 
NO SI MANDO EL DOCUMENTO

0:28:40 JUEZ: POR FAVOR, PERO YA ESO ES UN DOCUMENTO QUE HACE 
PARTE INTEGRANTE DE LA DECLARACIÓN ESPECIAL, NO ES UN 
RECONOCIMIENTO.

0:29:15 JUEZ: BUENO POR FAVOR MIENTRAS TANTO VAYA PRESENTANDO 
EL DOCUMENTO LA TESTIGO, PERO, PERO EN VISTA DE QUE NO SE 
TRATA DE UN DOCUMENTO ELABORADO CON ANTERIORIDAD SINO MÁS 
BIEN QUE HACE PARTE DE SU DECLARACIÓN ES ELABORADO POR USTED 
MISMA, ¿NO?

ZULEIMA
SI DOCTOR ES ELABORADO POR MÍ, PERO ESTE DOCUMENTO LOS
 0:29:34 SAQUE O SEA COMO A FINALES DE JULIO COMIENZOS DE AGOSTO 
ESTE FUE UN DOCUMENTO QUE HAY EN UNA HOJITA QUE MI MAMÁ TENÍA 
SE PRESENTÓ EN EL GARAJE DE LA CASA PUES LA CONTAMINACIÓN DE UN 
COMEJÉN Y TOCO MOVER CIERTAS CAJAS Y EN ESAS CAJAS PUES ENCONTRÉ 
UNA TABLITA SEA ESTA TABLETA TIENE EL CUAL MIS MAMÁS TENÍA YA Y YO 
LO QUE HICE FUE PUEDE PASAR LA NO TRAIGO EL DOCUMENTO PROPIO DR 
PORQUE ESTABA TODO COMIDO TODO MAL ESTADO HIGIÉNICO, ENTONCES 
YO LO QUE HICE FUE PASAR, YA  
0:30:18 PERO ES UNA INFORMACIÓN QUE ESTABA HECHA POR MI MAMÁ

0:30:29 JUEZ: OK PRESENTE O MANDÉ EL DOCUMENTO AL CORREO 
ELECTRÓNICO

ZULEIMA
YA LO ESTAMOS MANDANDO 
0:30:35 EN ESE DOCUMENTO DONDE DICE EL APORTE DE LOS 500 MIL PESOS 
QUE FUE EN EL BUS TQ130 DE QUE SE COMPROBARA EL DOCTOR AL SEÑOR 
CARREÑO LE DA CARREÑO Y EL SEGUNDO APORTE QUE FUE EN EL AÑO 
SIGUIENTE EN EL 82 QUE FUERON 400 MIL PESOS QUE SE LE HIZO AL SEÑOR 
CASTRO PATIÑO EN EL CUAL SE LE COMPRO EL BUS 8128



ZULEIMA
BUENO DR O SEA CON
 0:58:53 ESTO QUIERO DEMOSTARLE DR, DE QUE LOS APORTES QUE HIZO MI 
MAMA VERDAD EN EL AÑO 81 EN EL CUAL ESTA REFLEJDO EN LAS 
DECLARCIONES, DONDE MI MAMA AL SR SALOMON LE ENTREGA EN 
OCTUBRE DEL 81 LA SUMA DE 500.000 MIL PESOS, EN LA CUAL FUE 
APORTADA PARA EL VEHICULO 01 TQ0130, LUEGO EN EL AÑO 82 EN EL MES 
DE JUNIO LE SUMA A UN VEHICULO 400.000 MIL PESOS EL CUAL ELLA HACE 
SU APORTE PARA ESE VEHICULO.

0:59:54 CON ESTO QUIERO DAR A CONOCER DR, QUE HABIAN PERSONAS 
TENIAN CONOCIMIENTOS DE ESA COMERCIALIZACION QUE ELLOS TENIAN, 
DE ESA SOCIEDAD COMERCIAL.

1:06:19 PATRIMONIO QUE SE TUVO EN EL AÑO 80 PARA EL 81, AL 81 PARA 
EL 82, 82 PARA EL 83 Y DEL 83 84 EN LA PARTE DE ARRIBA, PERO HABLAN 
AQUÍ ESTÁN LOS VALORES VERDAD 

1:06:45 ÉL EN EL AÑO 80 PARA EL 81 DECLARACIÓN VEMOS QUE TENÍA UN 
EFECTIVO DE 10 MIL PESOS ACCIONES POR 60 ACTIVOS
1.230.000 TENÍA EL VEHÍCULO ESTOS VEHÍCULOS Y APARTE DE ESTO ES LA 
COMPRA DE UN VEHÍCULO VERDAD POR 700 MIL PESOS EN EL CUAL ESTABA 
REFLEJADO EN LOS AÑOS 82 Y 83 Y 84 

1:07:23 QUÉ SUCEDE AQUÍ EN ESTE VEHÍCULO EL 0130 EN EL CUAL
TENÍA UN SALDO DE 500 MIL PESOS MI MAMÁ HACE SU APORTE YA QUE 
FUE EN EL MES DE OCTUBRE DE DEL 81.  ¿QUE SUCEDE? QUE EN ESTE 
VEHÍCULO YA QUEDA CANCELADO CON EL APORTE QUE MI MAMÁ LE DA A 
ÉL EN ESTE AÑO

1:07:56 LOS QUE HA CANCELADO AL SEÑOR GUILLERMO CARREÑO QUE SE 
LE DEBÍA, PORQUE EL SEÑOR SALOMÓN LE DEBÍA EL SEÑOR CARREÑO 500 
MIL PESOS A ESTE SEÑOR.  YA MI MAMÁ ES AHÍ DONDE LE HACE EL APORTE 
DE LOS 500 MIL PESOS PARA QUE CANCELE ESTE BUS ESTE TQ0130

1:08:21 EN ESTE AÑO EL TERMINA CON UN PATRIMONIO LÍQUIDO DE 



440.060 PESOS

1:08:46 LUEGO EN LAS DECLARACIONES DEL 81 PARA EL
82 VERDAD NOS VAMOS AQUÍ Y ÉL TIENE UN PATRIMONIO DE
1.400.217 VENÍAN YA NO APARECE LA DEUDA Y TERMINA CON UN SALDO DE 
590.277 MIL PESOS. CUANDO MI MAMÁ AQUÍ LE SUMA ÉL VERDAD, QUE UN 
PATRIMONIO UN APORTE DE 400 MIL PESOS QUE FUE PARA CONTRIBUIR A 
LA COMPRA DEL CARRO TQ 8128 DE ELOY CASTRO PATIÑO, ESTA DEUDA 
QUEDA YA SALDADA 
1:09: 27 ¿QUE SUCEDE DOCTOR? QUE SE NOTA CUANDO MI MAMÁ 
INVIERTE A ÉL EN EL 80, EN LA DECLARACIÓN DE ÉL DEL 81 QUE LA HACE EN 
EL 82, ÉL TERMINA CON UN PATRIMONIO LÍQUIDO DE 590.277. VEMOS QUE 
AL AÑO SIGUIENTE YA SE LE AUMENTA EN SU PATRIMONIO Y EL 
PATRIMONIO LÍQUIDO LE SUBE DA LE SUBE A UN 1.446.350 CON EL APORTE 
QUE MI MAMÁ LE HACE A ÉL, Y LUEGO AQUÍ EN ESAS MISMAS 
DECLARACIONES EN LA RENTA LÍQUIDA QUE OBTIENE EL EN ESTE AÑO, EN 
EL 81 TIENE UNA LIQUIDACIÓN DE 104.150 QUE TIENE EN EL AÑO 81 AL 82 
209.175 Y ASÍ DESPUÉS SE LE VA SUBIENDO A 279.  

1:10:34 SI MI MAMÁ ÉL NO LE HUBIERA APORTADO TODO TENEMOS EN EL 
AÑO DEL 80 AL 81 QUE TENÍA UNA RENTA LÍQUIDA EN EL 104 MIL 150 PUES 
ESTO A ÉL NO LE ALCANZABA PORQUE
 
1:10:48 PORQUE ÉL TENÍA SUS GASTOS TENÍA GASTO PARA SUS HIJOS QUE 
CUMPLÍA CON LO DEBER DE SUS HIJOS ESTO SIGNIFICA QUE EL APORTE DE 
MI MAMÁ QUE LE VISUAL FUE DE GRAN APOYO YA Y QUE ÉL PUDO ELLOS 
PUDIERON SEGUIR ADELANTE EN LA CUESTIÓN DE SU ECONOMÍA DEL 
NEGOCIO DE LOS BUSES ENTONCES AQUÍ EN ESTE CUADRITO LUEGO 
NUEVAMENTE ACLARÓ QUE LA DEUDA DE LOS MÉDICOS DESDE EL 0130 EN 
EL CUAL APORTÓ LOS 500.000 Y LA COMPRA DEL 8128 400.000 QUE FUE UN 
TOTAL DE 900.000 MIL PESOS

1:14:27 REFLEJOS QUE SE VE DE QUÉ GASTOS TENÍA ÉL Y QUÉ 
COMPROMISOS TENÍA EL, QUÉ EN UN MOMENTO QUE LE QUEDABA EL YA 
MIRE QUE AQUÍ TAMBIÉN TIENE TAMBIÉN DEMUESTRA QUE AHÍ ESTÁN LOS 
HIJOS QUE TENÍA UNOS GASTOS CON ESOS HIJOS Y QUE LO QUE ÉL EN ESE 
MOMENTO ESTABA RECIBIENDO CON LOS BUSES NO ERA LO SUFICIENTE NO 
LE CUBRÍA PARA PARA CUBRIR TODOS SUS GASTOS ENTONCES DE AHÍ ES 



DONDE MI MAMÁ LE INYECTA EL NEGOCIO YA PARA QUE ÉL PARA 
COMENZAR A TRABAJAR EN LA SOCIEDAD QUE ELLOS CONFORMARON YA 
PORQUE AHÍ SE NOTA SE DENOTA DOCTOR
 
1:15:20 QUE EL TIENE UNA RENTA LÍQUIDA DONDE LE QUEDAN 104 000 MIL 
150.000 CON UN COMPROMISO DE TRES HIJOS Y EL HOGAR QUE ÉL HABÍA 
CONFORMADO CON MI MAMÁ QUE NO ERA NO ERA NO ERA RENTABLE 
PARA ÉL Y CON ESTO QUIERO DEMOSTRAR DE LA MANERA COMO MI MAMÁ 
APORTÓ A LOS A LOS BUSES Y QUE ÉL ADEMÁS DE

 1:15:47 EL COMPROMISO QUE TENÍA DOCTOR AQUÍ TENÍA UNAS DEUDAS 
EN SOBUSA EN SOCODIS Y TENÍAN EL ALMACÉN SINFIN EN LOS ALMACENES 
DE VEHÍCULOS Y EL SEÑOR RUBÉN RUEDA TENÍA UNOS GASTOS UNAS 
DEUDAS QUE LE SUMABA
860.000 EN OTROS OCHOCIENTOS DIEZ MIL Y CÓMO HACER PARA 
CANCELAR TODO LO YA ÉL TENIENDO COMO LE DIGO ESE APORTE QUE MI 
MAMÁ LE DA PUES COMIENZA A SOLVENTAR UN POCO MÁS LAS DEUDAS 
PORQUE YA SE COMENZARON A OBTENER MÁS UTILIDAD Y QUE YA CUANDO 
MI MAMÁ APORTA Y AHÍ SE NOTA QUE YA ÉL VA DESPEJANDO SUS DEUDAS 
PORQUE ERA LA AYUDA QUE MI MAMÁ LE LE APORTABA LE DABA YA 
PORQUE EL OTRO 

1:16:44 OBJETIVO QUE MI MAMÁ TENÍA CUANDO HIZO ESOS APORTES FUE 
CON LA DE TENER UNA UTILIDAD YA DE TENER OTRA UTILIDAD PARA ELLA 
PORQUE A PESAR DE QUE ELLA TENÍA SU LA ENTRADA DE LA TIENDA TENÍA 
LOS PRÉSTAMOS CAMBIABA CHEQUES Y ESO PORQUE ELLA QUERÍA TENER 
MÁS UTILIDADES PORQUE ELLA ES UNA PERSONA MUY ACTIVA

1:18:02 VOY A ENVIAR OTROS DOCUMENTOS DONDE SE VE LAS FORMAS 
COMO ELLOS FUERON AVANZANDO Y EN CUESTIONES DE CAPA DE 
CAPITAL TAMBIÉN QUIERO DECIRLE DOCTOR
 
1:18:17 QUE MI MAMÁ NO SOLAMENTE APORTÓ EL DINERO EN ESPECIE 
DE DINERO SINO TAMBIÉN CON SU TRABAJO FÍSICO PORQUE QUE 
CUANDO ELLOS ME INICIAN QUE ESTABA SOBUSA ALLÁ EN LA EMPRESA 
QUE HAYAN PARA EL CENTRO QUE QUEDABA LA PRINCIPAL CUÁNDO A 
CADA SOCIO A CADA DUEÑO DE BUS SE LE ENTREGABA LA PRODUCCIÓN 
DE LOS BUSES Y ÉL DIARIAMENTE TRAÍA LA PRODUCCIÓN DE TODOS DE 



ESOS BUSES MI MAMÁ ERA LA PERSONA LA ENCARGADA DE QUE 
CUANDO ÉL LLEGABA ÉL LE ENTREGABA LA PRODUCCIÓN DE LOS BUSES 

1:18:53 A MI MAMÁ Y ELLA ESE DINERO LO GUARDABAN EN UNA EN UNA 
CAJA METÁLICA Y LOS FINES DE SEMANA PUES MI MAMÁ HACIA EL ARQUEO 
DE LA PRODUCCIÓN DE ESOS BUSES QUE HABÍA QUE PAGAR Y TODO ESO, 
PORQUE NO SOLAMENTE HABÍA QUE HACER EL ARQUEO CUÁNTO SE 
GANABA, SINO QUE TAMBIÉN HABÍA Y NO TENÍA QUE SACAR QUE HABÍA 
QUE PAGAR AL CHOFER QUE HABÍA QUE PAGAR LA ADMINISTRACIÓN EN 
SOBUZA Y HABÍA QUE PAGAR LAS PRESTACIONES QUE SI SE DAÑABA A LOS 
BUSES HABÍAN FACTURAS QUE POR CANCELAR DE HECHO AQUÍ MI MAMÁ 
ERA LA PERSONA QUE MANEJABA ESA PARTE DE LA FACTURA DOCTOR DE 
HECHO AQUÍ
 
TENGO FACTURAS QUE YA TENÍA MIRE EL AÑO 82 DEL AÑO 81 QUE YA 
GUARDÓ DEL 81 DE YA DESPUÉS DE OTROS AÑOS PUES YA GARAJE 
MANEJABA ESA ESA PARTE DE LAS FACTURAS EN LA CUAL VOY A ENVIARLA 
TAMBIÉN, 

1:20:12 DE OTRA MANERA MI MAMÁ TAMBIÉN COLABORABA EN ESTA 
SOCIEDAD EN OCASIONES CUANDO ALGÚN BUS SE DAÑABA ELLA LLAMABA 
AL ALMACEN PARA PARA PARA HAY ESTE Y SE ME FUE LA PALABRA PARA 
COTIZAR LOS REPUESTOS QUE DONDE SALIERA MÁS ECONÓMICO PUEDES 
COMPRAR.

1:20:47 OTRA FORMA TAMBIÉN QUE LO VIVIDO YO, FUE QUE MI MAMÁ EN 
OCASIONES CUANDO VIVÍAMOS EN LA MURILLO POR AQUÍ PASAN UNAS 
RUTAS MI MAMÁ POR LO GENERAL  SE MONTABA ESA RUTA YO IBA CON 
ELLA HABER EL RECORRIDO QUE TENÍAN LOS BUSES TIEMPO, HABER QUE 
TIEMPO DURABA UN BUSES DE UN TIEMPO EL OTRO SI PASABAN POR EL 
TORNIQUETE O SI EL CHOFER MONTABA A LOS PASAJEROS POR LA PARTE DE 
ATRÁS PUES ESA ACTIVIDAD TAMBIÉN LA REALIZABA PUES MI MAMÁ NO 
SOLAMENTE FUE CON DINERO SINO TAMBIÉN CON LA PARTE FÍSICA DE ELLA 
PORTABA DE DE SU TRABAJO QUE MIENTRAS EL SEÑOR SALOMÓN ESTABA 
EN LA EMPRESA PUES ELLA MIRABA DE QUÉ MANERA SE SE LA CUESTIÓN DE 
LAS RUTAS SE MANEJABA LA FORMA DE MANEJAR LOS CHOFERES TAMBIÉN 
SOLO EVALUABAN ELLOS QUE PASARÁN NUEVAMENTE LO REPITO POR LOS 



TORNIQUETES 

1:22:06 TODO ESE ERAN LOS APORTES QUE MI MAMÁ HACÍA CON SU 
TRABAJO ENTONCES NO SOLAMENTE MI MAMÁ LE TRABAJO AL 
ECONÓMICAMENTE SI NO. FÍSICAMENTE Y TAMBIÉN COMO MUJER 
TAMBIÉN HIZO ESE DESEMPEÑO PORQUE DETRÁS COMO

 
1:22:21 DECÍA EL QUE DETRÁS DE UN HOMBRE HABÍA UNA BUENA MUJER Y 
QUE TENÍA DE LO DECÍA PORQUE ÉL HABÍA OBTENIDO UNA BUENA MUJER 
QUE LO AYUDÓ A SEGUIR ADELANTE SE AYUDARON Y SACARON ADELANTE 
EL NEGOCIO PORQUE FUERON ELLOS DOS, ELLOS NUNCA COMPILARON 
EGOÍSMOS EN CUESTIONES DE LAS GANANCIAS DE LA PRODUCTIVIDAD 
PORQUE PARA 

1:22:44 ELLO ERA IGUAL REPARTIR SUS GANANCIAS PORQUE TENÍAN 
GASTO, EL GASTO DE QUE ÉL TENÍA QUE ENVIARLE A SUS HIJOS MI MAMÁ 
NUNCA HIZO REPARO A ESO, ERA LOS GASTOS TANTO DE LOS HIJOS COMO 
LA PARTE DE ACÁ DE NOSOTROS ADEMÁS ES TAMBIÉN MI MAMÁ COMO 
TENÍA LA TIENDA TAMBIÉN ESA ERA UNA ENTRADA PARA EL NEGOCIO PUES 
CUANDO A VECES NO SIEMPRE SE TIENE UTILIDADES SINO QUE A VECES 
TAMBIÉN HAY DEFICIENCIAS HAY PÉRDIDAS PORQUE LOS BUSES SE DAÑAN 
AL ARREGLO DE UN MOTOR ES COSTOSO PUES TODO ESO SE DABAN EN ESA 
ESTA

1:23:27 SOCIEDAD CON MI MAMÁ CONTRIBUÍA CON EL ARRIENDO TAMBIÉN 
DE LA CASA QUE LO RECIBÍA EL SEÑOR SALOMÓN ESA LABOR Y ESA PLATA 
TAMBIÉN IBA A IR EN ESA EN ESA SOCIEDAD, ENTOCES NO HABÍA REPARO 
NO HABÍA REPARO PARA ELLOS REPARTIR SUS UTILIDADES YA LE MANDÉ LAS 
CUESTIONES DE LA FACTURA DOCTOR DE ESTA FORMA DE ESTA MANERA DE 
ELLO DE ESTAR UNIDOS NO ERA NO ERA NO ERA PRIVADAS HABÍA MUCHAS 
PERSONAS QUE LO CONOCÍAN DE HECHO AQUÍ VOY
 
A AH COMO SE LLAMA ESPERE UN MOMENTICO DOCTOR ESTE SE ME FUE LA 
LOS 
1:24:26 HIJOS TENÍAN CONOCIMIENTOS DE ESA SOCIEDAD Y RECUERDO 
PORQUE ESTUVE AHÍ PRESENTE DOCTOR… A SILVIA TUVO UN SECUESTRO DE 



UN CUÑADO, EN EL CUAL ELLA LLEGÓ UN DÍA A LA CASA A PEDIRLE AL PAPA 
QUE LA AYUDARA, LLEGÓ SILVIA, CON EL ESPOSO DE SILVIA Y DOS 
PERSONAS… DOS SEÑORES, ENTRE ESOS HABIA UN PASTOR Y UNA PERSONA 
COMERCIANTE. ENTONCES, LE PIDIERON AYUDA AL PAPÁ PARA QUE LE 
APORTARÁN 40 MILLONES DE PESOS, PARA QUE COLABORARA PARA EL 
SECUESTRO DEL HERMANO DEL ESPOSO ENTONCES

1:25:24 ÉL LE DIJO QUE LO SENTÍAN ALTAMENTE PERO QUE NO LES PODÍA 
AYUDAR. ENTONCES, ÉL LE DIJO QUE SI ELLA PENSABA QUE EL NEGOCIO DE 
LOS BUSES QUE ES LO QUE ÉL TENÍA ERA DE ÉL SOLO NO Y ÉL LE SACÓ A 
ELLA PUES ME MANDÓ A BUSCAR EL LIBRO DE ÉL LE MOSTRÓ LOS APORTES 
QUE MI MAMÁ LE HABÍA HECHO A ÉL LO QUE ELLOS HABÍAN TRABAJADO 
CON MUCHOS SACRIFICIOS ENTONCES LE PIDIERON QUE SI PODÍA 
HIPOTECAR LA CASA Y HABÍAN LLEVADO AL SEÑOR PARA HACER LA 
HIPOTECA Y ÉL LES DIJO QUE NO, QUE LE DA MUCHA PENA PERO QUE ESA 
CASA ERA DE MI MAMÁ

1:26:00 LUEGO POR CON LINA TAMBIÉN SUCEDIÓ ALGO QUE TAMBIÉN YA 
TENÍA CONOCIMIENTO DE QUE EL PAPÁ TENÍA UNA SOCIEDAD CON MI 
MAMÁ PUES ELLA SE UNIÓ AL SEÑOR ROJAS AL ESPOSO DE LINA ÓSCAR Y 
TAMBIÉN LE FUE AL ANTES DEL PROBLEMA QUE TUVO ELLA CON ÉL DE 
PEDIRLE LA AYUDA ECONÓMICAMENTE PUES ÉL LE DIJO QUE LO SENTÍA 
ALTAMENTE PERO QUE ELLOS QUERÍAN QUE ESTUVIERAN SOLUCIONANDO 
SUS PROBLEMAS Y SUS NECESIDADES. ENTONCES ES QUE PARA QUE HABÍA 
COGIDO UN MARIDO ASÍ ESTE QUE LO OTRO QUE HABÍA 

1:26:52 ESCOGIDO UN MARIDO CON UN HIJO. ENTONCES LA LINA LES DIJO 
QUE IBA HABLAR EL, SI EL HABÍA TENÍA RABO DE PAJA PORQUE ÉL HABÍA 
COGIDO UNA MUJER CON DOS HIJOS ENTONCES ÉL LE DIJO QUE RESPETARÁ 
PORQUE GRACIAS A LA MUJER QUE ÉL COGIÓ QUE LE CONTRIBUYÓ A ÉL 
ECONÓMICAMENTE LES HABÍA PODIDO DAR A ELLOS CALIDAD DE VIDA QUE 
ESA MUJER QUE ÉL TENÍA AL LADO ERA QUIEN LO HABÍA LO HABIA SACADO 
ADELANTE ENTONCES ELLOS SABÍA QUE Y MI MAMÁ LE HABÍA APORTADO A 
ÉL EN EL NEGOCIO DE HECHO TAMBIÉN DOCTOR

1:27:31 LA SEÑORA LA SEÑORA FLOR TAMBIÉN LO TENÍA EN 
CONOCIMIENTO LO SABÍA DE QUE MI MAMÁ LES HABÍA CONTRIBUIDO A 
ELLOS EN CUESTIONES ECONÓMICAS PORQUE ELLOS TUVIERON SIEMPRE 



UNA CALIDAD DE VIDA BUENA Y ÉL SIEMPRE SE LO RECALCABA A ELLOS 
TAMBIÉN DOCTOR EN CUESTIONES DE ESA PARTE QUIERO APORTAR 
TAMBIÉN 

1:28:18 DECLARACIÓN DE LA VERSIÓN LIBRE DE LA FISCALÍA DÓNDE EL 
SEÑOR SALOMÓN MANIFIESTA QUE LOS APARTAMENTOS DONDE ELLOS 
VIVÍAN ESTABAN ARRENDADOS A LOS HIJOS Y A LA SEÑORA FLOR.  
ENTONCES ELLOS TENÍAN CONOCIMIENTOS DE QUE MI MAMÁ HABÍA 
APORTADO EN CUESTIONES A ESA SOCIEDAD 
1:32:50 LA MANERA COMO ELLOS FUERON PROGRESANDO JUNTOS DE 
COMO LA CAPITAL VERDAD FUERON OBTENIENDO. SU PATRIMONIO AQUÍ 
VEMOS UN ACTIVO FIJO EN EL AÑO 86. EN LA DECLARACIÓN DEL 86 AL 87 
FUE UN ACTIVO DE 1.999.328. DEL 87 AL 88 DE 4 MILLONES. DE 87… PERO 
BUENO FUERON ESCALANDO MÁS DEL 88 AL 89 4.935.000. DEL 89 
8.3000.000 EN EL 81 SE MANTUVIERON. LUEGO DEL 91 PARA EL 92 FUERON 
12.550.000 DEL 92 AL 93 51.660.000 DE LOS 93 ACTIVOS FIJOS

1:37:42 DECLARACIONES DE RENTA EN BASE A QUE SE AYUDABAN ESTAS 
DECLARACIONES A LA FORMA COMO MI MAMÁ TRABAJABA CON ÉL. ERA LA 
PERSONA QUE ARCHIVABA LA FACTURA , ESTABA PENDIENTE DE QUE HABÍA 
QUE CANCELAR Y TODO ESO CUANDO TOCABA LAS DECLARACIONES PUES 
MI MAMÁ TENÍA TODO ESE PAQUETE PARA HACER CADA UNA DE ESTAS 
DECLARACIONES Y ELLA TAMBIÉN SE DABA CUENTA QUE QUÉ GANANCIA SE 
HABÍA OBTENIDO CUAL HABÍA SIDO LOS GASTOS PUES QUE LAS 
DIFICULTADES QUE SE HABÍAN PRESENTADO PORQUE ELLA TAMBIÉN COMO 
SOCIA YA TAMBIÉN TENÍA CONOCIMIENTOS TENÍA QUE TENER 
CONOCIMIENTO ANTE TODO ESTÁ EN ESTA ESTÁ ESTA SOCIEDAD ENTONCES 
EN BASE AL CUADRO QUE PRESENTÉ ES EN BASE A LAS DECLARACIONES QUE 
SE REALIZABAN ENTIENDO Y QUE ES QUIERO DECIR DOCTOR QUE 

1:38:46 DESDE QUE MI MAMÁ HIZO SUS APORTES QUE SE APOYARON 
JUNTOS, QUE TRABAJARON JUNTOS QUE SI SE MEDÍAN LE METÍAN A LAS 
COSAS PUES FUERON ENGRANDECIÉNDOSE ECONÓMICAMENTE 
OBTENIENDO PORQUE APARTE DE QUE TUVIERON DE QUE TUVIERON BUSES 
TAMBIÉN TUVIERON PUDIERON OBTENER INMUEBLES DE HECHO CON ESAS 
GANANCIAS CON LA PRODUCCIÓN EN EL AÑO 91 PUES ELLOS PUDIERON 
HABER COMPRADO LA CASA  DE BOSTON PORQUE EN LOS AÑOS 
ANTERIORES PUES SIEMPRE VIVÍAMOS BIEN EN CASAS ARRENDADAS 



ENTONCES CUANDO YA ELLOS COMIENZAN A MANEJAR A ESTA SOCIEDAD 
DE OBTENER SUS GANANCIAS 

1:39:33 FUERON REUNIENDO DE ESTAS UTILIDADES Y COMPRARON LA CASA 
DE BOSTON Y MÁS ADELANTE EN EL 2014 PUES TIENEN LA OPORTUNIDAD 
DE COMPRAR EN LOS TRES APARTAMENTOS

1:39:53 DONDE VIVEN LOS HIJOS DEL SEÑOR SALOMÓN Y LA SEÑORA FLOR 
PORQUE ELLOS NO TENÍAN DONDE VIVIR Y ENTONCES COMO ELLOS NUNCA 
A MI MAMÁ Y EL SEÑOR SALOMÓN NUNCA TUVIERON UN EGOÍSMO DE QUE 
EN ESTOS SON TUS HIJOS. NO QUE NO SE QUEDE SINO EN MI MAMÁ FUE 
UNA PERSONA MUY BIEN ABIERTA Y DE HECHO SIEMPRE HE DICHO QUE POR 
ESO FUE QUE ELLOS SURGIERON POR LA PARTE DE QUE ECONÓMICAMENTE 
TE AYUDABAN QUE NO HABÍA EGOÍSMO 

1:40:19 APARTE DE ESTE NEGOCIO ELLOS TENÍAN LOS TENÍAN LOS 
PRÉSTAMOS CUANDO MI MAMÁ INICIA LO DE LOS PRÉSTAMOS FUE CAPITAL 
QUE ELLA OBTUVO DE SU TRABAJO. TENÍA APORTES ALLÁ EN LA EMPRESA 
DE SOBUSA DE HECHO QUIERO APORTAR DOS SECRETARIAS, O SEA QUE MI 
MAMÁ ELLOS PRESTABAN PLATA A TRABAJADORES DE ALLÁ DE SOBUSA EN 
EL CUAL VOY A APORTAR DOS LETRAS DE CAMBIO DE DOS SECRETARIAS QUE 
VAMOS A COMPARTIRLO DOCTOR. ¿PUEDO COMPARTIRLAS DOCTOR?

1:41:24 QUE NO SOLAMENTE ELLOS TENÍAN EN LOS BUSES, SINO QUE 
TAMBIÉN    ESTABA ESTABAN LOS PRÉSTAMOS ALLÁ EN LA EMPRESA 
SOBUSA Y PARTICULARES 
1:41:44 PERO UN MOMENTO PUES CUANDO ELLOS INICIAN ESTA UNIÓN 
PUES EL LE DICE QUE POR QUÉ NO SE ABRÍAN A LOS PRÉSTAMOS ALLA EN LA 
EMPRESA Y COMENZARON A UNIRSE, AUNQUE MI MAMÁ TENÍA UN 
CAPITAL…

1:42:48 PUES AQUÍ TENGO DOS LETRAS DE DOS SECRETARIAS DE ESOS 
BUSES QUE MI MAMÁ LES HIZO PRÉSTAMOS A ELLA PORQUE NO 
SOLAMENTE ERAN LA CUESTIÓN DE LOS BUSES, SINO QUE TAMBIÉN ELLOS 
ABRIERON PRÉSTAMOS EN LA EMPRESA EL SEÑOR SALOMÓN LE CONSEGUÍA 
A MI MAMÁ A LOS CLIENTES Y ELLA LE HACÍA PRÉSTAMOS A LOS CHOFERES 
A LA SECRETARIA
 1:43:20 PERO MÁS QUE TODO A LA PARTE ADMINISTRATIVA TENGO A LA 



CHICA ROCÍO DE CASTRO BARRIOS Y LISBELLA ISABEL SAMPER SUÁREZ 
SECRETARIA DE SOBUSA, PERO ESTOS DOCUMENTOS PUES LOS TENÍA MI 
MAMÁ GUARDADOS.

JUEZ
1:44:00 YA BUENO VAMOS A VAMOS A HACER UN CONTROL FRENTE A ESTO 
NO SE VAN A ADMITIR ESOS NUEVOS DOCUMENTOS MÁS ALLÁ DE QUE SE 
HA PROYECTADO Y SE HA HABLADO SOBRE ELLOS EN LA MEDIDA EN QUE 
SON DOCUMENTOS QUE LA PROPIA TESTIGO HA MANIFESTADO QUE LOS 
TENÍA LA 1:44:21 SEÑORA IRMA PERNET EN LA MEDIDA EN QUE ES EL DEBER 
APORTAR LO DENTRO DE LA OPORTUNIDAD PROCESAL IDÓNEA PARA ÉL DE 
MANERA QUE LA DEMANDA EN UN MOMENTO EN ESE SENTIDO EN ESE 
SENTIDO NO PUEDE SER ADMITIDOS QUE UN TESTIGO LO PRESENTE SIENDO 
UN DOCUMENTO EN CUSTODIA EN LA DEMANDANTE LAS DECLARACIONES 
DE RENTA PUES NO TENDRÍA INCONVENIENTE EN LA MEDIDA EN QUE NO ES 
UN DOCUMENTO DE ELLA SON TODOS DEL SEÑOR SALOMÓN, PERO ESTE 
DOCUMENTO ES UN DOCUMENTO QUE ESTÁ EN CUSTODIA EL 
DEMANDANTE Y POR TANTO LO VAMOS A TENER COMO PRUEBA ANEXA 
MIENTRAS TANTO SI VAMOS A HACER ALGO Y ES QUE SE NOS ESTÁ 
ACUMULANDO BASTANTE POR UN MOMENTO

ZULEIMA
1:45:02 DOCTOR, USTED DISCULPE UN MOMENTO YO LE DIGO ES EN EL 
SENTIDO DE QUE ESTOS FUERON DOCUMENTOS QUE YO ENCONTRÉ CON EL 
PROBLEMA QUE TUVIMOS CON EL COMEJÉN YA QUE ESTOS NO SE HABÍAN 
APORTADO ANTERIORMENTE PORQUE NO LOS TENÍAMOS PERO ESTOS 
DOCUMENTOS FUERON ENCONTRADOS CON LA CUESTIÓN DEL PROBLEMA 
DESDE EL COMEJÉN QUE TUVIMOS QUE ABRIR UNAS CAJAS QUE MI MAMÁ 
TENÍA EN EL GARAJE Y DE AHÍ FUE DONDE ENCONTRAMOS ESTOS 
DOCUMENTOS POR ESO ES QUE LO ESTOY APORTANDO Y DIJE LA EXPRESIÓN 
EN ESTA ESPERA EN ESE SENTIDO QUE ERAN DOCUMENTOS QUE ESTABA EN 
Y ENCONTRAMOS AHORA.

JUEZ
1:45:39 ENTIENDO, NO AÚN ASÍ DE TODAS MANERAS DENTRO DE LA 
UTILIDAD, LA PROPIA DECLARACIÓN DE GUSTE HABLE EN EL SENTIDO DE 
QUE PARTICIPAN EN SITUACIONES DE PRÉSTAMO Y ESO PUES NO REQUIERE 
NECESARIAMENTE DE DOCUMENTOS Y EN LA MEDIDA EN QUE SE DIFICULTA 



TAMBIÉN VALIDAR QUE SEA UN DOCUMENTO QUE NO PUEDA TENER LA 
SEÑORA EN SU CUSTODIA. DESDE ANTES DE PRESENTAR LA DEMANDA ESO 
COMPLICA LA SITUACIÓN ENTONCES MEJOR Y HACEMOS ESE CONTROL DE 
LEGALIDAD AHÍ FRENTE A ESTE DOCUMENTO SE TIENE POR NO 
INCORPORADO, LOS DEMÁS DOCUMENTOS QUE EN EFECTO SI TIENEN 
RELACIÓN CON LA DECLARACIÓN DE LA TESTIGO Y QUE NO SON O NO 
PUEDEN ESTAR EN CUSTODIA DE LA DEMANDANTE O POR LO MENOS NO 
CORRESPONDE A DOCUMENTOS QUE TIENEN SU FIRMA Y ELLOS SI SE 
TIENEN POR VÁLIDAMENTE APORTADOS SE INCORPORAN AL EXPEDIENTE 
VOY A HACER UNA PEQUEÑA RELACIÓN AQUÍ DE LO QUE HASTA EL 
MOMENTO SE HA PRESENTADO PARA QUE LAS PARTES TENGAN TAMBIÉN EL 
DEBIDO CONTROL DE LA SITUACIÓN

1:52:52 JUEZ: AHORA SÍ BIEN, LO TENEMOS COMO EL CONSECUTIVO 47 Y 
EN ÉL TENEMOS UN MENSAJE DE CORREO CON UN SOLO ARCHIVO 
ANEXO CORRESPONDIENTE A FACTURAS SOBRE SOBRE ESTAS 
FACTURAS YO HE VISTO QUE LA DECLARANTE HAYA HECHO NINGUNA 
MENCIÓN DE PRONTO SI 

1:53:07 SI YO LES DIJE QUE MI MAMÁ ERA LA PERSONA QUE ARCHIVABA LA 
FACTURA QUE EN EL MOMENTO QUE VAN A ESTAR LAS RENTAS PUES ELLA 
DABA TODAS LAS INFORMACIONES PARA REALIZARLAS LAS DECLARACIONES 
QUE POR ESOS LAS ESTOY APORTANDO 

JUEZ
1:53:24 ENTONCES SE TIENEN POR VÁLIDAMENTE INCORPORADAS DE LA 
PÁGINA 2 AL 11, PUES ESO, HAGAN ESOS COMO ESTÁ ESCRITO DEL 
ARCHIVO ELECTRÓNICO CON CONSECUTIVO 47 Y EL 48. UN NUEVO 
MENSAJE DE DATOS, CORRESPONDE A 11 DATOS ADJUNTOS. PRINCIPIA 
CON LA RELACIÓN PRINCIPIO CON LA RELACIÓN QUE LA TESTIGO USO 
DENTRO DE SU DECLARACIÓN PARA APOYARSE Y POR TANTO ESTE NO 
ES UN ANEXO, SINO QUE 

1:54:05 HACE PARTE INTEGRAL DE LA DECLARACIÓN DE LA SEÑORA LOS 
DOCUMENTOS QUE SÍ SE TIENEN POR VÁLIDAMENTE APORTADOS SERÍA 
LAS DECLARACIONES ESTABAN YA DE OTROS AÑOS OTRAS VIVENCIAS. 
EN PRINCIPIO DESDE LA PÁGINA 4 HASTA LA PÁGINA 13 HACER PASAR 
RÁPIDAMENTE SOBRE ELLOS PORQUE ES EL MISMO DOCUMENTO DE 
DECLARACIONES DE RENTA, PERO SOBRE DISTINTOS AÑOS GRAVABLES 
VALE UN MOMENTO SE TIENE POR VÁLIDAMENTE APORTADOS DESDE YA 
SE CONCEDE UN TRASLADO DE DICHOS DOCUMENTOS A LAS PARTES 
DEMANDANTES DEMANDADOS SI TIENE ALGÚN INCONVENIENTE EN 
REALIZAR ESOS ARCHIVOS ME AVISAN PARA PARA UN MODO 



FACILITARLES SUS LECTURAS ASÍ

2:00:00 MI MAMÁ TENÍA ELLAS EN SU CAPITAL DE PRÉSTAMOS CUANDO MI 
PAPÁ BIOLÓGICO MUERE PUES ELLOS TENÍA UN AHORRO DE 200 MIL PESOS 
Y MI MAMÁ INICIAL PUES A SUMAR A SU PRÉSTAMO A REALIZAR LOS 
PRÉSTAMOS Y HA PRESTADO AL 1.36 Y AL 2% O EL 3% DEPENDÍA DE LA 
PERSONA DESDE EL AÑO 74 ESTE CAPITAL FUE MULTIPLICADO HASTA EL 
AÑO 1980 EN UN 1.265.503 QUE ES USTED QUE SUCEDE CON ESTO DOCTOR 
CUANDO MI MAMÁ EN EL 80 O TIENE ESTE CAPITAL SE LE ESTE PREMIO LA 
OPORTUNIDAD DE COMPRAR LA TIENDA QUE ES LA CASA DE LA TIENDA 
DONDE MI MAMÁ VIVÍA EL CUAL LA COMPRÓ EN EL AÑO 1980 POR UN 
VALOR DE 250 MIL PESOS QUE DÁNDOLE A ELLA UN 1.015.504 PESOS 
DURANTE ESTE ESTE CAPITAL QUÉ SUCEDIÓ 

2:01:14 CUANDO ELLA SE UNE CON EL SEÑOR SALOMÓN PUES LE DICE QUE 
ABRIR CAMPO ALLÁ EN SOBUSA CON LOS CHOFERES Y LA SECRETARIA YA 
ESTE CAPITAL COMENZÓ A AUMENTAR EN EL SENTIDO DE QUE YA ÉL NO SE 
PRESTABA AL 1.3 NI AL 3% SINO QUE YA ELLOS COMENZARON A PRESTAR A 
UN PORCENTAJE MÁS ALTO AL 5% EL SEÑOR SALOMÓN LE TRAÍA CLIENTES A 
ELLA TENÍAN DE HALLA DE SOBUSA Y QUE ÉSTE TENÍAN OTRA UTILIDAD 
PARA INVERTIR TAMBIÉN EN EL NEGOCIO COMO SOCIO 

2:02:47 PERO EN EL QUINTO O SEA ÉL EL CERTIFICADO NO ESTOY 
MANDANDO EL: CERTIFICADO TENÍAMOS ERA EL QUINTO NO LA 
CALIFICACIÓN DE ESE… AQUÍ ESTÁ EL DOCTOR VE ESTO ES LO QUE ESTÁ 
APORTADO MÁS NO ESTÁ LA CERTIFICACIÓN, ENTONCE FUERON CAPITALES 
EN EL CUAL MI MAMÁ PUDO TRABAJAR EN QUE LO DESCONCENTRA A UNO, 
ENTONCES, FUERON CAPITAL Y ECONÓMICO QUE ENTRARON EN ESTE ESTE 
EL PREMIO Y DESPUÉS EL VECINO ELLA FUE UN 1.120.503 CON ESTE QUE 
COMIENDO MÁS Y LO DE LOS PRÉSTAMOS PORQUE ELLA HIZO LOS APORTES 
AL SEÑOR SALOMÓN ESPERE UN MOMENTO DOCTOR

ZULEIMA
BUENO DOCTOR POR ESO ESTOY NO VA A MOSTRAR EL DOCUMENTO QUE 
SE 
ENVIÓ 
2:07:41 TAMBIÉN QUERÍA DECIRLE DOCTOR ES PORQUE LA CASA DE 
BOSTON QUE CUANDO COMPRARON LA CASA DE BOSTON NO LA 
COLOCARON AL NOMBRE DE MI MAMÁ RESULTA QUE Y MI MAMÁ ELLA 



NUNCA HIZO LA SUCESIÓN DE CUANDO MI PAPÁ BIOLÓGICO MURIÓ
 
2:08:02 ENTONCES MI PAPÁ TENÍA UN HIJO FUERA DE ÉL DEL HOGAR DE 
NOSOTROS Y MI MAMÁ SIEMPRE TUVO EL TEMOR DE QUE ESE MUCHACHO 
VINIERA A PEDIRLE A ELLA LA PARTE QUE A MI PAPÁ LE HABÍA DEJADO 
ENTONCES ERA UNO DE LOS MOTIVOS POR EL CUAL MI MAMÁ NO COLOR 
POR LA CASA DE BOSTON A NOMBRE DE ELLA SIN EMBARGO ÉL SIEMPRE 
DECÍA QUE ERA LA CASA DE MI HIJA DE MI MAMÁ ES POR UNO DE LOS 
MOTIVOS POR EL CUAL MI MAMA QUISO COLOCADO MUEBLES A NOMBRE 
DE ELLA PORQUE ELLA NUNCA HIZO LA SUCESIÓN MI HERMANO SE 
LLAMA ALFONSO LANCHERO REALES EN EL CUAL NACIÓ EL 21 DE ABRIL DE 
1970 QUE TAMBIÉN VOY A APORTAR LA CÉLULA DE ÉL PARA DEJAR EN CLARO 
DE QUE SI TENÍA UN HERMANO Y QUE FUERON LOS MOTIVOS POR EL CUAL 
MI MAMÁ NUNCA QUISO TENER EL NOMBRE DE ELLA PORQUE TEMÍA DE 
QUE LE IBAN A VENIR A RECLAMAR A MI PAPÁ DEJO ESTO QUE AYER TODO Y 
YO QUIERO QUE MIREN Y LA GENTE PIENSA ES PENSARÍA QUE DE PRONTO 
TODOS LOS QUE HABÍAS TENIDO A MI MAMÁ YA ESAS COSAS PUES POR MI 
PAPÁ BIOLÓGICO PORQUE COMO ELLA QUEDÓ CON ÉL CON EL BUS CON EL 
PERDÓN CON EL CON EL CAMIÓN QUE ÉL TENÍA ENTONCES FUE UN TEMOR 
QUE SIEMPRE ELLA TE LLEVO Y LO OTRO TAMBIÉN ES QUE EL 

2:10:00 POR QUÉ NUNCA MI MAMÁ HIZO FRENTE A FRENTE NO PORQUE NO 
TODO EL FRENTE DE SOBUSA PORQUE EL SEÑOR SALOMÓN FUE UNA 
PERSONA BASTANTE MACHISTA. MI MAMÁ TUVO LA OPORTUNID CUANDO 
QUEDABA SOBUSA ALLA EN EL MERCADO PUES IR COMO DOS O TRES 
OCASIONES A SOBUSA.  UN SÁBADO OCURRIÓ UN ACCIDENTE CON UN 
CHOFER DE FALTARLE EL RESPETO A MI MAMÁ PORQUE MI MAMÁ EN SU 
JUVENTUD FUE UNA MUJER MUY ELEGANTE AGRACIADA UNA MUJER CON 
BUEN CUERPO Y UN ALTERCADO EN ESA PARTE Y ÉL EN SU GENIO Y SU 
TEMPERAMENTO DE MACHISTA PUES DE AHÍ DECIDIÓ A NO IR Y SIEMPRE 
NOS DECÍA QUE BUENO ES QUE NOSOTROS COMO MUJERES NO PODÍAMOS 
IR ALLÁ PORQUE ERA UN AMBIENTE PESADO Y EL HOMBRE QUE UTILIZA UN 
VOCABULARIO MUY FUERTE Y SIEMPRE SE MANTUVO EN ESA 

2:10:58 SIN EMBARGO EN MI HERMANO LEISLE ALFONSO LANCHEROS 
PERNETT EL CUAL FALLECIÓ EN EL 2015 TUVO LA OPORTUNIDAD DE IR A SU 



SOBUSA CUANDO ABRIÓ SOBUSA CARGA TUVO LA OPORTUNIDAD DE 
TRABAJAR ALLÁ Y EN EL AÑO 2000 AL 2001 QUE SE LO LLEVÓ PUES POR SER 
HOMBRE Y QUE DECÍA QUE ERA AMBIENTE PARA ÉL Y TODO ESO Y TUVO 
OPORTUNIDAD DE IR A SOBUSA A TRABAJAR EN SOBUSA CARGA ENTONCES 
UNO DE LOS MOTIVOS NUNCA MI MAMÁ NUNCA FUE A SOBUSA 

2:11:36 PERO TRABAJADORES DE SOBUSA Y PARTE ADMINISTRATIVA IBAN A 
LA CASA ENTRE ESO LAS SECRETARIAS EL SEÑOR GUERRERO EL GERENTE DE 
SOBUSA MUCHAS OCASIONES ESTUVIERON EN LA CASA FECHA ESPECIAL EN 
LA CUAL ÉL NUNCA FALLABA EL SEÑOR GUERRERO ERA LOS 24 DE 
DICIEMBRE SIEMPRE EN HORAS DE LA TARDE TIPO SEIS,  SEIS Y MEDIA SE 
ACERCABA A LA CASA A DARNOS LA FELIZ NAVIDAD NOS COMPARTÍAMOS 
HAY ALIMENTOS CON ÉL CHARLAMOS ESCUCHAMOS UN RATICO MÚSICA Y 
LUEGO ÉL SE IBA PERO SÍ TENÍAMOS NOS RELACIONÁBAMOS CON  LA PARTE 
ADMINISTRATIVA.

ZULEIMA
ENTONCES ESTO PUES 
2:12:41 ES LO QUE COMO QUE VI ME FUI E INTEGRANTE DE ESE HOGAR Y VI 
COMO ELLOS TRABAJABAN, COMO SE APORTABAN, COMO SEA APOYABAN 
DENTRO DEL HOGAR Y TANTO DEL HOGAR COMO DE ESA SOCIEDAD QUE 
ELLOS TENÍAN PARA SACAR TODO ADELANTE

ABOGADA DORIS:
2:13:37 SEÑORA ZULEIMA, USTED HA SIDO BASTANTE AMPLIA ME QUEDAN 
ALGUNAS DUDAS POR LAS QUE LE PIDO HACER LAS SIGUIENTES 
PRECISIONES, USTED APORTÓ DECLARACIONES DE RENTA DE LOS AÑOS 83 A 
86 Y DEL, ¿PERDÓN DEL 80 – 83 Y DEL 86 AL 2000 Y DEL 2017 PORQUE NO 
ACORTÓ LAS DECLARACIONES DEL 2016?

ZULEIMA
2:14:07 BUENO DOCTORA. ESTE RESULTA QUE EN EL 2016, EN EL MES DE 
FEBRERO DEL 2016 ES LA CASA DE BOSTON PUES TUVIMOS UN INCIDENTE DE 
UN ATRACO EN EL CUAL LLEGARON UNOS SUJETOS ARMADOS Y PIDIENDO, 
EH REVISANDO LA CASA Y PEDÍAN DOCUMENTOS, REVOLVER, EH LE DECÍAN 
A MI MAMÁ QUE LES ENTREGARA LAS COSAS PORQUE ELLOS SABÍAN ASÍ, 
QUE ELLA ERA UNA SEÑORA DE EDAD QUE HABÍA SIDO OPERADA DE 



CORAZÓN PERO QUE ELLOS NECESITABAN QUE LE ENTREGARAN, ENTONCES 
ENTRE ESOS DOCUMENTOS SE LLEVARON ESAS DECLARACIONES SE 
LLEVARON EL LIBRO DONDE ESTABA, EL SEÑOR SALOMÓN HABÍA ESCRITO 
LO QUE MI MAMÁ HABÍA APORTADO, DONDE TENÍAN LA FIRMA SE 
LLEVARON LETRAS EL CAMBIO DE LOS PRÉSTAMOS, SE LLEVARON UN 
COMPUTADOR DONDE SE TENÍAN TAMBIÉN INFORMACIONES Y EL 
REVÓLVER. QUE SUCEDIÓ Y ALLÍ TAMBIÉN ANEXAMOS Y ESTÁN APORTADO 
LA DENUNCIA QUE SE HIZO EN EL 2016

ABOGADA DORIS: SI ESTA APORTADA

ZULEIMA 
2:15:48 ENTONCES ÉL NO QUERÍA HACER DENUNCIA DE NADA DOCTOR, 
PORQUE AÑOS ANTERIORES HABÍAMOS TAMBIÉN TENIDO UN ATRACO 
CUANDO ÉL LLEGABA AL MEDIODÍA CON LA PRODUCCIÓN DEL BUS… DE LOS 
BUSES DE LA MAÑANA. A MEDIODÍA, PUES TAMBIÉN TUVO UN ATENTADO 
DE UN ROBO Y SE PUSO LA DENUNCIA COGIERON A LOS TIPOS Y A LOS 4 
DÍAS LOS TIPOS LLEGARON A LA CASA A DECIR QUE PORQUE LO HABÍAMOS 
DENUNCIADO. ENTONCES, ESE EPISODIO REGRESO EN ÉL Y ÉL NO QUERÍA 
COLOCAR NINGUNA DENUNCIA CON TODO LO QUE TE HABÍAN LLEVADO 
PORQUE NUEVAMENTE IBA A SUCEDER LA EXPERIENCIA ANTERIOR. PERO MI 
MARIDO CLIMA MUÑOZ LE INSISTIÓ QUE, SI TENÍA QUE HACERLO POR EL 
REVÓLVER, QUE POR LO MENOS LO HICIERA POR EL REVÓLVER, POR ESO 
MÁS ADELANTE LE PODÍA OCASIONAR EL PROBLEMA PORQUE PODÍA SER 
UTILIZADO PARA UN ATRACO, O POR MATAR A UNA PERSONA, 
ENTONCES IBA A TENER PROBLEMA PORQUE ERA UN REVÓLVER LEGAL 
QUE TENÍA SU SALVOCONDUCTO Y QUE ESTABA A NOMBRE DE ÉL, 
ENTONCES DE ESA MANERA ES QUE ÉL VA A COLOCAR.

2:17:00 ENTONCES MI MAMÁ SE PREOCUPÓ TAMBIÉN POR LA CUESTIÓN DE 
LOS DOCUMENTO Y ÉL LE DIJO QUE NO SE PREOCUPARA QUE ESOS 
DOCUMENTOS YA NO TENÍAN PUES IMPORTANCIA PORQUE ÉL NO TENÍA 
COMPROMISO NI OTRA SOCIEDAD CON NADIE POR QUÉ SE HABÍA CASADO 
POR LA IGLESIA PENTECOSTAL QUE NO LE PRESTARÁ ATENCIÓN A LAS 
COSAS Y QUE MÁS QUERÍA QUE YA ESTABA AMPARADA POR LA LEY QUE 
HABÍA SALIDO DE LA UNIÓN MARITAL DEL AÑO 90 ENTONCES LE DECÍA 
DESEA ESTAR EN ESO NO LE PRESTA ATENCIÓN POR LO MENOS NOS 



DEJARON CON VIDA NO IMPORTA QUE SE HAYAN LLEVADO LOS 
DOCUMENTOS EL LIBRO DEL RECUERDO DONDE INICIAMOS PORQUE MI 
MAMÁ SIEMPRE LO MANTENÍA PORQUE CUANDO LOS CHARLÁBAMOS 
HABLÁBAMOS PUES SIEMPRE PUES LOS COMPARTÍAMOS LO QUE ELLOS 
COMO HABÍAN TRABAJADO PORQUE HABÍAN APORTADO Y TODO ESO Y QUE 
CON LA DISCIPLINA Y TODO SE SALÍA SE HABÍAN SALIDO ADELANTE.

  ABOGADA DORIS: ESOS PRÉSTAMOS, ESOS CAPITALES Y ESOS 
RENDIMIENTOS ESTÁN INCLUIDOS EN LA DECLARACIÓN DE RENTA DE 
QUE USTED APORTO O NO APARECEN REPORTADOS.

2:18:35 ZULEIMA: NO. NO ESO NO APARECE REPORTADA DOCTORA.

ABOGADA DORIS: ¿Y PORQUE NO APARECE REPORTADO?

ZULEIMA
2:18:52 BUENO, ESTE DOCTOR POR QUÉ ÓSEA A PESAR DE QUE ERAN LOS 
PRÉSTAMOS ELLOS SE PRESTABAN A CORTO PLAZO PRÁCTICAMENTE LE 
DEVOLVIERA Y POR LO GENERAL SIEMPRE TRATARON QUE AL FINAL DE AÑO 
TODO ESA ESE CAPITAL YA, ENTONCES NO VEÍAN LA NECESIDAD DE HABERLO 
REPORTADO EN ESAS DECLARACIONES.

2:19:12 ABOGADA DORIS: USTED DIJO QUE SU MAMÁ HABÍA COMPRADO 
UNA VIVIENDA POR DOSCIENTOS CINCUENTA ($250) MIL PESOS ….

2:19:17 ZULEIMA SI LA CASA TIENDA EN EL AÑO 80.

ABOGADA DORIS:

2:19:21 SABE USTED SI LO BUSES QUE APARECEN DECLARADOS Y QUE 
FIGURAN EN LAS DECLARACIONES DE RENTA ESTABAN A NOMBRE DEL 
SEÑOR SALOMÓN O SIMPLEMENTE TENÍAN LA TENENCIA DE ESOS 
MUCHOS

ZULEIMA
2:20:10 NO ESTE DOCTORA, NO NO NO …. DE LOS QUE YO APORTE NO 
NECESARIAMENTE ESTABAN A NOMBRE DEL SEÑOR SALOMÓN, DE HECHO, 
EL 130 QUE FUE COMPRADO EN EL AÑO, YA LE DIGO DOCTORA, EL 1 EL 1 TQ 
0130 A PESAR QUE FUE COMPRADO EN EL AÑO 80 PUES EN LA 



CERTIFICACIÓN SE DEMUESTRA QUE LO VINO A COLOCAR EN EL AÑO 2001 
A NOMBRE DE ÉL PARA PODER A DERECHO LA VENTA ENTONCES NO 
NECESARIAMENTE TENÍA QUE ESTAR A NOMBRE DE ESTABAN A NOMBRE 
DEL SEÑOR SALOMÓN SINO A VECES CUANDO IBAN HACER LA VENTA ERA 
QUE HACÍAN EL TRASPASO.

ABOGADA DORIS:
2:21:16 SABE USTED SÍ SOBUSA NO TENÍA ESA EXIGENCIA DE QUE LOS 
BUSES AFILIADOS A NOMBRE DE EL*****

ZULEIMA
BUENO AL PRINCIPIO NO NO ERA MI MAMÁ Y 
2:21:24 ELLOS NOS COMENTABAN, QUE NO ERA NECESARIO QUE LOS BUSES 
TIENEN QUE ESTAR A NOMBRE DE LOS SOCIOS DEL DUEÑO DEL BUS, ESTUVE 
PRESENTE EN ESA CONVERSA, QUE YA DESPUÉS EN UN TIEMPO SI ERA 
EXIGENTE… EXIGÍA DE QUE TENÍA QUE ESTAR A NOMBRE DE ÉL. PERO YA 
CON EL TIEMPO… PERO EN LOS AÑOS 80, 81, 86, 87, NO 
NECESARIAMENTE TENÍAN QUE ESTAR A NOMBRE DE ***

ABOGADA DORIS:
2:34:37 Y DE LOS CONDUCTORES ANTIGUOS DE LOS CONDUCTORES QUE 
TIENEN MÁS TIEMPO RECUERDOS DEL NOMBRE DE ALGUNO O QUE 
CONTACTO TUVO USTED CON ELLOS.

2:34:55 EN EL AÑO 83-84 QUE VIVÍAMOS EN TODO EL MURILLO POR AHÍ 
PASABA LA RUTA DE ELLOS DE CALDAS RECREO Y ESTE ES POR LO GENERAL 
PASABA EL SEÑOR NO ME ACUERDO DE LOS APELLIDOS, PERO SÍ SÉ, EL 
SEÑOR ELKIN QUE ERA UN SEÑOR ALTO DE EXPRESIONES, DE BOCA MUY 
GRUESA ES MÁS Y TUVE ESTUVIMOS EN EL QUINCEAÑERO DE LA HIJA LA 
INVITACIÓN, ESTE SEÑOR EVARISTO TAMBIÉN OTRO QUE SE LLAMABA SE ME 
ESCAPA AHORA EL NOMBRE SEÑOR, BUENO AHORA QUE ME RECUERDEN EL 
NOMBRE PUES ELLOS SIEMPRE NOS SALUDABAN. 

2:35:56 SEÑOR SALOMÓN SE ENFERMABA, NO IBA PUES ELLOS AL PASAR 
DEJABAN AL MEDIODÍA O EN LA TARDE LA PRODUCCIÓN Y LE ENTREGABAN A 
MI MAMÁ DE MI MAMÁ ESTABA PENDIENTE ENTONCES LE ENTREGABA A LA 



PRODUCCIÓN DE DEL BUS Y SIEMPRE QUE PASABA PUES LO SALUDABAN A 
UNO.

ABOGADA DORIS:
2:36:19 ¿ALGUNOS DE SUS CONDUCTORES VISITABA LA CASA DONDE 
VIVÍA SU MAMÁ CON EL SEÑOR SALOMÓN?

ZULEIMA
2:36:25 BUENO EL SEÑOR EVARISTO FUE EL QUE MÁS TUVO EN LA 
CASA PORQUE EL SEÑOR SALOMÓN NUNCA LE GUSTO DE QUE LOS 
CHOFERES ESTUVIERAN EN LA CASA EN NADA DE ESO, PRÁCTICAMENTE 
SIEMPRE NOS RELACIONÁBAMOS CON LA PARTE ADMINISTRATIVA

ABOGADA DORIS:
2:36:43 ¿ENTONCES ESA REFERENCIA QUE HIZO USTED A QUE SU MAMÁ 
COTIZABA A LOS REPUESTOS QUIEN LE DABA A SU MAMÁ LA 
INFORMACIÓN DE LO QUE SE NECESITA?

2:36:52 ELLOS TUVIERON DOS AYUDANTES UNO EL SEÑOR MARTÍN TURIZO 
Y EL SEÑOR KIKE VILLA ENTONCES POR LO GENERAL SIEMPRE DE MI 
MAMÁ, HABLABA CON ELLOS CUANDO SE DAÑABA UN BUS, PORQUE 
CUANDO SOBUSA ESTABAN ALLÁ EN EL MERCADO PUES CUANDO SE 
DAÑABA UN BUS ELLOS SE TENÍAN QUE TRANSPORTAR HASTA DONDE 
ESTABA EL BUS DAÑADO O SI SE HABÍA ESTRELLADO DONDE HABÍA 
PASADO LO QUE FUERA TENÍA QUE IR CON EL MECÁNICO HASTA ALLÁ YA 
DESPUÉS FUE QUE MÁS ADELANTE YA LA EMPRESA DE SOBUSA YA 
ADQUIRIÓ SUS MECÁNICOS LAS GRÚAS Y TODO ESO PERO CUANDO 

2:37:32 EN ESE TIEMPO MI MAMÁ SE COMUNICABA CON ELLOS QUE SE 
NECESITABA ESTO YA LO LLAMABA DE HECHO EL SEÑOR MARTÍN Y EL 
SEÑOR TAMBIÉN KIKE, KIKE VILLA ELLOS FUERON A LA CASA, IBAN A LA 
CASA DE HECHO MARTÍN HIZO ARREGLOS EN LA CASA TAMBIÉN QUE SI SE 
DAÑABA EL ABANICO Y LO ARREGLABA QUE YO SÍ HABÍA QUE HACER 
ALGÚN ARREGLO O ALGO EL SEÑOR MARTÍN IBA A LA CASA A LA CASA Y 
TAMBIÉN FUE AL APARTAMENTO CUANDO NOS PASAMOS SE PASARON 
PARA EL APARTAMENTO.

ABOGADA DORIS:



2:38:09 SABE USTED, SI CON CERTEZA SI LA SEÑORA LOS HIJOS DEL 
SEÑOR SALOMÓN TUVIERON CONOCIMIENTO DE ESOS APORTES QUE 
HIZO SU MAMÁ A LA SOCIEDAD.

ZULEIMA
2:39:25 SÍ CLARO YO LO MENCIONÉ CON SILVIA CUANDO ELLA TUVO EL 
SECUESTRO DEL CUÑADO, EL HERMANO DEL ESPOSO QUE FUE A LA CASA A 
PEDIRLE AL PAPÁ 40 MILLONES DE PESOS Y EL PAPÁ LE DIJO QUE COMO ASÍ 
QUE ESTO LE DIO NO ESTE NEGOCIO NO ES MIO, LE MOSTRO… LE SACÓ EL 
LIBRO, EL LIBRO ES DONDE ELLOS TENÍAN ANOTADO MIRE NOSOTROS CON 
MIJA OSEA CON MI MAMÁ Y ESTO NO ES SÓLO MÍO ESTE ES UNA SOCIEDAD 
QUE ESTO QUE LO OTRO ENTONCE LE DIJO QUÉ NO LAS HIPOTECADAS

 2:39:57 PORQUE LO SE PORQUE YO ESTABA AHÍ DE HECHO CUANDO ELLA 
LLEGÓ EL SEÑOR SALOMÓN ME LLAMÓ, MIJA VENGA PARA QUE ESCUCHE 
ESTO COMO LE PARECE DESPUÉS CUANDO EL PROBLEMA DE CON LINAS 
TAMBIÉN ESTABA HAY PRESENTE ELLOS TENÍAN CONOCIMIENTOS LA 
SEÑORA FLOR TAMBIÉN LO TENÍA Y TENÍA EL CONOCIMIENTO 
2:41:08 ELLOS LO TENÍAN CLARO ES MAS A VECES ELLOS IBAN DONDE MI 
MAMÁ A QUE LES AYUDARÁ ECONÓMICAMENTE CUANDO LINA, LINA SÍ Y LA 
SEÑORA FLORES TUVIERON EN UN ALBERGUE NO RECUERDEN EN BARANOA, 
SABANALARGA PUES QUIEN LE AYUDABA A ELLAS, MI MAMÁ, MI MAMÁ LOS 
DOMINGOS LE LLEVABA COMPRA LE LLEVABA IMPLEMENTOS DE ASEO Y 
TODO ELLOS TENÍAN CONOCIMIENTO DE DE QUE LA SOCIEDAD QUE HABÍA 
ENTRE EL SEÑOR SALOMÓN Y MI MAMÁ A OTRA COSA EL ESPOSO DE EN EL 
2015 CUANDO HUBO EL ALTERCADO ESE  EL ESPOSO DE LINA SE MOLESTÓ SÍ 
PORQUE ÉL NO COMO SE LLAMA LES NO LE DIERON LA AYUDA ECONÓMICA 
QUE ELLOS NECESITABAN

DORIS
EN QUÉ AÑOS

ZULEIMA
2:42:19 ESO FUE COMO EN EL 2015 YA, QUE LE DIGO QUE NECESITABA 
QUE LE AYUDARÁ ECONÓMICAMENTE ENTONCES EL, LE DIJO QUE PARA 
QUE HABÍA COGIDO UN MARIDO ASÍ, QUE ADEMÁS QUE HABÍA PODIDO 
MARIDO QUE NO TRABAJABA QUE NO SÉ QUÉ LE HABÍA COGIDO CON LA 
EXPRESIÓN CON HIJO, EL DECÍA OTRA EXPRESIÓN SE ME VA ENTONCES 
ES SILVIA LE DIJO QUE ESTA, 



2:42:48 LINA LE DIJO AL PAPÁ QUE TENÍA RABO DE PAJA QUE NO PODÍA 
HABLAR ESO PORQUE ÉL HABÍA COGIDO UNA MUJER CON DOS HIJOS 
ENTONCES ÉL LE DIJO QUE RESPETARÁ QUE GRACIAS A ESA MUJER QUE 
HABÍA COGIDO CON DOS HIJOS PUES ÉL HABÍA SALIDO ADELANTE Y QUE 
ÉL LE HABÍA PORTADO Y ECONÓMICAMENTE LE HABÍA PORTADO A ÉL Y 
QUE GRACIAS A ESA SOCIEDAD QUE TUVO ESE TRABAJO QUE ELLOS 
HICIERON PUES ELLOS HABÍAN TENIDO UNA CALIDAD DE VIDA Y QUE 
DEBIERA ESTAR AGRADECIDA CON MI MAMÁ POR TODOS LOS 
BENEFICIOS QUE ELLOS HABÍAN OBTENIDO POR LA SOCIEDAD  
AQUELLOS HABÍAN  TENDIDOS

DORIS
2:43:18 LE CONSTA A USTED O TUVO ALGUNA COMUNICACIÓN CON LOS 
HIJOS DEL SEÑOR SALOMÓN O ESPOSA DEL SR SALOMON CON 
POSTERIORIDAD A LA MUERTE DE ÉL, EN LA CUAL SE MEJARA ESE 
TEMA DE LA SOCIEDAD

ZULEIMA
SÍ DOCTORA LA SEMANA EN QUE MUERE EL SR SALOMÓN, EL LUNES NOS 
ENTREGAN MEDICINA LEGAL, EL MARTES SE ENTIERRA, 
2:43:43 EL JUEVES PUES NOS CITA PARA HABLAR DE ESO Y LE PROPONEN 
A MI MAMÁ EL 25 POR CIENTO DOS DE LAS SOCIEDADES DE LO QUE LE 
CORRESPONDÍA A ELLA, PUESTO QUE A ELLOS SE LE DIJERON QUE NO 
PORQUE, 

2:44:01 LA VERDAD ES QUE MI MAMÁ PUES ANDABAMOS EN EL DOLOR Y 
QUE ESO NO ERA MOMENTO PARA TOMAR ESO Y QUE HABÍA QUE ESPERAR, 
PORQUE LA PARTE EMOCIONAL EN LA QUE ESTABAN EN ESOS MOMENTOS, 
HABÍA SIDO UN EPISODIO BASTANTE FUERTE PARA NOSOTROS. QUE MI 
MAMÁ NO ESTABA EN CONDICIONES DE ESO, SIN EMBARGO, ELLOS DESPUÉS 
HICIERON LO QUE HICIERON DE IRSE A LA NOTARIA SACAR A MI MAMÁ 
DESCONOCIENDO A MI MAMÁ, DE QUE NO LA CONOCÍAN QUE ELLOS NO 
TENÍAN CONOCIMIENTO QUE EL PAPÁ CONVIVÍA CON MI MAMÁ NI NADA 
DE ESO 

DORIS
2:44:39 DONDE FUE ESA REUNIÓN QUE USTED DICE QUE LA CITARON Y 
QUIENES TUVIERON PRESENTE

ZULEIMA



2:44:44 ESA REUNIÓN FUE POR HALLA EN UN CENTRO COMERCIAL, PERO DE 
NEGOCIO EN EXPRESS ALGO ASÍ POR PRICEMART EN ESTA REUNIÓN 
ESTUVO, SILVIA, LINA, GIOVANNI, EL DOCTOR EL ABOGADO DE SOBUSA

ABOGADO OSCAR 
0:04 80 USTED ESTUVO PRESENTE A USTED VERIFICO CUANDO DICE 
USTED QUE SU MAMÁ LE HIZO UNOS APORTES AL SEÑOR SALOMÓN 

ZULEIMA
0:30 PORQUE ESTABAN EN EL LIBRO UN LIBRO GORDO EN EL CUAL 
ESTABA ESCRITO CON LETRAS DEL SEÑOR SALOMÓN EN EL CUAL DECÍA 
EL APORTE QUE MI MAMÁ LE HABÍA DADO YA EN ESE LIBRO ESTABA 
REGISTRADO TANTO LA FIRMA DE EL COMO LA DE MI MAMÁ Y EN 
CUESTIONES DE DIALOGO EMPECÉ A PREGUNTARLES A ELLOS QUE 
COMO HABÍAN INICIADO QUE ESTO Y ELLOS COMENZARON A 
EXPLICARME A DECIRME 

ABOGADO OSCAR 
0:42 SEÑOR JUEZ YO LE VOY A PEDIR UNA MOCIÓN DE ORDEN PORQUE 
LA TESTIGO SE VA POR LAS RAMAS Y ESO SE EXTIENDE COSAS 
INNECESARIAS QUE SEA CONCRETA ES QUE NO ME HA CONTESTADO

ZULEIMA
0:47 INNECESARIA NO, ES QUE YO TENGO QUE EXPRESAR A MI VIVENCIA, 
A LO QUE YO VI, ES QUE ESTO NO ES QUE YO LO ESTOY INVENTANDO A 
LO QUE YO ESTOY VIENDO.

DORIS
0:59 SI SR JUEZ, SI EL ABOGADO HACE UNA PREGUNTA NO PUEDE SER 
RESPONDIDA A UN SI O A UN NO PUEDE COMPLEMENTAR  

ABOGADO OSCAR
01:20 SEÑOR ZULEIMA TEMA NUEVAMENTE LE HAGO OTRA PREGUNTA EN 
RELACIÓN CON LOS APORTES USTED ESTUVO PRESENTE PARA CUANDO 
USTED DICE QUE LAS QUE SU SEÑORA MADRE HIZO UNOS PAGOS DE 
500000 Y 400000 PARA PAGAR UNOS BUSES USTEDES ESTUVIERON HAY

 ZULEIMA 
0:01:34 DR VUELVO Y REPITO ESTO CONOCIMIENTO LOS TENGO PORQUE 
ESTABAN REGISTRADAS EN UN LIBRO, QUE YO TAMBIÉN ESCRIBÍ ESTE LIBRO 
DESPUÉS QUE MI MAMÁ COMENZÓ A ENFERMARSE, DE QUE YA ELLA NO 
PODÍA ESTAR ESCRIBIENDO… YO COGÍA ESE LIBRO LO TUVE EN MIS MANOS 
ENTONCES, O SEA YO NO IBA A ESCRIBIR NADA MAS.



 00:01:56 EN LA HISTORIA CUANDO PREGUNTÉ DE COMO ELLOS HABÍA 
COMENZADO, QUE ELLOS COMENZARON A DECIRME ME MOSTRARON 
CUANDO MI MAMÁ, EL SR SALOMON ME DIJO VEA LOS APORTES QUE SU 
MAMA ME HIZO, QUE ESTO YA, ESO LO VI EN EL LIBRO. 

00:02:11 CUANDO MI MAMÁ SE ENFERMA QUE YA NO SE LE PODÍA DAR 
ESAS CARGAS PUES YO LE COLABORABA UNA NOTABLE DE QUE MAMI MIRA 
ESTO QUE EL SEÑOR SALOMÓN DECÍA NOTÉ QUE ESTO, QUE LO OTRO, PERO 
YA YO ERA UNA ADULTA … YO ERA UNA ADULTA, YO NO ERA NI  NADA DEL 
AÑO 80  NI NADA DE ESO, Y, POR ESO LO DIGO  ESTABA ESCRITO CON LA 
LETRA DEL SEÑOR SALOMÓN Y FIRMADA POR EL SR SALOMÓN Y HAY DECÍA  
APORTE QUE IRMA MEDIO PARA LOS BUSES Y POR ESO SE LO DIGO, Y ESE 
LIBRO YO NO FUE NI UN DÍA NI DOS DÍAS NI UN MES NI UN AÑO QUE YO LO 
TUVE EN MIS MANOS YO LO TUVE HASTA QUE SE LO ROBARON EN EL 2016. 
QUE DESAFORTUNADAMENTE LO MATARON A LOS DOS AÑOS 

ABOGADO OSCAR
 0:02:57 TENIENDO EN CUENTA LA RESPUESTA LA ÚLTIMA PARTE QUE 
USTED DICE QUE SE ROBARON EL LIBRO ES DECIR QUE USTED SE 
RECUERDA PRECISAMENTE TODO LO QUE DECÍA ESE LIBRO ES ASÍ 

ZULEIMA
0:03:05  YO NO ESTOY DICIENDO, QUE YO RECUERDE QUE AHÍ SE 
ANOTABA, ESTABA CUANDO MI MAMÁ INICIÓ SU NEGOCIO CON MI PAPÁ 
EL CAPITAL QUE ÉL TENÍA COMO LO FUE PRODUCIENDO AHÍ TENÍA ESA 
INFORMACIÓN EL APORTE QUE EL SEÑOR SALOMÓN TENÍA, QUE MI MAMÁ 
LE HABÍA HECHO AL SEÑOR SALOMÓN QUE SE REGISTRABAN EN CIERTAS 
GANANCIAS QUE ESTO QUE LO OTRO, SEA YO NO LE VOY A DECIR QUE 
EN EL 25 DE MAYO DEL 83 HABÍA ESTO NO IMPOSIBLE DOCTOR 

ABOGADO OSCAR
0:03:34 POR ESO, PERO SI HABLA DE CIFRAS CONCRETAS COMO TENÍA 
CONOCIMIENTO DE ESAS CIFRAS CONCRETAS RECUERDA TODAS ESAS 
CIFRAS 

ZULEIMA
0:03:40 DR.  EN EL LIBRO ESTABA EN LA PÁGINA DECÍA APORTE POR 
LETRA Y PUÑO DEL SEÑOR SALOMÓN Y ESO YO LO TENÍA AQUÍ PORQUE 
ESO ESO DONDE PERMANECIÓ ESO 

 ABOGADO OSCAR



 0:11:54 YA PERFECTO USTED TAMBIÉN HIZO REFERENCIA A UNA LOTERÍA 
QUE DICE USTED QUE SE LA GANÓ SU MAMÁ Y ENTREGÓ UNOS 
DOCUMENTOS QUE APARECEN AHÍ ESE PREMIO DE LA LOTERÍA A QUIEN 
LE FUE ENTREGADO A QUIEN LE DIERON EL DINERO 

ZULEIMA
 0:11:59 A ESTA LOTERÍA SE LA GANÓ MI MAMÁ, PERO MI MAMÁ SE LA DIO 
A MI ABUELO O SEA EL PAPÁ DE ELLA PARA QUE LA PUEDA RECLAMAR 
PORQUE MI MAMÁ TENÍA QUE ESTAR AL FRENTE DE LA TIENDA, TENÍA 
MUCHAS Y MUCHO TRABAJO Y LE DIJO AL PAPA LE HICIERA EL FAVOR 
QUE SE LA COBRARA, Y POR SU SEGURIDAD TAMBIÉN ENTONCES MI 
ABUELO FUE ÉL QUE FUE A RECLAMAR EL PREMIO, PERO ESA PLATA FUE 
ENTREGADA A ELLA

 ABOGADO OSCAR
0:12:31 PERFECTO ES DECIR QUE SU MAMÁ TENÍA UNA UNA BUENA UNA 
BUENA SOLVENCIA ECONÓMICA ESTOY ACERTADO O ESTOY 
EQUIVOCADO

 ZULEIMA 
0:12:40 A MI MAMÁ ES UNA MUJER TRABAJADORA SÍ PORQUE CUANDO MI 
PAPÁ MURIÓ ELLA QUEDO CON EL CAMIÓN TRABAJÓ CON EL CAMIÓN 
ENTRABA ESO SE GANA LA LOTERÍA ELLA CAMBIABA CHEQUES QUE 
PRESTABA PLATA SEA MI MAMÁ FUE UNA MUJER QUE TENÍA SU NEGOCIO 

ABOGADO OSCAR 
0:02:16 NO SABE. ¿CUÁNDO SE HACÍAN LOS PAGOS O LOS PRÉSTAMOS 
QUE USTED DECÍA… 0H NO PERDÓN? ¿CUÁNDO USTED DICE QUE SU 
MAMÁ APORTABA QUE SI $500.000 MIL, O $400.000 MIL PARA PAGAR LOS 
BUSES SE FIRMABA ALGÚN DOCUMENTO POR EL SEÑOR SALOMÓN O 
POR QUIEN RECIBIÓ EL DINERO QUE DICIENDO QUE SU MAMÁ ERA LA 
QUE ENTREGABA ESA PLATA?. 

ZULEIMA 
0:02:37 EN EL LIBRO ESTABA LA FIRMA DE ÉL DE RECIBIDO QUE LE HABÍA 
DADO MI MAMÁ PARA EL APORTE DEL DINERO.

ABOGADO OSCAR: 
0:03:04 PERFECTO, YA CASI PARA TERMINAR EN LA MEDIDA EN QUE SE 
IBAN GENERANDO INGRESOS POR LA EXPLOTACIÓN DE LOS BUSES, A SU 
MAMÁ LE ENTREGABAN ALGUNA EN ALGUNA OPORTUNIDAD LE 
ENTREGABAN ALGO DE DIVIDENDOS EL SEÑOR SALOMÓN POR EJEMPLO 
POR REPARTO DE UTILIDADES LE DABA DINERO O ESO NO SE HACE ASÍ 

ZULEIMA
 0:03:20 SÍ,SI 



ABOGADO OSCAR:
PERDÓN, ES QUE NO LE ESCUCHE

 JUEZ JHON:
0:03:27 RESPONDIÓ SÍ AL REPARTO DE UTILIDADES O DIVIDENDOS, PERO 
EXPLÍQUENOS BAJO QUÉ CIRCUNSTANCIAS COMO LE CONSTA.

 ZULEIMA
0:03:37 CLARO ELLOS DE LAS GANANCIAS QUE OBTENÍA ELLO SE REPARTÍAN, 
PERO ERAN UTILIZADOS PARA LOS GASTOS DE ELLOS MISMOS DE SEGUIR 
INVIRTIÉNDOLE AL NEGOCIO. 

 ABOGADA FONG TAN 
GRACIAS SEÑOR JUEZ. SEÑORA ZULEIMA LE VOY A HACER UNAS 
CUANTAS PREGUNTAS NO MAS NO NOS VAMOS A EXTENDER MUCHO, EE 
ES RELACIONADO CON LA DECLARACIÓN QUE USTED ACABA DE RENDIR 
LO PRIMERO QUE LE VOY A PREGUNTAR, ES EH ALGO RELACIONADO CON 
LO QUE USTED DECÍA USTED DECÍA, QUE SU MAMÁ SE ENCARGABA DE 
VERIFICAR QUE LA GENTE NO SE MONTARÁ POR LA PARTE DE ATRÁS DE 
LOS BUSES QUE NO SE SALTARÁ EL TORNIQUETE SU MAMÁ SE MONTABA 
EN LOS BUSES.

 ZULEIMA 
0:04:39 O SEA ESTOY HABLANDO CUANDO ELLOS INICIARON EL NEGOCIO, 
EN LOS AÑOS 81, 82, 83 ESTÁ YA PARA ESOS AÑOS. 

ABOGADA FONG TAN 
SU MAMÁ SE MONTABA ENTONCES EN LOS BUSES

 ZULEIMA
 0:04:51 CLARO. YO IBA CON ELLA, ÓSEA YO PRESENCIÉ ESO.

 ABOGADA FANG 
OK. ESO QUIERE DECIR QUE SU MAMÁ ERA LA AYUDANTE DEL 
CONDUCTOR DEL BUS.

ZULEIMA 
0:05:01 NO SEÑOR. EN NINGÚN MOMENTO YO HE DICHO AYUDANTES QUE 
PENA DOCTORA, SINO QUE CUÁL ERA EL OBJETIVO DE ESO, EL OBJETIVO ERA 
MIRAR SI EH EL TIEMPO QUE LOS BUSES TENÍA DE UN DE UN TIEMPO POR 
DECIRLE EN EL RECUERDO QUE EN EL COLISEO HABÍA UN TIEMPO, ALLÁ EN 
EL VIVERO DE DEL ZOOLÓGICO HABÍA OTRO TIEMPO HASTA QUE TIEMPO 



HABÍA QUE DISTANCIA SEA PARA ESO O SEA TRABAJAR CON ÉL CON EL 
TIEMPO SI EL CONDUCTOR PASABA EL PASAJERO POR EL TORNIQUETE O LO 
DETENÍA O LO PASABA POR LA PARTE DE ATRÁS ESO ERA TRABAJO PORQUE 
NO SOLAMENTE ES QUE EL BUS VAYA A TRABAJAR Y LISTO NO ESO, TODO 
ESO TENÍA UN OBJETIVO TODO ESO TENÍA UN OBJETIVO.

 ABOGADA FANG
 OK, GRACIAS POR EL DETALLE. ME PUEDES REPETIR EN QUÉ PERIODOS 
FUE ESO ES QUE NO NO RECUERDO MUY BIEN LAS FECHAS QUE SE ME 
INDICÓ, LOS PERIODOS. 

ZULEIMA 
0:06:03 ESO FUE EN LOS AÑOS 82 EN ADELANTE.

 ABOGADA FANG
 OK USTED ME DICE QUE USTED IBA CON ELLA Y USTED LO VIO, EN ESE 
EN ESE PERIODO USTED QUÉ EDAD TENÍA. 

ZULEIMA 
0:06:16 TENÍA 12 AÑOS 13 AÑOS DE ESAS VUELTAS RECUERDO QUE SIEMPRE 
TERMINABA MAREADA Y VOMITANDO Y ME LLEVABAN AHÍ NOS BAJAMOS 
SIEMPRE EN EL VIVERO QUE QUEDABA DEL ZOOLÓGICO QUE QUEDABAN AHÍ 
UNOS ALMACENES, O SEA Y NO FUE NADA MÁS ESO FUE POR CIERTOS AÑOS 
O SEA SOLAMENTE EN ESOS TIEMPOS SIEMPRE TERMINABA MAREADA YO EN 
ESOS RECORRIDOS DE ESOS BUSES.

ABOGADA FANG
 ¿USTED HACIA UN RECORRIDO TODO EL DÍA, USTED ESTUDIADA?

 ZULEIMA
 0:06.44 NO SEÑOR, YO NO LE HE DICHO TODO EL DÍA, YO SI ESTUDIABA Y 
SIEMPRE EL RECORRIDO LO HACÍAMOS LOS VIERNES ÓSEO PARA FINES 
DE SEMANA. 

ABOGADA FANG
 SI LE DECÍA A LA TESTIGO QUE ELLA NOS NOS PRESENTABA QUE LA 
SEÑORA IRMA REALIZABA UNOS APORTES QUE SE REPRESENTABAN EN 
EL PAGO DEL ARRIENDO EN LA CASA SÍ SÍ ELLA DIJO NO DIJO ESO Y QUE 
LO DIGA LA MISMA TESTIGO, QUE NO RESPONDA LA ***.

 ZULEIMA



0:08:17 YO EN NINGÚN MOMENTO DIJE QUE MI MAMÁ PAGABA ARRIENDO, 
DOCTORA O SEA YO CUANDO HICE REFERENCIA A ESO DIJE EN LA CASA DE MI 
MAMÁ CUANDO LA ARRENDARON CUANDO EL SEÑOR SALOMÓN Y MAMÁ 
SE FUERON A VIVIR PUES SE ARRENDÓ LA TIENDA Y QUIEN RECIBÍA 
ARRIENDO ERA EL SEÑOR SALOMÓN Y QUE ESE ARRIENDO PUES TAMBIÉN LO 
DISTRIBUÍAN ELLOS EN LAS NECESIDADES QUE, SI HABÍA QUE CANCELAR 
ALGO Y ESAS COSAS, YO EN NINGÚN MOMENTO HE DICHO QUE MI MAMÁ 
PARA UN ARRIENDO.

 ABOGADA FONG TAN
 OK BUENO SÍ SEÑORA ZULEIMA CUENTA ENTONCES EN QUÉ CONSISTÍAN 
LOS APORTES 

 JUEZ: 
HAY ALGO QUE QUIERA PRECISAR LA TESTIGO SOBRE ESE PUNTO. 

0:09:42 BUENO DOCTOR TAMBIÉN MIRE, AQUÍ TE TENGO UN CONTRATO DE 
COMPRAVENTA QUE EN EL AÑO 86, EN EL AÑO 86 DONDE SE HIZO HICIERON 
EL SEÑOR SALOMÓN Y MI MAMA UNA NEGOCIACIÓN DE DE 3 BUSES EN LA 
PLACA TP 8107 EN ESTE TP600 Y EL TP 609 EL AÑO 86 E ESTE FUE UN 
CONTRATO EN UN CONTRATO DONDE TENÍA HE LOS 3 BUSES TUVIERON UN 
COSTO DE 9 MILLONES DE PESOS Y QUE ELLOS TENÍAN QUE CANCELAR 
300.000 ENTONCES ELLOS HACÍAN LOS DOS HACÍAN EL APORTE PARA ESTO Y 
APARTE EN EL AÑO E 81 FUE COMPRARON UNAS ACCIONES EN EL CUAL 
TAMBIÉN LAS FUERON APORTADAS QUE CUANDO TE ELLOS ME 
CANCELABAN ESTA ESTA DEUDA SE ASUMIERON ESTE ESTE COMPROMISO Y 
ENTRE LOS DOS CANCELABA. LO VOY A PORTAR DR

ZULEIMA
0:10:59 LO VOY A PORTAR DOCTOR, YA VA UN MOMENTO LO VOY A PORTAR 

JUEZ:
 0:13:15 LA ESCRITURA 1169 DE LA NOTARÍA TERCERA, PROTOCOLIZA LA 
SESIÓN DE 42.000 CUOTAS SOCIALES, HAY UNA SERIE DE DOCUMENTOS 
QUE TIENEN APARIENCIA DE SER LO MISMO QUE INTENTAN APORTARSE 
AHORA, BIEN, PERO QUÉ QUIERE DECIR EXACTAMENTE SOBRE ESO LA 
TESTIGO A VER SI AVANZAMOS MIENTRAS LA AYUDA SOBRE ***. 

ZULEIMA 



0:14:02 DR ELLA ME, ME HACIA HACÍA REFERENCIA QUE, SI MI MAMÁ 
HACÍA LOS APORTES Y ESO, ENTONCES YO LE ESTOY DICIENDO DE 
CUANDO ELLOS HICIERON UN CONTRATO DE COMPRAVENTA, EN EL CUAL 
COMPRARON 3 BUSES, QUE FUERON POR (9.000.000) NUEVE MILLONES 
DE PESOS, QUEDABAN CUOTAS DE (300.000) TRECIENTOS MIL PESOS, 
ENTONCES QUE ELLOS ASUMIERON ESTE COMPROMISO Y ESO ES 
APORTAR. 

JUEZ:
0:17:49 MUY BIEN, ES IMPORTANTE, LO QUE SI ES IMPORTE ES DEJAR 
CONSIGNADO QUE SE ESTÁ AUTORIZANDO LA INCORPORACIÓN DEL 
DOCUMENTO APORTADO POR LA TESTIGO A ESTA HORA 12:10 DE LA DEL 
MEDIO DÍA EN DONDE CUENTA. 
0:18:16 CONSECUTIVO 49 DENTRO DE LA FOLIATURA CIERTO INTERNA Y 
DEL PROCESO DIGITAL QUE LLEVAMOS EN DONDE SE ADJUNTARON UNA 
SERIE DE CONSTANCIAS RESPECTO AL SORTEO EXTRAORDINARIO AL 
SORTEO QUE DICE HABERSE GANADO PARA LOS AÑOS 70 Y ALGO 
CIERTO, ENTIENDO CONSTA CONSTAN DE 5 PÁGINAS ESOS ANEXOS 
PUES ANTES 0:18:48 LA IMPRESIÓN DEL ENCABEZADO DEL MENSAJE DE 
DATOS BIEN DE LA DENUNCIA QUE ACTUALMENTE SE VE NO SE DEJÓ 
CLARO SÍ SÍ YA HACÍA PARTE O NO DE LOS FOLIOS DEL EXPEDIENTE AUN 
ASÍ LO APORTÓ CON EL CONSECUTIVO 50 COSTA SIMPLEMENTE DE 2 
FOLIOS ESOS DOS DOCUMENTOS O ESOS DOCUMENTOS QUEDAN 
VÁLIDAMENTE INCORPORADOS. BIEN DOY TRASLADO A LA 
INCORPORACIÓN A LAS PARTES Y EVENTUALMENTE QUIEREN HACER 
ALGUNA ANOTACIÓN SOBRE EL.

 JUEZ:
 0:21:38 BIEN, EH SIMPLEMENTE SE DEJA CONSTANCIA DE QUE CUANDO 
SE LE OTORGA EL TRASLADO PARA DENTRO DEL INCORPORACIONES 
PARA EL TEMA DE CONOCIMIENTO O TACHAS YA LA ORDEN DE 
INCORPORACIÓN ESTÁ DADA LA VALIDACIÓN SOBRE SUS EFECTOS, SU 
DEBIDA LO QUE SE DEBA DECIR SOBRE ELLO, YA CORRESPONDE EN UNA 
INSTANCIA DISTINTA QUE LA SENTENCIA, EN ESE MOMENTO CUANDO SE 
HABLABA NOS SUSCRITO VÁLIDO QUE ERA UNA INFORMACIÓN QUE SE 
PODÍA APORTAR YA QUEDÓ QUEDA EN ESE SENTIDO HECHO VALE 
ENTONCES NO ESA OPOSICIÓN COMO TAL A LA INCORPORACIÓN SALVO 
QUE SE TRATE DE UN ASUNTO DE ORDEN PRUEBAS ILÍCITAS UN MANEJO 
QUE EXIJAS QUE SÍ O SÍ TENÍA QUE SER EXPULSADO DEL PROCESO NO 
ES DE RECIBO EN ESTOS MOMENTOS ENTONCES BAJO ESE ENTENDIDO 
NO SE ACEPTA 



DECLARACION CLIMACO MUÑOZ-  C.C 72136783

0:11:39 YO CONOZCO DE LA RELACIÓN DE LA SRA. IRMA CON 
EL SR SALOMÓN HACE APROXIMADAMENTE DESDE EL AÑO 
1982. ELLOS TUVIERON UNA RELACIÓN PERMANENTE, DONDE 
ELLOS SE AYUDARON MUTUAMENTE EL UNO AL OTRO, 
PRIMERO CONOCÍ A LA SRA. IRMA DESDE NIñO, LA SRA IRMA 
ESTABA CASADA CON EL SR ALFONSO INICIALMENTE, 
DESPUÉS ENVIUDO, 

0:12:22 A ELLA A RAÍZ DEL ACCIDENTE QUE TUVO SU SR 
ESPOSO LE QUEDO UN CAPITAL, LO FUE RINDIENDO COMO SE 
DECÍA ANTERIORMENTE Y HACIA PRESTAMOS A DIFERENTE 
PERSONA DE HAY FUE INCREMENTANDO SU CAPITAL, 
DESPUÉS COMPRÓ UNA TIENDA Y COMENZÓ LA RELACIÓN 
CON EL SR SALOMÓN MENESES INICIALMENTE DE AMISTAD 
POSTERIOR, DE NOVIAZGO HASTA QUE SE LLEVÓ A LA 
RELACIÓN  FORMAL 

0:13:11 Y ELLA LE HIZO UNOS APORTES PARA LA COMPRA DEL 
PRIMER BUS QUE ÉL TUVO DESPUÉS DE AHÍ SE FUE 
INCREMENTANDO EL NEGOCIO Y HACIENDO LOS APORTE QUE 
FUERON NECESARIOS.

0:13:30 YO EN ALGUNA OPORTUNIDAD VI QUE ELLOS 
REGISTRABAN TODOS SUS MOVIMIENTOS EN UN LIBRO 
MARRON. EN ALGUNA OPORTUNIDAD TUVE LA OPORTUNIDAD 
DE VERLO, DONDE ESTABA CONSIGNADO QUE ELLA HABIA 
HECHO UN APORTE DE $500.000   POSTERIOR HIZO OTRO 
APORTE DE $400.00 PARA LA COMPRA DE LOS BUSES.

0:13:55 ELLA LO AYUDABA EN SU, TODAS SUS ACTIVIDADES DE 
LA CASA, LO ATENDÍA, ERA LA QUE PREPARABA SUS 
ALIMENTO, ALISTABA SU ROPA EE TODO LO QUE EL 
NECESITABA PARA IR, SALIR A TRABAJAR



0:14:15 Y APARTE DE ESO ELLA SE ENCARGABA DE, CUANDO 
HABÍA QUE ALISTAR UN BUS, HACER LAS COTIZACIONES, 
COORDINAR CON LOS MECÁNICOS, LATONERO, ELECTRICISTA 
EN FIN DE ACUERDO A NECESIDAD QUE SE TUVIERA EN EL 
MOMENTO.

0:14:34 EN OCASIONES CUANDO LLEGABA A LA CASA ME DABA 
CUENTA QUE ELLOS ESTABAN CONTANDO EL DINERO DEL 
PRODUCIDO DE LOS BUSES. LO HACÍAN, ACOMODABAN LOS 
BILLETES, LAS MONEDAS, DE AHÍ SACABA LA RELACIÓN DE LOS 
COMPROMISOS QUE HABÍA, QUE FACTURA HABÍA QUE PAGAR 
A LOS PROVEEDORES, TODO ESO ESTABA A CARGO DE LA 
SRA. IRMA. 

0:15:02 TAMBIÉN CON EL NEGOCIO DEL PRÉSTAMO DE DINERO 
ME DI CUENTA EN VARIAS OPORTUNIDADES QUE IBAN 
PERSONAL ADMINISTRATIVO DE LA EMPRESA DE SOBUSA, 
PARA QUE LE HICIERON LOS PRÉSTAMOS.   INICIALMENTE 
ELLOS LE COMUNICABAN AL SR SALOMÓN, EL SR SALOMÓN 
ACORDABA CON LA SRA IRMA Y EL DÍA SÁBADO COMO ELLAS 
ESTABAN TRABAJANDO, LLEGABAN A LA CASA, A COMO SE 
LLAMA, A RECOGER EL DINERO.  PRUEBA DE ESTO TENGO 
AQUÍ UNA DECLARACIÓN QUE VOY APORTAR DE LA SRA 
ROCIO, LA SRA ROCIO TENIA UNA LETRA LA CUAL SE LE HIZO 
LA DEVOLUCION AQUÍ TENGO UNA DECLARACION DONDE 
ELLA DA FE DE LOS PRESTAMOS QUE LE HACIAN  

0:16:07 JUEZ: NO ENTENDI, EE USTED DICE QUE TIENE UN 
DOCUMENTO, PERO ES UNA DECLARACION DE UN TERCERO

0:16:15 CLIMACO: SE UN TERCERO SI SR, DE UNAS UNAS DE 
LAS CLIENTES 

0:16:22 JUEZ: YA, NO ESE DOCUMENTO COMO TAL NO ES 
VALIDO CORPORARLO EN ESTOS MOMENTOS PORQUE SERIA 
TANTO COMO UN TERCERO QUE NO ESTA LLAMADO AL 
PROCESO DE TODA MANERA USTED A DICHO QUE SU NOMBRE 
ES ROCIO ¿NO? 



CLIMACO: SI

JUEZ: ¿OK, ROCIO QUE?

 0:16:40 CLIMACO-. YA LE CONFIRMO DR. ROCIO CASTRO 
BARRIOS

JUEZ: YA OK, ENTONCE LO QUE USTED DECIA SOBRE ELLA ES 
QUE TIENE UNA DECLARACION, PERO EXPLIQUE NO MIRE 
TANTO EL DOCUMENTO ME INTERESE MAS LO QUE USTED 
SABE LO QUE OTRA PERSONA PUDIERAN DECIR O HACER ESE 
DOCUMENTO, CONTINUE SIMPLEMETE CON SU DECLARACION 

CLIMACO
0:17:18 MIRE, A VER.  ROCIO ERA UNA CLIENTA QUE TENÍAN EL 
SR SALOMÓN Y LA SRA IRMA…   ENTONCES, A ELLA SE LE 
TENÍA UNA LETRA PENDIENTE POR ENTREGAR, Y EN EL DÍA DE 
AYER SE LE HIZO ENTREGA DE LA LETRA.  LA SRA IRMA ME 
HIZO, ME SOLICITO EL FAVOR QUE LE HICIERA ENTREGA DE 
LA LETRA POR QUE ELLA ESTABA A PAZ Y SALVO DESDE 
HACÍA MUCHO TIEMPO, SINO QUE LA LETRA ESTABA 
EXTRAVIADA….  

0:17:53 HUBO, NECESIDAD HACER CAMBIO DE CASA EN UN 
TIEMPO, ENTONCES ESTABA EMPACADA EN UNAS CAJAS QUE 
ESTABAN LLENAS DE COMEJÉN Y EN ESE PROCESO SE 
ENCONTRÓ LA LETRA Y SE HIZO LA DEVOLUCIÓN A LA SRA 
ROCIO, Y EN CUANTO, AHIÍ LLEGABAN LA SRA ROCIO, LA SRA 
NANCY, LA SRA LISBELLA, PARA LA CUESTIÓN DEL DEL LOS 
NEGOCIOS DE LOS PRÉSTAMOS.

 0:18:28 CLIMACO: EN CUANTO A LA UNIÓN DE ELLOS TENGO 
PARA DEMOSTRAR TAMBIÉN UNA SENTENCIA CORREGIDA DEL 
TRIBUNAL DE BARRANQUILLA DONDE CONCEDE LA UNIÓN 
MARITAL DE HECHO A LA SRA IRMA CON EL SR SALOMON, AQUÍ 
TENGO PARA APORTARSELA DR SI ES TAN AMABLE.



0:18:54 JUEZ: ESE DOCUMENTO SI ME INTERESA, ESA 
SENTENCIA ES DE UN PROCESO PARALELO ENTIENDO

CLIMACO: SI SEÑOR

0:19:02 JUEZ: USTED PORQUE TIENE ESE DOCUEMNTO

CLIMACO: 
0:19:13 A PORQUE ESTE DOCUMENTO ME LO FACILITO LA SRA 
IRMA PARA QUE FUERA PRESENTADO, PARA DEMOSTRAR 
PUES LA UNION MARITAL DE HECHO QUE SE CONCEDIO Y ESTA 
EJECUTADA

0:19:34 JUEZ: DE QUE FECHA ES ESA PROVIDENCIA

0:19:39 CLIMACO: DEL 10 DE SEPTIEMBRE DEL 2021

0:19:56 JUEZ: ESE DOCUMETO SI ME INTERESA POR FAVOR LE 
PODRIA RE…. EL DOCUMETO ¿YA ME LO ENVIO? BUENO 
CONTINUE, USTED DICE QUE TIENE ESE DOCUMENTO PORQUE 
LA SRA IRMA SE LO DIO, ES UN DOCUMENTO RECIENTE UNA 
PROVIDENCIA DEL 10 DE SEPTIEMBRE

0:22:28 CLIMACO: DR ESTE DOCUEMNTO, E  YA SE LE HABIA 
CONCEDIDO POR UNA SENTENCIA DEL 17 DE AGOSTO Y ESTA 
SENTANCIA QUE SALIO AHORA DEL 10 ES UNA SENTENCIA 
CORREGIDA PORQUE  SALIO UN ERROR NUMERICO DE LA 
CEDULA POR ESO SE HIZO LA CORRECION DONDE SE 
CONCEDIA LA UNION MARITAL DE HECHO DE LA SRA IRMA CON 
EL SR SALOMON DESDE EL AÑO 1982 HASTA EL 21 DE 
OCTUBRE DEL 2018.

JUEZ
0:23:16 ENTONCE DEJO SIMPLEMENTE UNA CONSTANCIA QUE 
DESDE EL CORREO ELECTRONICO DEL JUZGADO SIENDO LA 
9:43 DE LA MAÑANA DESDE LA CUENTA 
SHAROTHVALENTINA@HOTMAIL.COM, DICE APORTE EL 
DOCUMENTO LA PROVIDENCIA DENTRO DE CAUSA CON 
SENTIDO 2018 000465 DEL 10 DE SEPTIEMBRE DEL 2021 



0:23:58 SE ORDENA SU CORPORACION ESTOY DEJANDO ESTE 
DOCUEMNETO CON PREVENCION DE LA REUNION QUE LO 
ASISTA A TODO PARA UN MEJOR ENTENDIMEINTO SIN 
EMBARGO DENTRO DEL EXPEDIENTE PODRA SER 
CONSULTADO DIRECTAMENTE POR CUALQUIERE DE LOS 
INTERESADO, PUEDO ENTENDER ESTE PROCESO O 
SENTENCIA CORREGIDA EL DOCUMENTO ORIGINAL TAMBIEN 
FUE APORTADA YA EN UNA OPORTUNIDAD ANTERIOR

0:24:40 APODERADA DEMANANTE: SR JUEZ, SE APORTO LA 
SENTENCIA INICIAL QUE NO ESTABA EJECUTORIADA PORQUE 
YO HABIA SOLICITADO LA CORRECION TANTO DE LA CEDULA 
COMO QUE DECIA HABIA UNA EQUIVOCACION EN EL NUMERAL 
QUE CORREGIRA, QUE REVOCABA … ENTONCES LA 
SENTENCIA ES DE AGOSTO.  YO SOLICITE LA CORRECCIÓN, Y 
LA CORRECCIÓN FUE HECHA EL 10 DE SEPTIEMBRE, PERO 
SALIÓ NOTIFICADA POR ESTADO EL 20 DE SEPTIEMBRE Y SE 
ENCUENTRA EJECUTORIADA.  NO SE PRESENTO RECURSO DE 
CASACIÓN NI POR PARTE DEMANDANTE NI POR LA PARTE 
DEMANDADA.

0:25:16 JUEZ: ENTIENDO. BIEN… BUENO PERFECTO ENTONCES 
SIMPLEMENTE SE ORDENA LA INCORPORACION DEL 
DOCUMENTO TAL CUAL COMO APARECE.  SEGUIMOS 
ENTONCES CON LA DECLARACIÓN, LO QUE VOY A PEDIR A SRA 
SECRETARIA POR FAVOR DÉJE ESTE DOCUMENTO CON LA 
CONSTANCIA DE HABERSE INCORPORADO ESTE DOCUEMTO 
EN LA AUDIENCIA PARA QUE NO SE NOS PIERDA EL HILO, SR 
CLIMACO PUEDE CONTINUAR POR FAVOR.

0:25:46 CLIMACO: BUENO DR. LE CONTINUO, CON LO QUE LE 
ESTABA COMENTANDO CON LA SRA. ROCIÓ ELLA CONOCIÓ A 
LOS SUEGROS DESDE EL AÑO 1999 QUE ELLA LLEGO A 
TRABAJAR EN LA EMPRESA, ESTUVO LLA POR ESPACIO De UN 
AÑO MÁS O MENOS Y POSTERIORMENTE YA DESPUÉS QUE SE 
HABÍA DESVINCULADO DE LA EMPRESA PUES SIGUIÓ CON LAS 
RELACIONES DE LOS PRESTAMOS CON ELLOS, AL IGUAL QUE 
LOS OTROS COMPAÑEROS…



0:26:25 LA SRA IRMA SIEMPRE LE APORTO AL SR SALOMÓN 
PARA SACAR ADELANTE Y CAPITALIZAR MAS EL NEGOCIO, 
ELLA DESDE LA 3 DE LA MAÑANA, - 4 DE LA MAÑANA CUANDO 
EL SE ALISTABA PARA SALIR, LO ATENDÍA Y HAY 
COORDINABA LAS NECESIDADES DEL DÍA DE ACUERDO A LO 
QUE SE FUERA PRESENTANDO, 

0:26:56 PARA LA CUESTIÓN DE LOS BUSES Y HACIENDO LOS 
REGISTRO EN EL LIBRO, IGUALMENTE CUANDO HACÍAN LOS 
PRÉSTAMOS QUE IBA EL PERSONAL ALLA A LA CASA, ÉL LE 
DECÍA ANOTE, ANOTE EN EL LIBRO MARRÓN PORQUE 
DESPUÉS SE OLVIDA,

0:27:13 ESTE LIBRO EN UNA OPORTUNIDAD HICIERON UN 
ATRACO HALLA EN LA CASA, ESTANDO ELLOS EN LA CASA 2016 
PUES SE EXTRAVIARON VARIOS DOCUMENTOS ENTRE ESOS 
ESTABA EL LIBRO, Y HUBO LA NECESIDAD DE COLOCAR UNA 
DENUNCIA A PESAR QUE EL SR EL FINADO SALOMÓN NO 
QUERÍA, A RAÍZ QUE SE LLEVARON UN ARMA YO LE INSISTÍ 
QUE DEBERÍA PRESENTARA LA RESPECTIVA DENUNCIA PARA 
QUE POSTERIORMENTE ESA ARMA NO FUERA RESULTAR 
INVOLUCRADA POR HALLA EN CUALQUIER DELITO, ENTONCES 
ASÍ FUE QUE EL PRESENTO LA RESPECTIVA DENUNCIA.

0:28:14 Y ELLOS, SUS GANANCIAS LAS REPARTÍAN POR 
IGUALES, SUS COMPROMISOS LO REPARTÍAN POR IGUALES 
TAMBIÉN NO HABÍA EGOÍSMO DE NINGUNA ÍNDOLE SIEMPRE ÉL 
ESTABA LA FRASE POR EL MEDIO, LO QUE ES SUYO ES MÍO, LO 
QUE ES MÍO ES SUYO, Y SIEMPRE TUVIERON ESA 
TRANQUILIDAD, PUES PORQUE HABÍA MUTUA CONFIANZA, 

0:28:37 COMO LA SRA IRMA ERA UNA SRA QUE ESTABA MUY, 
PERO MUY PENDIENTE DE EL Y DEL NEGOCIO, EN OCASIONES 
CUANDO SE PRESENTABA LA NECESIDAD DE HACER UN 
APORTE, QUE ERA ALGO URGENTE, LA SRA IRMA SIEMPRE LE 
APORTABA EL DINERO, TODO IBA QUEDANDO ESCRITO EN EL 
LIBRO QUE LE COMENTÉ, EN EL LIBRO MARRÓN, Y YO CUANDO 
IBA HALLA CASA ME DABA CUENTA QUE ELLOS ESTABAN 
CUADRANDO SUS CUENTAS, Y ORGANIZANDO TODO PARA 



QUE EL NEGOCIO MARCHARA BIEN Y ASÍ FUE EL NEGOCIO FUE 
MARCHANDO.

0:29:25 ELLOS SIEMPRE TENÍAN LA PROYECCIÓN DE ACABO 
DE CIERTO TIEMPO DE IR RENOVANDO SE PRESENTABA 
OPORTUNIDADES DE NEGOCIO, VENDÍAN UN VEHÍCULO O 2 
VEHÍCULO Y EL RENOVABAN POR UNO DE MODELOS MÁS 
NUEVO YA DESPUÉS POR CARRO NUEVO Y ASÍ IBA FLUYENDO 
EL NEGOCIO DOCTOR.

JUEZ
0:30:02 ¿DESPUÉS QUE MUERE EL SR SALOMÓN EE QUE PASO 
CON LA ACTIVIDAD COMERCIAL DEL SR SALOMÓN?

CLIMACO
0:30:15 BUENO, O SEA DESPUÉS DE LA MUERTE DE ÉL, LA 
EMPRESA SOBUSA SE HIZO CARGO DE LA ADMINISTRACIÓN DE 
LOS BUSES HASTA EL MOMENTO.

JUEZ
0:30:28 YA, LA SRA IRMA PORQUE NO SE MANTUVO AL FRENTE 
DEL NEGOCIO DE O SI LO HIZO PORQ…… SI SABE

0:30:45 CLIMACO: NO, NO, NO ELLA, NO LO HIZO PORQUE LOS 
HIJOS DE ÉL, DE ÉL SE PUSIERON FRENTE DEL NEGOCIO Y 
ELLA INICIO SU TRÁMITE LEGALES, INICIALMENTE ELLOS 
DESPUÉS QUE PASO ESTO HICIERON UNA REUNIÓN…, DONDE 
PARTICIPARON LOS HIJOS DE ELLOS, DE EL…  EL ABOGADO DE 
LA EMPRESA, EL HERMANO DEL SR SALOMÓN EL SR NOE, LA 
SRA. IRMA Y MI SRA ZULEIMA , Y HABÍA ACORDADO DE 
SOLUCIONAR LAS COSAS PUES DE LA MEJOR MANERA Y EN 
ESOS SE HABÍA ACORDADO, DESPUÉS SE HIZO UNA SEGUNDA 
REUNIÓN CON LA SRA MIA Y LOS  HIJOS DEL SR SALOMÓN Y SE 
HABÍA ACORDADO QUE TODO SE IBA A HACER DE UNA FORMA 
EQUITATIVA, PERO POSTERIOR A ELLOS PRESENTARON UNA  
SUCESIÓN POR NOTARIA, DONDE DESCONOCÍAN A LA SRA 
IRMA POR COMPLETO, ENTONCES HUBO LA NECESIDAD DE 



PRESENTAR EL PROCESO EN EL JUZGADO TERCERO DE 
FAMILIA PARA EL RECONOCIMIENTO DE LA UNIÓN MARITAL DE 
HECHO, COMO TAL SE DIO POR EL TRIBUNAL, Y EL PROCESO 
ACA EN EL SEXTO CIVIL PARA LA SOCIEDAD DE HECHO CIVIL, 
ESA ES LA SITUACIÓN DOCTOR.

0:32:32 JUEZ: VAMOS A TRATAR DE PRECISAR EN LA 
DECLARACIÓN LOS DATOS QUE USTED NOS HA MANIFESTADO 
USTED NOS DIO NO SE…. COMO LA SRA IRMA ACUMULA 
CIERTO CAPITAL QUE AL FINAL DICE USTE PUSO A 
DISPOSICION CON LA RELACION CON EL SR SALOMON.  YA 
USTED PARA AQUELLA ÉPOCA EN QUE LA SRA IRMA ENVIUDO, 
USTED LA CONOCÍ USTED TENIA RELACIÓN CON LA FLIA, 
¿O…CONOCE DESDE CUANDO?

0:33:19 CLIMACO: DR LO QUE PASA ES QUE, O SEA…  YO 
CONOCÍ A LA SRA IRMA DESDE MUY NIÑO, PORQUE ELLA VIVÍA 
AL FRENTE DE MI CASA, ELLA FUE CRIADA POR UNA TÍA QUE 
VIVÍA AL FRENTE DE MI CASA, ENTONCES DESDE MUY NIÑO 
PUES NOS CONOCIMOS, INCLUSIVE YO JUGABA CON LA QUE 
AHORA ES MI SRA, CON MI DIFUNTO CUÑADO… YA DESPUÉS 
FUI CRECIENDO, CRECIENDO Y NOS FUIMOS RELACIONANDO.   
ELLA ERA AMIGA DE LA CASA, DE MI MAMA, DE MI PAPA, 
INCLUSIVE MI PAPA EN OCASIONES, A VECES CUANDO SE VIO 
UN POCO APURADO ACUDÍA DONDE LA SRA IRMA QUE EN ESA 
ÉPOCA HACIA PRESTAMOS PEQUEÑOS. 

0:34:15 YA DESPUES CUANDO COMENZÓ LA RELACIÓN CON EL 
SR SALOMÓN Y ESO, YA ELLA HACIA PRÉSTAMOS DE MAYOR 
CANTIDAD.  DE ACUERDO AL RESPALDO QUE TENIA LA 
PERSONA PRESTABA AL 5 AL 10%.   EL SR SALOMÓN COMO LE 
DIJE AL INICIO CONSIGUIO CLIENTES DE ALLA, DE LA EMPRESA, 
ENTONCES EL NEGOCIO FUE PROSPERANDO.

0:34:40 JUEZ: ¿OK Y TENIENDO USTED ESA RELACIÓN DE 
AFINIDAD CON LA SRA. EEE IRMA USTED COMO CONOCÍA 
TANTO LA INTIMIDAD DE LA SRA IRMA CON EL SR SALOMON?



0:35:06 CUANDO YO LLEGUE YA AL NÚCLEO FAMILIAR 
NOSOTROS CONVERSÁBAMOS BASTANTE.  ELLOS SIEMPRE 
COMENTABA DE COMO HABÍAN SURGIDO SU NEGOCIO Y 
TAMBIÉN ME DABA CUENTA CUANDO TENÍAN EL LIBRO AHI 
ABIERTO Y REGISTRABA LOS DIFERENTES MOVIMIENTOS QUE 
HABÍAN SUCEDIDO. LO HACÍA CASI DIARIO, LO REGISTRO POR 
SEMANA TAMBIÉN Y DESPUÉS CUANDO LLEGABA FINAL DE 
MES YO ME DABA CUENTA DE TODO ESO.

0:35:41 JUEZ: BUENO NO VOY HACER MÁS PREGUNTA POR 
AHORA. TIENEN LA PALABRA LA ABOGADA DE LA 
PARTEDEMANDANTE

0:35:54 APODERADA DEMANDANTE:  SEÑOR  CLÍMACO , USTED 
DIJO QUE SE DABA CUENTA DE LO QUE ESTABA REGISTRADO 
EN UN LIBRO, POR QUÉ TENÍAN ACCESO USTED, A ESE LIBRO?   
RELATE EN QUE CIRCUNSTANCIA TUVO USTED, ACCESO A 
CONOCER ELCONTENIDO DE ESE LIBRO O POR RAZÓN DE QUE

0:36: 14 BUENO, EN EL MOMENTO QUE YO LLEGABA A LA CASA, 
QUE ERA CASI COTIDIANO…  EN OCASIONES TENÍAN EL LIBRO 
ABIERTO AHÍ Y COMO HABÍA UNA CONFIANZA INTEGRA ENTRE 
TODO EL NÚCLEO FAMILIAR ENTONCES EN VARIAS OCASIONES 
TUVE LA OPORTUNIDAD DE CONOCER DE LA SITUACIÓN DEL 
LIBRO.

0:36:42 UN DÍA ME COMENTO ÉL, Y ELLA…  VENGA MIRE COMO 
NOSOTROS SURGIMOS, AH… CON TANTO ESFUERZO Y 
SACRIFICIO DE AMBOS.  AHI PUDE NOTAR UN APORTE QUE 
ELLA HABÍA HECHO DE $500MIL EN UNA ÉPOCA PARA LA 
ADQUISICIÓN DE UNOS BUSES.  POSTERIOR HABÍA UN 
REGISTRO DE $400MIL QUE HABÍA HECHO LA SRA IRMA 
TAMBIÉN.  POR ESA CIRCUNSTANCIA TENIA CONOCIMIENTO.

0:37:21 APODERADA DEMANDANTE: ¿TUVO USTED 
CONOCIMIENTO O SABE PORQUE LOS BUSES ESTABAN A 
NOMBRE DEL SR SALOMÓN Y NO ANOMBRE DE LA SRA. IRMA O 
SI ESOS BUSES ESTABAN FIGURABAN A NOMBRE DE ÉL O 



TENÍAN LA POSESIÓN DE ELLOS, TIENEN USTED 
CONOCIMIENTO DE ESO?

0:37:36 CLIMACO: BUENO, EN CUANTO A QUE NO ESTABAN A 
NOMBRE DE SRA IRMA… ELLA NO HABÍA DISUELTO LA 
SOCIEDAD CONYUGAL CON SU ESPOSO, Y HABÍA UN HIJO 
EXTRAMATRIMONIAL.  ESTO NO QUIERE DECIR QUE ELLA 
ESTABA NEGANDO LOS DERECHOS QUE TENIA ESE HIJO, 
PORQUE ELLA ERA UNA PERSONA, O ES UNA PERSONA MUY 
HONESTA, HUMILDE, DE BUEN CORAZÓN , ENTONCES EN ESE 
MOMENTO CUANDO ELLA ENVIUDO LE QUEDO UN CAPITAL DE 
$200.000  QUE ELLA FUE RINDIENDO, COMO YA DESPUÉS SE 
PRESENTÓ EL NEGOCIO CON EL SR SALOMÓN TODA ESA 
CUESTIÓN, YA SE HABÍA ACRECENTADO  EL CAPITAL Y  ELLA 
NO QUERÍA CONFUNDIR LO QUE LE  HABÍA QUEDADO DE  ESA 
SOCIEDAD CONYUGAL ANTERIOR CON LO QUE SE HABÍA 
INCREMENTADO ACA CON LA  SOCIEDAD CON EL SR SALOMÓN,  
ESA ERA UNAS DE LAS RAZONES. 

0:38:49 Y EN CUANTO LOS BUSES DEL SR SALOMÓN, HABÍA 
UNOS BUSES, POR LOS MENOS EN AQUELLA ÉPOCA, QUE NO 
ERA TAN EXIGIDO HACE EL TRASPASO DE PROPIEDAD 
INMEDIATAMENTE, ENTONCES HABÍA UNOS BUSES QUE ÉL LO 
TENÍA, A PESAR DE QUE ERAN PROPIETARIOS, LO TENIA EN 
POSESIÓN, NO SE HABÍA LEGALIZADO EL TRASPASÓ DE 
PROPIEDAD COMO HOY EN DÍA, QUE USTED COMPRA UN 
VEHÍCULO Y TIENE QUE HACERLE EL TRAPASO DE INMEDIATO 
PORQUE LA EMPRESA LO ESTÁ EXIGIENDO.

0:39:24 DR DORIS: ¿CONOCÍA USTED E TUVO OPORTUNIDAD DE 
CONOCER ALGÚN CHOFER DEL SR SALOMÓN MENESES?

0:39:34 CLIMACO: … RECIÉN PRESENTADA LA NOVEDAD DEL SR 
SALOMÓN, DISTINGUÍA UN CONDUCTOR, QUE LLAMO A MI SRA. 
QUE NECESITABA HABLAR CON ELLA PARA DARLE A CONOCER 
ALGUNAS SITUACIONES, ALGUNAS INFORMACIONES, Y EL LA 
CITO ALLA … POR EL CENTRO COMERCIAL VIVA … YO LLEVE A 
MI SRA HASTA ALLA Y ELLA SE FUE A HACER EL RECORRIDO 
CON EL SR Y EL SEÑOR LE FUE EXPLICANDO ALGUNAS 
CIRCUNSTANCIA DE LO QUE ÉL QUERÍA DECIRLE A MI SRA, 



RECUERDO QUE ERA UN SR DE APELLI,DO, DE NOMBRE 
EMMANUEL, DE RESTO DE CONDUCTORES NO, PORQUE CASI 
LOS CONDUCTORES NO IBAN A LA CASA  A EL NO LE GUSTABA 
QUE ELLOS ESTUVIERAN POR ALLA 
0:40:44 MAS QUE TODO LAS QUE IBAN ALLA ERAN LAS 
SECRETARIAS, POR LA CUESTIÓN DE LOS PRESTAMOS Y ASI EL 
RESTO… 

DR DORIS
0:41:40 ¿DIJO USTED QUE NO LE GUSTABA A EL SR MENESES 
QUE LOS CONDUCTORES FUERAN A LA CASA, CONOCE LA 
RAZÓN?

CLIMACO

0:41:46 ES QUE EL SEÑOR SALOMON ERA BASTANTE FREGADO 
EN ESE SENTIDO. EL ERA CELOSO Y CUIDABA MUCHO A LA 
SEÑORA IRMA. ENTONCES, NO LE GUSTABA QUE DE PRONTO 
FUERA A VENIR UN SEÑOR DE ESTOS A FALTARLE EL RESPETO 
A ELLA, ENTONCES EL PREVENIA TODO ESO 

0:42:10 APODERDADA DEMANDANTE: ¿SABE USTED SI LA SRA 
IRMA EN ALGUNA OCASIÓN TUVO CONTACTO CON EL TRABAJO 
DE LOS BUSES O CON LA RUTA DE LOS BUSES?

0:42:22 SI … ELLA COMO LE DIGO … ESTABA PENDIENTE DE 
LAS FACTURAS QUE HABÍA QUE PAGAR… DE LAS 
COTIZACIONES, VERIFICANDO DE QUE DONDE EL REPUESTO 
PODÍA SALIR MAS BARATO CON EL PROVEEDOR, DE ESO 
RECUERDO UNOS ALMACENES EL EJE, EL SINFÍN, PORQUE VI 
EN UNOS DE ESOS MOMENTOS QUE LLEGUE A LA CASA 
ESTABAN CON LA CUESTIÓN DEL LIBRO Y LA FACTURA. VI UNA 
FACTURA DEL EJE Y DEL SINFÍN Y ELLA HACIA LAS 
COTIZACIONES.  TAMBIÉN EN VARIAS OCASIONES CUANDO 
ELLA ESTABA, PUES EN OTRAS CONDICIONES, SE  EMBARCABA 
EN LOS BUSES A HACER LOS RECORRIDO, PARA VERIFICAR 
QUE LOS CONDUCTORES PUES NO SUBIERAN PASAJEROS QUE 



SE VOLARAN LOS TORNIQUETES O INGRESARAN POR LA 
PARTE DE ATRÁS

APODERADA DEMANDANTE¿VIO USTED QUE ELLA HICIERA 
ESO,  O PORQUE LO SABE?

0:43:30 YO EN VARIAS OCASIONES PUES ME DI CUENTA QUE 
ELLA HACIA ESO, Y PORQUE TAMBIÉN ME LO CONTABA ELLA Y 
ME LO CANTABA EL SR SALOMÓN, LOS DOMINGO CUANDO 
ESTÁBAMOS ALLA O LOS SÁBADOS.

APODERDADA DEMANDANTE, PERO USTED PERSONALMENTE 
APRECIO QUE ESO PASARA O SIMPLEMENTE SE LO 
REFIRIERON

0:43:49 YO APRECIE QUE ESO PASARA

APODERADA DEMANDANTE: ¿COMO LO APRECIO, COMO SE 
DIO CUENTA? 

0:43:54 PORQUE LA VEIA CUANDO ELLA SE EMBARCABA EN EL 
BUS, A VECES IBA CON MI SEÑORA O AVECES IBA CON LOS 
DOS HIJOS. 

APODERADA DEMANDANTE¿COMO SABÍA USTED QUE ERA LA 
RAZÓN DE EMBARCARSE QUE NO FUERA HACER UNA 
DILIGENCIA Y TOMABA LA RUTA DEL BUS?

0:44:10 PÒRQ YA ELLOS ME HABÍAN COMENTADO… DE QUE 
HACÍAN ESE CONTROL.

0:44:23 APODERADA DEMANDANTE: DIJO USTED QUE HABÍA 
CONVERSADO CON UNA PERSONA QUE HACÍA PRÉSTAMO Y 
TRATO DE APORTAR UN DOCUMENTO.    ¿DÍGAME CUANDO 
CONSIGUIÓ ESE DOCUMENTO Y POR QUÉ? 

0:44:42 ESE DOCUMENTO NOSOTROS ESTÁBAMOS BUSCANDO 
EN LA CAJA, PORQUE A RAÍZ QUE HABÍA VARIAS CAJAS QUE 
ESTABAN CON COSAS GUARDADAS Y EMPEZÓ APARECER EL 
COMEJÉN DESTAPE UNA DE ESAS CAJAS Y YO LA HABÍA 



ESCUCHADO A ELLA HABLAR DE LA CUESTIÓN DE LA LETRA, 
0:45:07 PORQUE LA SRA. ROCÍO NO SE SI EN ALGÚN MOMENTO 
LA LLAMO PARA RECORDARLE LA CUESTIÓN DE LA LETRA … 
USTED SABE QUE LA GENTE SE CUIDA DE ESO, PUES UNA 
LETRA QUE ESTA CANCELADA PUES DEBE RETORNAR A LA 
PERSONA. ENTONCES YO ENCONTRÉ LAS LETRAS Y LE DIJE 
SRA IRMA MIRE AQUÍ ESTÁ LA LETRA DE LA SRA. ROCIÓ Y ESO, 
ELLA ME PIDIÓ EL FAVOR QUE SI SE LA PODÍA LLEVAR PARA 
DEVOLVERLE LA LETRA A ROCIO EN UN MOMENTO.

APODERADA DEMANDANTE: PUEDE DECIR EL APELLIDO DE LA 
SRA ROCIO

0:45:41 CLIMACO: ROCIO CASTRO BARRIO

¿APODERADA DEMANDANTE USTED LA CONOCÍA A ELLA 
PERSONALMENTE?  LA HABÍA VISTO CON ANTERIORIDAD?

0:45:57 SI.   YO LA VI VARIAS VECES ALLA EN LA CASA, LA VI 
VARIAS VECES EN LA CASA.  ELLA LLEGABA SOBRE TODO LOS 
SÁBADOS, DESPUÉS CUANDO SALÍA DE TRABAJAR.

0:46:05 APODERADA DEMANDANTE CUANDO SE ENTREVISTÓ 
CON ELLA, TUVO OPORTUNIDAD DE ENTREVISTARSE CON ELLA 
EN QUE CIRCUNSTANCIA PARA DEVOLVERLE LA, ¿LETRA, 
CUANDO FUE ESO?

0:46:12 CLIMACO: EN EL DÍA DE AYER

0:46:14 APODERADA DEMANDANTE EXPLÍQUEME POR FAVOR 
LAS CIRCUNSTANCIAS COMO LA LOCALIZO USTED, COMO 
SUPO USTED ENCONTRARLA

0:46:21 CLIMACO: … SE LE MARCO AL NUMERO DE CELULAR DE 
ELLA, Y ELLA ESTABA LABORANDO EN UNA OFICINA

0:46:31 APODERADA DEMANDANTE: QUE OFICINA POR FAVOR



0:46:33 CLIMACO: … PERDÓN, EN UNA OFICINA NO, EN UNA 
TIENDA DE CERÁMICA POR HALLA POR LA 30,  Y ENTONCES, ME 
DIJO BUENO EN HORAS DE LA NOCHE CUANDO YO ESTÉ EN LA 
CASA, TE PASAS POR ALLA PARA QUE ME LLEVES LA LETRA

0:46:47 APODERADA DEMANDANTE: LE ENTREGO USTED LA 
LETRA?

0:46:49 CLIMACO: YO LE ENTREGUE LA LETRA Y ME FIRMO EL 
RECIBIDO

0:46:54 APODERADA DEMANDANTE TIENE USTED EVIDENCIA 
DE ESE RECIBIDO DE LA LETRA ESA QUE ELLA LE FIRMO?  
PUEDE USTED PONERLO DE PRESENTE?

CLIMACO
0:46:59 AQUÍ ESTA, ES EL RECIBIDO DE LA LETRA

APODERADA DEMANDANTE: QUE DICE EL RECIBIDO DE LA 
LETRA

0:47:08 RECIBO LETRA DE CAMBIO EN BLANCO Y COPIA DE MI 
CEDULA QUE RECIENTEMENTE ME FUE DEVUELTA POR LA SRA 
IRMA A TRAVÉS DEL SR CLÍMACO MUÑOZ

CLIMACO: AQUÍ ESTA LA FIRMA DE ELLA

0:47:24 APODERADA DEMANDANTE PUEDE USTED APORTAR 
ESE DOCUMENTO… PARA DEMOSTRAR SU DICHO

CLIMACO
0:47:25 SI LO PUEDO APORTAR

0:47:37 APODERADA DEMANDANTE EN LA DECLARACIÓN QUE 
USTED DIJO QUE TENÍA, ESA SRA LA HIZO A SOLICITUD SUYA O 
A SOLICITUD DE LA SRA IRMA.?



DR.  OQUEDO
0:47:47 OBJECION SR JUEZ YA USTED HABIA DICHO QUE NO SE 
IBA INCORPORAL EL DOCUMENTO INTEROGATORIO A UN 
DOCUMENTO QUE NO INGRESA A LA CUESTION.

DORIS
SR JUEZ YO VOY A PEDIR 

JUEZ
EE SOBRE LA DECLARACION SI ES SOBRE LA DECLARACION 
AQUELLA, O NO?

DORIS
0:48:04 EE SI LE ESTOY PREGUNTANDO DE ESA DECLARACION 
QUE EL DICE QUE LE HIZO LA SRA NO LE HE PIDIENDO QUE 
INCORPORE EL DOCUMENTO, LE ESTOY PREGUNTANDO SI LA 
SOLICITO EL O SI SE LA HIZO A NOMBRE DE EL O A NOMBRE DE 
LA SRA IRMA O POR SOLICITUD DE EL O DE LA SRA IRMA?

JUEZ
0:48:23 UN MOMENTO, NO LE VEO REALMENTE UTILIDAD A LA 
PREGUNTA DR, BIEN PODRIAMOS SIMPLEMENTE SABER QUE 
LA SRA COMO YA HA DECLARDO TENIA….DE HECHO EL 
APORTADO COPIA DE LA LETRA, VOY DEJARLO AQUÍ VOY A 
TRATAR DE PROYECTAR, UN MOMENTO.

0:49:02 ESTE DOCUMENTO SE REMITE A TRAVES DE LA 
CUENTA DE LA SRA SHAROTHVALENTINA@HOTMAIL.COM LO 
HIZO A LA 9:38 DE LA MAÑANA, EN ESTE CASO EN 
PARTICULAR ES UNA VALIDACION DE  DECLARACION, CIERTO 
EN ESTE CASO  PERO NO DE DOCUMENTO ………. 
PLANTEANDOSE,  DONDE  DICE QUE EL SR CLIMACO MUÑOZ 
ME RECIBE,  COMO ES ENTENDIDO PUES SIMPLEMETE SE 
INCORPORA EL DOCUMENTO EN CUANTO SE REFIERE A LA 
LETRA… SE DEJA SU INCORPORACION.   VAMOS A HACER, 
BUENO ……. QUE QUEDE ESE DOCUMENTO SOLAMENTE, DE 
ESE ARCHIVO SOLAMENTE A LO QUE SE REFIERE, A LA LETRA 
DE CAMBIO COMO SE DIJO. ESA DECLARACION SE HACE 
ATRAVES DE LA SRA ROCIO .SE 



0:50:28 EN ESTOS MOMENTOS SR SECRETARIO TOME ATENTA 
NOTA PARA QUE QUEDE ……. EXCLUSIVIDAD EL DOCUMENTO 
DE LA LETRA, DE LA COPIA DE LA LETRA DE HABERSE 
DEVUELTO, QUE SE   DICE HABER DEVUELTO, ADELANTE SR 
CLIMACO.

0:50:58 APODERADA DEMANDANTE SABE USTED O SEA, YO LE 
PREGUNTE DONDE HABIA LOCALIZADO A LA SRA ROCIO EN 
ESE DOCUMENTO DICE LA DIRECCION DONDE FUE LOCALIZADA 
O EL TELEFONO

0:51:00 CLIMACO: EN LA CRA 7 CON LA 44- 06 

0:51:03 APODERADA DEMANDANTE ESE ES LUGAR DE 
TRABAJO?

0:51:04 CLIMACO : NO.  DE RESIDENCIA DONDE  ELLA…

DORIS: DE?

CLIMACO?  DE BARRAQUILLA

0:51:40 APODERADA DEMANDANTE … CONOCIO USTED LOS 
HIJOS DEL SR SALOMON MENESES

0:51:46 CLIMACO: SI, A TODOS TRES LOS CONOCI A LA SRA 
LINA, SRA SILVIA Y A RAFAEL GEOVANY

APODERADA DEMANDANTE SABE USTED SI ESAS PERSONAS 
TENIAN CONOCIMIENTOS DE LOS NEGOCIOS QUE TENIAN EL 
SR SALOMON CON LA SRA IRMA:

0:52:30 SI ELLOS TENIAN CONOCIMIENTOS, DE LOS NEGOCIOS 
QUE TENIA EL SR SOLOMON SU PAPA CON LA SRA IRMA.

APODERADA DEMANDANTE CONOCIO USTED AL ESPOSO DE 
LA SRA LINA

0:53:45 CLIMACO LO DISTINGUI SI UN DIA, UN DOMINGO EN LA 
TARDE NOSOTROS ESTABAMOS SENTADO EN LA PUERTA Y 



ELLOS LLEGARON LA SRA LINA CON EL SR OSCAR, LA SRA LINA 
LE IBA PRESENTAR SU MARIDO, ESPOSO AL SR SALOMON

APODERADA DEMANDANTE …. EN QUE AÑO FUE ESO

0:54:11 CLIMACO: ESO FUE A MEDIADO DEL AÑO 2014 MAS O 
MENOS

0:54:47 APODERADA DEMANDANTE COMO SABE QUE FUE EN 
EL 2014 Y NO EN UNA FECHA UN AÑO ANTERIOR, QUE HACE 
QUE USTED RECUERDE QUE FUE 2014

0:54:52 CLIMACO: PORQUE POSTERIOR A ESO ELLOS NOS 
INVITARON A UN QUINCEAÑERO A LA HIJA DEL SR OSCAR ESO 
FUE ANTES DEL QUINCEAÑERO Y EL QUINCEAÑERO FUE EN EL 
2015

JUEZ
MUY BIEN, TIENE LA PALABRA EL ABOGADO OSCAR OQUENDO

OQUENDO
GRACIAS SEÑOR JUEZ. SEÑOR CLIMACO MUY BUENOS DÍAS 

CLIMACO 
BUENOS DÍAS DOCTOR 

OQUENDO 
0:59:17 GRACIAS, VAMOS HACER UNAS PREGUNTAS BASTANTE 
CORTICAS PARA RESPUESTAS BASTANTE CORTICAS CON 
RELACIÓN CON LO QUE LE HA PREGUNTADO EL JUEZ Y LA 
DOCTORA DORIS. ¿USTED HIZO REFERENCIA QUE USTED 
HABÍA TENIDO CONOCIMIENTO DE UN APORTE QUE LA SEÑORA 
IRMA ADQUIRIÓ E HIZO PARA LA COMPRA DEL PRIMER BUS, 
USTED SE ACUERDA APROXIMADAMENTE PARA QUE AÑO FUE 
ESO?

CLIMACO 



REPÍTAME LA PREGUNTA DOCTOR 

OQUENDO 
0:59:45 USTED HIZO REFERENCIA QUE USTED SABÍA DE UN 
APORTE DE LA SEÑORA IRMA PARA LA COMPRA DEL PRIMER 
BUS, USTED RECUERDA APROXIMADAMENTE QUE AÑO ERA 
ESO 

CLIMACO 
0:59:52 LOS APORTES DE ELLA RECUERDO YO MÁS O MENOS 
DEL AÑO 81, 82

OQUENDO
0:59:58 PERFECTO, PARA ESA FECHA 81,82, ¿QUE EDAD TENÍA? 
¿CUANTOS AÑOS TENIA? 

CLIMACO
DIGA

OQUENDO
CUANTOS AÑOS TENIA USTED PARA ESA FECHA, 81-82 ?

CLIMACO 
1:00:1 15 años 

 
1:14:02 Dr. OQUENDO: USTED HACÍA REFERENCIA QUE LA 
SEÑORA IRMA CONSTANTEMENTE COLABORABA CON LA 
COMPRA DE LOS BUSES. LA PREGUNTA QUE LE ESTOY 
HACIENDO ES USTED SABE SI LOS BUSES SE COMPRABAN DE 
CONTADO O A CRÉDITO 

1:14:40 DOCTOR YO LE DIJE QUE APORTABA NO QUE 
COLABORABA. QUE LE APORTABA EN LA ADQUISICIÓN DE LOS 
BUSES, PORQUE COMO ERA UNA SOCIEDAD EL NEGOCIO IBA 
PRODUCIENDO, SE IBAN PRESENTANDO LAS OPORTUNIDADES 
DE NEGOCIO Y EN OCASIONES PUES HABÍA QUE RECURRIR A 
CRÉDITO PARA LA ADQUISICIÓN DE LOS BUSES 



Dr. OQUENDO: PERFECTO USTED HACE REFERENCIA A QUE LA 
SEÑORA IRMA ERA LA QUE COTIZABA LE HACÍA EL TEMA DE 
LOS MECÁNICOS Y LOS REPUESTOS. USTED ESTUOI 
PRESENTE EN ESOS ACTOS DE COTIZACION, PAGO DE 
CHOFERES, PAGO REPUESTOS. ¿USTED ESTUVO AHÍ? 

1:17:00 DOCTOR YO LE COMENTÉ QUE EN OCASIONES QUE 
LLEGABA ALLÁ VEÍA LAS FACTURAS.  A VEVES YO LLEGABA Y 
ELLA ESTABA LLAMANDO PARA COTIZAR UN REPUESTO O A UN 
MECÁNICO O ALGO, Y HABÍA VECES QUE LO HACÍA EL SEÑOR 
SALOMON. LE DECÍA MIJA YO VOY A SALIR MIRE QUE HAY QUE 
HACER ESTA COTIZACIÓN, ESTESE PENDIENTE PARA CUADRAR 
Y PROGRAMAR EL MANTENIMIENTO.  DEL BUS QUE FUERA 
NECESARIO 

1:18:01 DR OQUENDO: PERFECTO. EN ESAS CAJAS QUE USTED 
DICE QUE SE LA ESTABA COMIENDO EL COMEJEN USTED 
RECUERDA SI APARECIÓ UN DOCUMENTO O UNA HOJA O 
ALGÚN INSTRUMENTO QUE HICIERA REFERENCIA A UNOS 
GASTOS O APORTES,  QUE HICIERA RELACIÓN A LOS BUSES?

1:18:23 CLIMACO: AHÍ APARECIERON UNOS DOCUMENTOS 
UNAS DECLARACIONES 

1:18:30 OQUENDO: ¿QUIEN LOS TIENE? ¿QUIEN LOS COGIO?

1:18:35 CLIMACO: SO ESTÁ ALLÁ EN LA CASA, LO TIENE LA 
SEÑORA IRMA 

1:18.39 OQUENDO
ESO APARECEN TODAVÍA O LOS BOTARON ESOS 
DOCUMENTOS 

CLIMACO
1:18:53 YO CREO QUE HAY UNOS DOCUMENTOS QUE SI ESTAB 
BUENOS Y DAN CON REFERENCIA AL NEGOCIO NO TIENE 
PORQUE BOTARSE. LOS DOCUMENTOS ESTÁN AHÍ EN LA CASA. 



JUEZ
TIENE LA PALABRA LA DOCTORA FONG 

1:21:28 DRA. FONG: ,,, USTED NOS DECÍA QUE LOS SEÑORES 
SALOMON MENESES Y LA SEÑORA IRMA PERNETT TENÍAN UN 
REPORTE DIARIO. A USTED COMO LE CONSTA ESO ?

1:21:38 CLIMACO : DOCTORA PUES CUANDO YO LLEGABA A LA 
CASA ME DABA CUENTA DE  EL LIBRO QUE ELLOS TENÍAN, 
PORQUE ERAN UNAS PERSONAS MUY ORGANIZADAS Y 
DISCIPLINADOS Y USTED SABE QUE EL ÉXITO DE UN NEGOCIO 
DEPENDE DE LA ORGANIZACIÓN QUE SE TENGA,  Y EL ERA 
MUY PUNTUAL PARA LOS COMPROMISOS QUE ESTABAN 
PENDIENTES POR CUMPLIR, ENTONCES A EL NO LE GUSTABA 
QUE FUERA A LLEGAR UNA FECHA Y NO SE FUERA A CUMPLIR 
CON ESE COMPROMISO. ENTONCES POR ESO ELLOS A DIARIO 
ESTABAN ATENTOS AL LIBRO,  HACÍAN LOS REGISTROS Y 
ESTABAN PENDIENTES DE LO QUE HABÍA POR CUMPLIR 

FONG TANG
1:22:29 USTED VIVÍA CON ELLOS?

1:22:31 CLIMACO: NO, YO NO VIVÍA CON ELLOS, VIVÍA CERCA A 
MEDIA CUADRA.

1:22:39 NOSOTROS SIEMPRE VIVIMOS CERCA CUANDO HABLO 
CERCA ES A MEDIA CUADRA, PORQUE EL NO QUERÍA QUE 
ESTUVIÉRAMOS LEJOS DE ÉL. EL EN CUALQUIER MOMENTO 
NOS LLAMABA EN CUALQUIER MOMENTO LAS 24 HORAS.,  

1:23:01 FONG TANG : USTED VIVÍA A MEDIA CUADRA. COMO 
SABE EL REPORTE QUE SE HACÍA A DIARIO 

1:23:08 CLIMACO: DOCTORA PORQUE A DIARIO ÍBAMOS A LA 
CASA A DIARIO. ESE ES EL MOTIVO. 

1:23:18 FONG TANG: DESDE QUE AÑO USTED IBA A DIARIO A LA 
CASA DEL SEÑOR SALOMON



1:23:35 CLIMACO: BUENO CUANDO YA LE DIGO A DIARIO ES 
CUANDO YA DESPUÉS DESDE QUE YO DEJE DE LABORAR. 
DESPUÉS DEL 2007 EN ADELANTE. CON ANTERIORIDAD DE ESO 
IBA Y TAMBIÉN LABORABA CERCA PORQUE LABORABA EN LA 
ESTACIÓN DEL PRADO Y ES CERCA DONDE VIVIMOS 
NOSOTROS, PERO POR MOTIVOS LABORALES NO PODÍA ESTAR 
CON FRECUENCIA. LLEGABA DE ENTRADA POR SALIDA, PERO 
YA DESPUÉS DEL EVENTO QUE YO CUMPLÍ CON MI SERVICIO 
2017 YA SI ERA A DIARIO

1:24:15 DRA. FONG: AH BIEN, USTED DICE QUE A PARTIR DEL 
2007 IBA A DIARIO Y HABÍA UNA LIBRETA DONDE ELLOS 
ANOTABAN TODO ESO. ¿COMO USTED ME EXPLICA DE QUE 
TAMAÑO ERA LA LIBRETA QUE DESDE 1982 al 2007 
ALCANZARAN LAS HOJA A DIARIO SE REPORTARA? 

1:24:32 CLIMACO: PORQUE ELLOS TENÍAN UN LIBRO MARRÓN 
GORDO Y TENÍA VARIAS HOJAS. OJO LE CLARIFICO QUE YO LE 
ESTOY DICIENDO QUE DESDE EL 2007 PERO CON 
ANTERIORIDAD TENÍA MIS DÍAS DE DESCANSO, DE 
VACACIONES, TENIA MIS DÍAS DE PERMISO Y ESOS DÍAS ME 
LOS PASABA ALLÁ EN LA CASA CUANDO TENÍA DISPONIBILIDAD 
DE TIEMPO. PARA QUE USTED NO EMARQUE QUE A PARTIR DEL 
2007 …  LE HAGO LA CLARIDAD 

1:28:05 DRA FONG: USTED ME DICE QUE DESDE EL COMIENZO 
DEL NEGOCIO ELLOS TENÍAN EL LIBRO, QUIERE DECIR QUE DE 
1982 hasta el 2016, FUE EL MISMO LIBRO DEL REPORTE DIARIO. 

1:28:19 CLIMACO: SI PORQUE ESO ES UN LIBRO QUE ESTABA 
BIEN RESGUARDADO QUE HABÍA ANTES CON 100 folios 500 
FOLIOS Y ASÍ UN LIBRO GRANDE Y GRUESO 

1:28:40 DRA FONG: OK LE HARÉ OTRA PREGUNTA. USTED 
COMENTABA EN SU DECLARACIÓN QUE LA SEÑORA IRMA 
TRABAJÓ HASTA LA FECHA DEL FALLECIMIENTO DEL SEÑOR 
SALOMON. ¿ME PUEDE CONFIRMAR QUE ASÍ SEA? 



1:28:58 CLIMACO: SI ELLA ESTUVO HASTA EL ÚLTIMO DÍA DE SU 
VIDA 

1:29:07 DRA FONG SIGUIENDO CON SU DECLARACIÓN 
PARTIENDO DE LAS PARTES IGUALES. HASTA QUE FECHA 
USTED CONOCE QUE SE REPARTIERON UTILIDADES IGUALES 

1:29:21 CLIMACO: HASTA EL ÚLTIMO MOMENTO 
1:29:45 DRA. FONG: QUIEN MANEJABA EL DINERO 

1:29:48 CLIMACO: LOS DOS

1:30:45 DRA. FONG: SEÑOR CLIMACO CUANTO ERA MÁS O 
MENOS LA CANTIDAD DE ESAS UTILIDADES DEL NEGOCIO DE 
LAS CUALES YA HA HE HECHO REFERENCIA (…) DIGAME SI 
ERAN GRANDES, PEQUEÑAS 

CLIMACO
1:31:09 ERAN GRANDES PORQUE EL NEGOCIO FUE 
PRODUCIENDO Y SE FUE FORTALECIENDO Y ERAN CIFRAS 
GRANDES … 

1:31:30 CLIMACO: 
PONGO UN ESTIMATIVO DE mil o dos mil y pico de millones de peso 
por ahí 

DRA. FONG 
1:32:52 USTED DICE QUE NO CONOCÍA QUE MANIFESTÓ EN EL 
PROCESO TERCERO DE FAMILIA QUE DEPENDÍA 
ECONÓMICAMENTE DEL SEÑOR SALOMON MENESES. 
ENTONCES DE ACUERDO A LO QUE USTED ME PLANTEA LA 
SEÑORA IRMA NO DEBÍA DEPENDER DEL SEÑOR SALOMON 
PORQUE ELLA TENÍA SUS PROPIAS UTILIDADES. ¿ES ASÍ? 

CLIMACO



1:33:10 NO PORQUE ELLOS ESTABAN JUNTOS. TRABAJABAN 
JUNTOS Y A RAÍZ DE SU FALLECIMIENTO QUEDÓ 
DESAMPARADA 

DRA. FONG 
1:33:23 SEÑOR CLIMACO ACÁ TENGO EN MIS MANOS UNA 
DECLARACIÓN QUE USTED HIZO ANTE LA NOTARIA NOVENA DE 
LA CIUDAD DE BARRANQUILLA EN ESA DECLARACIÓN 
NUMERAL SEGUNDO BAJO LA GRAVEDAD DE JURAMENTO LA 
SEÑORA IR DEL CARMEN PERNETT JIMENEZ IDENTIFICADA CON 
LA CÉDULA DE CIUDADANÍA NÚMERO 22375817 EXPEDIDA EN 
BARRANQUILLA COMPAÑERA PERMANENTE DEL SEÑOR 
SALOMON MENESES RUEDA Q.E.P.D QUIEN EN VIDA SE 
IDENTIFICABA CON LA CÉDULA DE CIUDADANÍA 5539420 
EXPEDIDA EN BUCARAMANGA EN ESTOS MOMENTOS SE 
ENCUENTRA EN DISCAPACIDAD ECONÓMICA POR EL 
FALLECIMIENTO DE SU CONYUGUE HA QUEDADO 
DESAMPARADO PORQUE SU ESTADODE SALUD ES DELICADO. 
DÍGAME SI DEPENDÍA O NO DEPENDÍA Y CUAL ES LA 
DIFERENCIA EN SU DECLARACIÓN 

1:34:27 CLIMACO:  ES QUE A PARTIR DE LA FECHA DE SU 
FALLECIMIENTO ELLA QUEDÓ DESAMPARADA TOTALMENTE. 
SU SITUACIÓN ECONÓMICA SE TRONCHÓ AHÍ  EN ESA PARTE 

1:34:44 DRA. FONG: ¿POR QUE DICE QUE SE TRONCHO EN ESE 
MOMENTO? 

CLIMACO 
1:34:47 PORQUE A PARTIR DE AHÍ DEJO DE RECIBIR SUS 
UTILIDADES 

DRA. FONG: EL NEGOCIO CONTINUÓ. ¿POR QUE ENTONCES LA 
SEÑORA IRMA NO SE HIZO CARGO DEL NEGOCIO? 

1:35:00 CLIMACO: PORQUE LOS HIJOS NO PERMITIERON. SE 
HICIERON UNAS REUNIONES CUANDO HUBO EL 
FALLECIMIENTO Y SE HABÍAN HECHO UNOS ACUERDOS E 
INTERRUMPIERON ESE PROCESO 



1:35:22 DRA. FONG PERO SI LA SEÑORA IRMA ERA SOCIA, POR 
QUÉ NO SE HIZO CARGO? MUY A PESAR DE LO QUE DECÍAN 
LOS HIJOS 

1:35:28 APODERADA DEMANDANTE: OBJECIÓN SEÑOR JUEZ, 
LOS DERECHOS DE LA SEÑORA IRMA SON PRECISAMENTE LO 
QUE SE ESTÁ DETERMINANDO EN ESTE PROCESO. SI YA 
ESTUVIERAN DETERMINADOS NO ESTUVIÉRAMOS Y NO 
HABRÍA LA NECESIDAD DE ADELANTAR ESTE PROCESO 

1:35:39 JUEZ : HA LUGAR A LA OBJECIÓN DOCTORA. FUE POR 
LA REPETITIVA DE LA PREGUNTA. YA SE HA DICHO 
INSISTENTEMENTE LA RAZÓN POR LA CUAL NO SE COLOCÓ 
EN FRENTE DEL NEGOCIO. 


